
o TEMPO: Pressão atmosférica média: 1012.0 mili

bares. Temperatura média do dia: 20.7 graus com

In máximo no ponto de maior insolação de 26.2
u

aus e um mínimo à noite de 13.4 graus (no pla
gralto a média mínima será de 05.1 graus). Estadon' , .

édio do ceu: cirrur stratus, cumulus, de claro a

�coberto. Nevoeiros noturnos no litoral, margens
�e rios e serras. Estado médio do tempo: com for

mações de chuvas esparsas no planalto e instabilida

des passageiras. no litoral, passando a estável: bom.
Previsão: A. Seixas Netto.

utuáriosdoBN e
.

Itajaíapelam aGeisel
Oitenta e quatro famflias do Núcléo HabitacionalMadevila, em
I taja!, estão sob 31neaça de despejo e recorreram ontem ao pre
sidente Geisel, denunciando o agente financeiro do BNH (P.9)

Gêrald Ford e Leonid
Brezhnev alcançaram ontem

surpreendente acordo
no sentido de limitar o

armamento nuclear. (Pg.2)
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ViadutosOtelo exorta

MFA a esmagar
contra-revolução

-

,

ainda que
. utilize a força

facilitam

acessos da
-ponte àsBRs

101 e 282
o Secretário Paulo da Costa

Ramos, da Casa Civil, declarou
ontem que a renovação arenista

fortalece o partido,
habilitando-o à vitóa em 76.(P.3)
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.TEMPORADA DE CAÇA ENBERRA HpJE
- A caça amadorista termina, impreterivel
mente no dia de hoje, segundo informa
ção do Departamento Estadual de Caça e

Pesca, com base na instrução complementar
do IBDF, com o qual mantém convênio. A
única exceção é para a caça de marrecadas,
nas lagoas do sul catarinense, cuja permissão
se estenderá até o dia 31 de agosto próximo,
Os infratores dos prazos estabelecidos, esta
rão sujeitos às penalidades legais.

_____________________________,1

Os aeroportos. de Floria
nópolis e Joinville estão
incluídos nos planos de
obras da Infraero, cuja

dotação é de US$ 50 milhões'{P. 9)
I'
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A colisão ocorrida ontem em Del Castilho, entre um .trem de passageiros e uma composição de serviço, mostra que a Central é a mesma.
.

o senador McGovem exibiu o relatório que lhe foi fornecido pelo próprio Fidel Castro, acompanhado de um ficháriode suspeitos.

Acidente faz mortos e

feridos, mostrando que
nada mudou na Central

McGovern acusa Cia de 24
tentativas de assassinato
contra o Premier cubano

. Página 11. Página 2•
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� Ministério das Comunicoções
TELESC / telecomunicações de santa catarina s/a

Subsidiária da Telebrás II .

-------------'=---___:_--�

As contas relativas ao mês de julho p.p., não

pagas até o final do expediente bancário do

próximo dia 8, serão recolhidas da Rede Ban-

,

cária para desligamento dos respectivos telefo

nes no dia 11-8-75.

A DIRETORIA

AVISO

_........_�.. --

Ademir foi anunciado por Âureo como uma das jogadas do Avai mas pouco fez c:omo ponteiro no péssimo clássico disputado ontem � noite

Q. clássico
foi ruim e

a surpresa
aconteceu em

Rio do Sul
o clássico não apresentou nenhwna novidade
para o torcedor que foi ontem ?t noite
ao4:>rlando Scarpellí, A surpresa da rodada
ficou paraRio do Sul onde o Juventus
foi goleado pelo Palmeiras por 4 aO.
JEm Joinville América e Chapecoense
empataram de 1 i 1 e em I tajai o Marcflío
ganhou do Internacional por 11 aa O.
Os detalhes da rodada e do clássico na Pg. 8

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Bel issimo terreno, c/12.000m2, frente para o mar, linda vista
panorâmica com Cr$ 130.000,00 de entrada e o saldo em 40
meses a combinar, Mercadoria rara.

Apto. c/2 dorm. e demais dependo novo recém concluído
com azulejo decorado até o teto, piso de cerâmica esmalt.
com garagem. Ato Cr$ 10.000,00 e Cr$ 26.000,00 a combi
nar, e o saldo a Cr$ 1.500,00 mensais.
Apto. na Av. Brasil, de esq. c/4 dorm. sala, sacada, apenas 2
aptos. p/andar, b/ensolarados p/Cr$ 190.000,00 a combinar.
Apto. em Ed. de Gabarito, c/2 dorrri, sala, sacada, banh.,
cozinha, preço Cr$ 130.0ÇlO,00 a combinar.
Apto. frente para o mar, no centro, com sala de estar, jantar,
3 dorm. 2 BVl/C em cores, copa e cozinha separadas e dependo

de empregada. Preço Cr$ 340.000,00 a combinar.
Ótimo apto. na Av. Atlântica, c/3 dorm. sala, 2 BWC, cozo t!

área de serviço, por Cr$ 150.000,00 a combinar.
Apto. novo em Ed. "O" �m c/living em "L": 3' dorm. BWC,
ampla cozinha, área, quarto e WC empregada. Entrada
Cr$ 150.000,00 a comb. e o saldo financiado a longo pr.azo.
Excelente apto. nunca habitado à meia quadra da praia com

sala, sacada, copa, cozinha, 3 dorm. 2 BWC sendo 1 privo do
casal, com ótimo acabamento. Preço Cr$ 260.000,00 com

financ. até 20 anos.

Em .Ed. em fase final de construção temos apto. com 4 dorm.
sala para 3 amb. demais dependo p/apenas Cr$ 380.000,00
em excelentes condições de pagamento.

•

Maiores informações, inclusive sábados, domingos e feriados
com HERSON PAUPERIO, Negócios Imobiliários CRECI
2284 à Av. Brasil esq. com rua 2400 - fone 2008 Balneário
Camboriú. Visitem-nos sem compromisso.

otelodiz
quePortugal
deve seguir
Cuba

Lisboa - O general Otelo de Carvalho, membro do
triunvirato militar português, regressando de Cuba, declarou
que as Forçar Armadas devem esmagar os elementos
contra-revolucionários c om uma repressão realmente du
ra". Usando palavras que parecem pressagiar uma onda de
prisões e talvez a depuração defintiva no seio das Forças
Armadas, Otelo declarou que está se tornando impossível
prosseguir com a revolução esquerdista por meios pacíficos.

Saraiva de Carvalho, que falou a uma multidão que foi
recebê-lo no aeroporto da capital, afirmou que o Movimen
to das Forças Armadas - MFA está pronto pari! adotar
"enérgicas medidas repressivas", e elogiou a revolução
cubana e seu líder, Fidel Castro, afirmando que Portugal
deve seguir o exemplo cubano. O general de 38 anos

advertiu que não será tolerada nenhuma onda de dissidência

Um acordo
inesperado
entreFord

I

eBrezhnev
Helsinque - O líder soviético Leonid Brezhnev e o

presidente norte-americano Gerald Ford alcançaram ontem
um progresso inesperado no sentido de um acordo de
limitação de armas nucleares, numa conferência extraordi
nária que ofuscou o início da discussão sobre segurança
européia, da qual participam 35 países.

Brezhnev e Ford conversaram durante mais de duas
horas na primeira de suàs duas entrevistas, que são seguidas
de perto pelos outros 33 dirigentes europeus e da América
do Norte. Ambos estão plenamente conscientes de que
somente um acordo entre as duas super-potências poderá
levar a paz � Europa. O dirigente comunista russo afirmou
que quer que "a paz e a tranquilidade reinem na Europa.
Desejo que todos os países do mundo vivam em paz e que
não interfiram em assuntos de outros".

GASTOS MH..rrARES
Na conferência geral, inaugurada pelo presidente da

Finlândia Urho Kekkonen, que a aclamou como "um dia de
júbilo e de esperança para a Europa", também falou-o
secretário geral da ONU, Kurt Waldheim, salientando que as

.nações representadas na conferência são "responsáveis por
mais de 80 por cento dos gastos militares mundiais". O
assunto também foi abordado pelo premier grego Constanti
ne Karamanlis: "As enormes somas de· dinheiro para os

gastosmilitares superam em muito o orçamento destinado
ao progresso social e econômico do mundo. Por essa razão,
tomamo-nos prisioneiros de um círculo vicioso e vivemos
no terreno do absurdo".

Por sua vez, o primeiro-ministro britânico Harold Wilson
falou sobre a necessidade de se promover os direitos
humanos dos cidadãos: "Não há razão para que .em 1975
alguns europeus não tenham o direito de casar com quem

CORUJÃO CENTER
WISKERIA

A CASA NOTURNA QUE FLORIANÓPOLIS
PRECISAVA

PIZZARIA -- RESTAURANTE - CHOPARIA

Ambiente Seleto e agradável
Música ao vivo com:

Jacó trio

Mirandinha ao Piano

CORUJÃO CENTER - Av. Beira-Mar Norte

NO BALNEÁRIO CAMBORIO

TEMOS O MELHOR NEGÓCIO

nem de violência anti-comunista como a que eclodiu' em
todo o país depois que os partidos moderados deixaram o

governo. Vai realizar uma "batida".
- Afirmei antes que esperava não precisar levar os

contra-revolucionários à Praça de Touros, mas estou con

vencídc de que agora vou ter de fazê-lo em breve -

continuou. Há seis semanas, ele afirmara, num discurso: "Às
vezes penso que com nossa experiência revolucionária, teria
sido melhor que em abril de 1974 tivéssemos levado ao

"paredon" ou fechado na Praça de Touross de Lisboa
milhares de contra-revolucionários, eliminando-os pela
raiz" .

AS LIÇÕES DE CUBA
A multidão gritava: 'Otelo amigo, o povo está confí

go" e "Portugal, Cuba: irmãos na luta, irmãos na liber
dade". Otelo frisou que não estava fazendo .ameaças, c deu
a entender que haverá um "expurgo" nas Forças Armadas,
ao afirmar que a situação militar será "revista". Ele,
juntamento com Vasco Gonçalves e o general Francisco da
Costa Gomes, terá plenos poderes, e provavelmente será o

líder do, governo, como chefe da segurança militar.
Segundo Saraiva, sua estada em Cuba lhe deu "lições

extraordinárias que eu e meus companheiros aplicaremos
aqui se for possível. Tudo o que está acontecendo em

Portugal sucedeu em Cuba. Os cubanos. participaram de
uma revolução que é deles, e é nessa direção que queremos
levar Portugal". O jovem general também pareceu oferecer
uma conciliação parcial aos dissidentes e especialmente aos

socialistas. Falou que Mário Soares foi um "bom amigo" e

que precisa "falar sério com ele".

Ford e Kissinger: limitação de armas nucleares.

quiserem, ouvir e ler o que desejarem, viajar ao estrangeiro
quando e para onde quiserem e reunir-se com quem
quiserem. Negar isto é índícío de fraqueza e não de força".

AMAIOR PREOCUPAÇAO
OS políticos participantes mostram grande preocupação

com a crise ele Chipre e o fracasso de todas as gestões já
realizadas para tentar uma solução. Ford reuniu-se ontem
com Karamanlis e hoje deve falar com o premíer turco
Soliman Demirel, Segundo um porta-voz turco, o presidente
norte-americano foi até a mesa de Demirel na conferência e

disse-lhe que a votação da Câmara de Representantes,
rejeitando a anulação parcial do embargo de armas l
Turquia, foi "a decisão mais equivocada tomada por um
congresso norte-americano";

Brezhnev e Ford, por outro lado, embora não tendo
adiantado nada sobre as conversações mantidas ontem,
disseramque foi "útil, muito amistosa e muito prática" e

deixaram claro que, no sábado, 9uando se encontrarão
,

novamente, "haverá mais progressos' .

Capacetes - Óculos - Respiradores contra pó e pin
tura - Capas - Botas - Sapatões - Luvas de Ré';:�,a,
p.v.e. e Alta Tensão - Cintos de Segurança - Varas

de rJlanobras e demais.
CRICIÚMA - Rua São José, 310 - Fone 2296
TUBARÃO - Rua Patrfcio Lima, ,819
FLORIANÓPOLIS - Rua Souza Dutra, 130 - Esqui
na c/Fulvio Aducci - Ao lado da Churrascaria Riosu

lense - FO,ne 44-2722.

AGORA TAMBÉM
EM FLORIANÓPOLIS

PREVENÇÃO_CONTRA INCÊNDIO
Linha Hidráulica - Extintores - Recargas - Retestes
- Projetos - Vistorias e Manutenção.

PROTEÇÃO AO HOMEM NO TRABALHO

A VENDEDORA DE APARTAMENTOS
EM FLORIANÓPOLIS

COOU'EI ROS- um Apto. com 2 quartos, sala, cozinha, ba
nheiro, dep, completa de empregada, área de serviço, gara
gem, todo mobiliado, acarpetado, armários embutidos, EDF;
KOKEI ROS - financiado.
ESTREITO - um Apto. no EDF. SEDA, com 3 quartos, WC
social, sala, cozinha, área de serviço, dep. de empregada.
Um lindo terreno em Coqueiros. Preço barbada. Negócio Ur
gente.
ESTREITO - altos do BESC - Apto. com 2 quartos, dep, de
empregada, sala, cozinha, WC social, área de serviço. Finan
ciado.
AV. BEl RA-MAR NORTE - Edf. Andréa - Apto. e/acaba
mento fi no, todas as dependências necessárias, o mel hor da
'Beira-Mar. Cr$ 550.000;00
CENTRO - Rua Almirante Lamego - EDF. MARTINHO
CALLADO, Apto. c/195m2 e fino acabamento. Todas as de
pendências necessárias. Preço por metro quadrado o mais ba
rato da Capital.
CENTRO - Rua Esteves Júnior no. 91 em construção, o Edf.
que igual no Centro não há, entrega 10 meses. Todas as de
pendências necessárias e mais salão de festas no térreo. Veja a
obra e depois venha reservar sua unidade no Edf. Des. Medei
ros Filho.
CENTRO - Rua Dib Mussi - Apto. com 3 quartos, WC
social, living, copa-cozinha, área de serviço, dep. de emprega
da, armários embutidos, todo acarpetado, cortinado, condo
mínio, barato, garagem particular, livrp. para financiamento.

IMOBILIÁRIA PREOIBENS LTOA
Av. Rio Branco, 142 - Fones 22-0299 e 22-4379

C RECI - 25
-

Buenos Aires - Três dos
oito ministros da presidente
Isabel Peron constituiram um

"minigabinete" a fim de salvar
o sistema constitucional e su

prir a quase total inatividade
de Isabelita, que se encontra

ainda acamada. O minigabine
te é composto pelos ministros
do Interior, Antonio Benetez;
da DEfesa Nacional, Jorge
Garrido e da Justiça Ernesto,
Corvalan Nanclares.

Paralelaménte a esta inicia
tiva, uma reunião importante
ocorreu em Buenos Aires: o

general Numa Laplane, o Al
mirante Emílio Massera e o

brigadeiro Luiz Fautario se

reuniram num almoço com

cinco dos oito ministros. Os
três ausentes., sem dúvida,
são os remanescen tes da equi
pc de Lopez Rega. São eles o

chanceler Alberto Vignes, os

titulares da Educação, Oscar
lvani s sevich e do Trabalho,
Cecília Conditi. Embora ve

nham sendo atacados por qua
se todos os setores, inclusive o

peronismo, a Presidente Isabel
Peron não parece muito dis

posta a solici tar o afastamen to
dos três.

Informou-se que os milita
res advertiram os ministros de

que a demora em "por ordem"
no governo favorecia a ação
dos grupos extremistas. Todo
o gabinete voltou a reunir-se
ontem, mas sem a presença de
Isabel.
PANORAMA SOMBRIO
Para os economistas, a vio

lenta escalada inflacionária
que a Argentina vem experi
mentando nos seis primeiros
meses deste ano poderá origi
nar uma recessão geral. O

prognóstico parte tanto de es

feras oficiais como empresa
riais.

De fato, a situação tornou
se desesperadora. Segundo o

Instituto Nacional de Esta
tística e Censos - INPEC -, os

preços praticamen te duplica
ram durante os primeiros seis.
meses de'7 5. Pela primeira vez

os aumentos superaram a casa

dos 100 por cento. O relatório
do INDEC afirma que durante
o mês de junho os maiores
preços aumentaram 42,5 por
cento, enquanto a elevação foi
de 98,3 por cento para o

período, desde primeiro de ja
neiro até 30 de junho último.
Nesse mesmo período, os pro
'du tos nacionais agropecuários
subiram cerca de 18,4 por
cento c os não-pecuários 49,9
por cento. Os derivados de
petróleo chegam a ocilar entre
164,4 por cento; indústria de
extração, com 115,8, a madei-,
ra com 84,7 e os produtos
alimentícios com 61,4 por
cento.

Para os técnicos da Funda
ção de Investigações Econômi
cas Latino-Americanas - FIEL
-, outro órgão que traça alguns
prognósticos sobre a Argenti
na, acredita que quase não há
possibilidade de equilibrar a

tla\ança de Pagamentos sem

que haja uma recessão interna.
O atual ministro da Econo

mia da Argentina, Pedro Bo
nanni, planejava ainda ontem;

Argentina: um
"minigabinete" para
contornar a crise

dirigir uma mensagem ao país.
Previa-se que Bonanni anuncia
ria um plano de contenção da

despesa pública que servirá de

ponto de partida para um pro
grama de austeridade de maior
alcance.
MAIS UMA GREVE
Ontem, mais de 50 mil

médicos iniciaram uma greve
de 24 horas em todo o país.
Reivindicam melhor remunera

ção e uma adequada política
sanitária governamental. Eles,
reclamam um aumento nos

vencimentos recebidos dos

hospitais estatais, mas basica
mente, desejam um plano sani
tário de emergência para sanar

as deficiências na área da saú
de pública.

Embora recentemente te
nham sido assinados mais de
1. 500 convênios trabalhistas,
com aumentos superiores, em

alguns casos, a 100 por cento,
o custo de vida absorveu em

grande parte esses aumentos.

O jornal' La Prensa infor
ma, por exemplo, a espiral
,inflacionária originou, em ape
nas uma semana, aumentos da
ordem de 80 por cento no

'preço dos medicamentos. Os
laboratórios demoram em'
a tender os pedidos das farmá
cias a fim de esperar novas

altas.
Muitos observadores enten

dem que a grave dos médicos é
apenas o começo de novos

conflitos sociais que serão' de
sencadeados no próximo .mês,

"LOTE OU RENUN
CIE"

Quanto aos planos da presi
dente Isabel Peron pouco se

sabe. Entretanto é certo que
esteja sendo pressionada por
diversos setores a deixar o

governo. Nos últimos dias uma
frase vem tomando conta dos
muros e paredes já fartamente
pichados: "Lute ou Renun
cie".

As interrogações são as

mais variadas em qualquer ba
te-papo: Lutará? Renunciará?
Vão derrubá-la pacificamen
te?

Antes mesmo das pergun
tas, algumas respostas já foram
dadas pela' própria presidente
em seus discursos anteriores:
"Lutarei até" o último instan
te" ... "Só' morta me podem
tirar do Palácio do Governo"...
"As Forças Armadas são o

apoio vivo das instituições".:.
Entretanto, nesse lapso de

tempo muitas coisas aconte
ceram e vêm acontecendo que
ameaçam decididamen.te a ou

trora estabilidade da senhora
Peron. Os peronistas já desobe
deceram suas ordens elegendo
um novo presidente da Câma
ra; as Forças Armadas silencia
ram quando da greve da COT;
Lopez Rega teve que deixar o
país. Esses e outros episódios
talvez tenham sido a causa da

persistente enfermidade ner

vosa que acomete a presidente.
Ontem, as versões não

eram diferentes: A presidente
sai, a presidente pede licença,
a presidente vai descansar? Ao

que parece ela vai para Mar
Del PIata descansar, a conselho
médico.

Novo PALcolor22"com controles deslizantes.
Para aguentar os cárinhos da família inteira.
Agora basta correr o dedinho nos

controles deslizantes do novo PALcolor 22"
para ajustar a imagem e o som.

Por fora, um simples toque, Por dentro,
a perfeição Telefunken. Cores verdadeiras
como as da natureza, e o som de pureza
incomparável.

o FIM DO BOICOTE

EUA: uma súbita
vontade de

dialogar com' Fidel
Washington - O Departamento de Estado norte-ame_

ricano anunciou estar disposto a iniciar "conversações"
com Cuba para a normalização das relaç�es entre os dOis
países, mas exortou o Congresso a nao decídír nada
sobre o bloqueio comercial contra o regime cubano. O
porta-voz Robert Anderson disse que seu país encara
com simpatia a decisão do levantamento do boicote e

que isto elimina um "elemento c<?nte,n�ioso" nas rela
ções interamericanas. Alguns funcionários do Departa_
mento, entretanto, acreditam que o processo de disten.
são será lento. As últimas pesquisas de opinião pública
revelaram recentemente que a maioria dos norte-ameri_
canos não são contrários ao restabelecimento das rela
ções diplomáticas, enquanto que os funcionários acredi_
tam que as consíderações dá política interna poderiam
transformar-se num obstáculo. .

16 votos a favor de Cuba
San José - Sob os protestos do 'Ur�guai, a Organização dos

Estados Americanos - OEA ,- por 16 votos contra três,
finalmente suspendeu o boicote- imposto contra Cuba deSde
1964. Entretanto, delegados americanos afirmaram que não se

deve entender que, necessariamente, a decisão dá noite de
anteontem será seguida por um iminente reatamento de víncu
los entre Cuba e os Estados Unidos, que votaram favoravelmente.

Brasil e Nicarágua se abstiveram, e Chile, Paraguai e Uruguai
votaram contra, A resolução da OEA não levanta, formalmente,
as ganções, mas .deixa os países-membros em liberdade para
renovar ou não seua laços comerciais e diplomáticos com o

regime comunista. E serve, também, para dar legitimidade
diplomática às relações que vários membros da OEA já mantêm
com Cuba, à margem do pacto do Rio de Janeiro. O México
nunca rompeu suas relações com Castro, enquanto, Argentina,
Colômbia, Panamá, Peru, Trinidad-Tobago e Venezuela as
reataram. O Uruguai, que mais protestou contra a decisão, alegou
que "persistem a .política e as ações de intervenção do governo
cubano no continente e no Uruguai em particular, através de um

apoio aberto à subversão",

A CIA segundo McGovern
Washington - O senador George,MacGovern entregou ontem

ao Senado um relatório das evidências reunidas pelo primeiro
ministro cubano Fidel Castro sobre 24 tentativas da Agência
'Central de Inteligência - CIA - para assassiná-lo e a outros líderes
de Cuba. Afirmou que, se confirmadas as declarações do
dirigente comunista, a agência "teve a Conduta mais condenável,
assassina e anti-americana contra os líderes de um Estado
vizinho".

,

O relatório entregue à Comissão de Inteligência descreve 24
tentativas, entre 1960 e 1971. Uma das tentativas, em 7 L
consistia em, que um homem, fazendo-se passar por um jornalista
venezuelano que cobria a visita de Castro ao Chile, assassinaria o

premier cubano nesse país. O plano fracassou.
De acordo com McGovern, as acusações de Fidel "são

baseadas aparentemente em confissões e evidências circunstan
ciais". Ressaltou que a política oficial dos EUA depois da crise
dos foguetes em 62 foi a de desestimular toda violência contrá
Castro. Entretanto, "somos levados a crer que essas declarações
encobrem exatamente o contrário".

'Presidentes latinos vão
se reunir no Panamá

Santa Marta, Colômbia - A idéia de reunir todos os

presidentes latino-americanos poderá se concretizar no

próximo ano, no Panamá, por iniciativa dos chefes de
Estado da Colômbia, Panamá e Venezuela. Numa declara
ção conjunta, assinada na noite de anteontem, na cidade
boliviana de Santa Marta, pelos presidentes Carlos Andrez
Perez, Alfonso Lopez Michelsen, e pelo chefe do governo
panamenho, general Omar Torríjos, se fez um convite
extensivo a todos os mandatários latino-americanos para
que se reunam no Panamá a fim de comemorar o

sesquicentenário do Congresso, convocado em 1826 pelo
libertador Simon Bolivar.

Na declaração conjunta, os chefes de Estado demons
tram preocupação pela demora na solução de um novo

tratado panamenho-norte- americano sobre o canal intero
ceânico, ao mesmo tempo em que exorta o governo e o

Congresso dos Estados Unidos a facilitar um acordo
amigável sobre o problema "que é de toda a América
Latina.

Mas principalmente saúde.
Afinal, não émole aguentar os carinhos

do dia-a-dia.

TELEFUNKEN
MANIA DE PERFEICÃO
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Os integrantes do movimento jovem do MDB realizar�m reunião em Campos Novos.

Dejandir diz que
MOB é partido mais
aberto à juventude
Ao retornar ontem d 2

cidade de Campos Novos,
onde participou de uma'

concentração da juventude
do MDB, o deputado Dejan
dir Dalpasquale disse que
com a fixação dos partidos a

tarefa de convocação dos

jovens para a atividade polí
tica tornou-se mais desem

baraçada e exequível, "mui
to embora prevaleçam, con
tra ela, os instrumentos de

exceção que inibem a. ação
política principalmente dos
estudantes". Segundo ele,
"o MDB é o veículo político
atualmente mais próximo da

juventude, por ser um parti
do mais aberto e também

por defender teses populares
e outras que sensibilizam
melhor as novas gerações".

O presidente do MDB
voltou entusiasmado com a

concentração de Campos
Novos, onde se reuniram
mais de 500 jovens, no últi
mo domingo, estando ainda

presentes o senador Evelâsio
Vieira, os deputados Ernes
to de. Marco e Francisco
Küster, e outros líderes e

dirigentes partidários, entre
os quais Pedro Dietrich, um
dos confer.encistas.

- O primeiro movimento
de juventude de natureza

política surgiu exatamente
em Campos Novos, em

1972. E de lá para cá a

mocidade tem revelado cres

cente interesse em partici
par, não só em movimentos
de juventude mas também
em campanhas eleitorais e

nas atividades partidárias.

Felizmente, nem precisamos
fazer 'força para que os jo
vens participem. Desta vez,
em Campos Novos, os pró
prios dirigentes do movi
mento jovem promoveram
toda a organização da con

venção, e mais uma vez fi
cou comprovada a conscien

tização da juventude quanto
às responsabilidades que de
ve assumir perante a vida
pública - frisou.

Dejandir explicou que es

se chamamento aos jovens é
feito em tese, sem a preocu
pação de aliciamento parti
dário, e mesmo no encontro

da juventude as palestras fo
ram dirigidas no sentido de
ressaltar a "necessidade de

participação na política, e

não simplesmente' no parti
do".

Da mesma forma, consí
dera válida.e elogiável a ten
tativa que a Arena faz para
atrair os jovens. Mas não
acredita que o partido go
vernista esteja levando algu
ma vantagem nessa sua cam

panha: "Acho que o MDB
encontra ma is facilidade, e

tem ganhado terreno com

isso. A Arena está atraindo
muitos jovens em fução de
.ser Governo. O seu trabalho
não tem a mesma autentici
dade que o do MDB. Em
Concórdia, a Arena agiu de
maneira diferente da nossa.

Porque eles estão forçando
o jovem, oferecendo todas
as facilidades, desde passa
gens, para que assistam as

reuniões. Eu entendo que

no início deva haver uma

preocupação de conscienti
zar melhor a juventude sa

re a sua participação. Mas
não pode ser forçada, nem

rruito favorecida, para que
os encontros não se resu

mam em passeios. E
também es-

tá havendo muita publicida
de, para pouco trabalho de
base".

Além de "teses mais sim

páticas", o MDB leva ainda
a vantagem de "uma Arena
comprometida com os atos
de exceção", disse Dejandir.
"Acho que enquanto a Are
na não partir para a extin

ção do decreto 477 e do

AI-S, e decidir d ar plena
liberdade � participação dos

jovens na atividade política,
ela não conseguirá o apoio
espontâneo da juventude".

O dirigente emedebista
considera vencida a etapa da

ojeriza dos jovens pelos a

tuais partidos. "Essa fase do'
desinteresse da juventude es

tá praticamente superada,
Com a fixação dos partidos,
a juventude não quer mais
ficar � margem. Deseja real
mente participar, E n6s não

poderemos deixar de facili
tar isso por todas as manei
raS. Acho que esta deva ser a

preocupação do pr6prio Go
verno, até mesmo dentro
das escolas: desenvolver o

conteúdo político dos jo
vens, da política pura, não
da partidária. Do contrário,
quem serão os líderes no

amanhã?"

Fazenda faz campan'ha
•

para apro�lmar
fisco e contribuinte

A Secretaria da Fazenda
.estâ levando a 'efeito uma

campanha de esclarecimento
ao contribuinte, a qual obje
tiva umamaior aproximação
entre este e o fisco. Segundo
explicações do coordenador
de fiscalização e tributação
do 6rgão, Cláudio Andrade

Ramos, a fiscalização sem

pre teve caráter punitivo.
- Agora, baseados na fi

losofia do Governo que pre
ga que "devem ser institui
dos meios de coibir a sane- "<

gação fiscal, através de me

canismos de controle, orien
tação e estímulo, institui
mos a campanha de esclare

cimento, que durará um pe
ríodo de 90 dias.

"Esse .

período experi
mental será dedicado princi
Palmente para um 'contato
mais direto com o contri

buinte, notadamente o do
interior do Estado. Para is

so, foram chamados � Secre
taria da Fazenda os 15 ins

�etores responsáveis pelas
regiões fiscais no Estado, os

qUais receberam' orientação
sobre o assunto".
Durante o período da

campanha, os fiscais estão

ProCurando visitar o maior

número possível de contri
buintes. Paralelamente, es-

tão sendo feitas reuniões

com as associações comer

ciais, clubes de diretores lo

jistas e sindicatos de conta

bilistas do Estado, onde às

instruções são fornecidas

por funcionários da Secreta

ria da Fazenda que se deslo

cam para as diversas cidades.
- A campanha - expli

cou - não tem em absoluto

caráter de anistia, pois o

rienta também os Contri

buintes sobre as penalidades
em caso de atraso ou, sone

gação. Por exemplo, se o

fiscal chegar a uma firma

que estiver atrasada com o

recolhimento do imposto,
orientará o contribuinte a

recolher com a mu lta ex

pontânea, que é bem menor

do. que a calculada pelo fis

co.

BAIXA ARRECADA

çÃO
"A campanha de esclare

cimento ao contribuinte foi

motivada principalmente
tendo em vista que a arreca

dação não tem se comporta
do bem este semestre", disse
Cláudio Andrade Ramos.

- São três os fatores

principais. da baixa arrecada

ção durante o período; os

problemas da rnadeira, pasta
mecânica e celulose, bem

como o atraso na comercia

lização do soja. Os dois pri
m eiros 'produtos tiveram

problemas de mercado, a

pasta mecamca alcançou
preço demasiado alto no

mercado interno e o Gover
no resolveu importar, com

isso baixando demais o pre

ço. A madeira deixou de ser

exportada também por cau

s.a do baixo preço e o soja
teve problemas no mercado
internacional.

Santa Catarina atualmen
te é o sexto Estado brasilei
ro na arrecadação do ICM,
tendo recentemente ultra

passado a Bahia.

RESULTADOS
A Secretaria da Fazenda

aualmente está com 15 dias

de campanha e os primeiros
resultados s6 poderão ser

sentidos entre os dias cinco

e 10 de agosto, quando o

órgão receber os primeiros
relatórios das 15 regiões fis

cais do Estado.
- Mesmo sem receber os

relatórios, podemos adiantar
que essa ação da Secretaria
da Fazenda está sendo mui

to bem recebida pelos con

tribuintes e na prática apre
senta resultados satisfat6rios
concluiu.
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Presidente
da Funabem

.hoje em

Florianópolis
Ó presidente da Fundação

Nacional do Bem Estar do Me

nor, Fawler de Mello, chegará
hoje a Florianópolis, às
17h30min, a fim de tratar dos
últimos acordos com o Governo
do Estado, a través da Secretaria
do Trabalho e Promoção Social,
para a criação da Fundação Ca
tarinense do Bem Estar do Me
nor, "órgão que atenderá os

menores encaminhados pela jus
tiça ou instituições responsáveis,
eJTI situação aparente ou caracte
rizada de abandono, vítimas de
exploração ou de conduta anti
social, para triagem". ::

Fawler de Mello estará ama

nhã de manhã na Secretaria do
Trabalho e Promoção Social,
juntamente com o secretário
Fernando Bastos e Ingrid de
Troncçso, primeira presidente
da FUCABEM, onde será feito
urna exposição dos trabalhos
executados pela Secretaria e ór
gãos vinculados no empenho do
problema do menor.

À tarde, às lSh30min, estará
no Palácio do Governo em reu

nião do Conselho de Desenvolvi
mento Social e secretários de
Estado, onde assinará um termo
de intenções - Governo do Es
tado e FUNABEM. Assinará
também acordo com a Secreta
ria do Trabalho e Promoção
Social, Prefeitura Municipal de

Florianópolis, Ação Social Ar

quidiocesana e Companhia Habi
tacional de Santa Catarina.

Após os acordos e assina tu
ias, os diretores da Fundação
Catarinense do Bem Estar do
Menor - FUCABEM, presidente
Ingrid de Troncoso; diretor ad
ministrativo, Jackson Kuertem e

diretor, técnico Maria Zélia Ro

drigues, tomarão posse na nova

func.ição.
Nesse mesmo dia, o presi

dente da F UNABEM estará no

bairro Bela Vista inaugurando o

Centro Comunitário, em convê
nio Governo do Estado e Funda�
ção do Bem Estar do Menor.

Fonte da Secretaria do Tra
balho e Promoção Social: infor
mou que a FUCABEM "fará
estudo de casos de menores sob
os aspectos biopsico-pedagógico,
social e jurídico, visando o diag
nóstico e a indicação terapêu ti
ca".
- Procederá estudos com o

objetivo de identificar as causas

gerais comuns e as especifica
ções que geram e martinalização
do menor. Fornecendo subsí
dios para a definição de áreas
prioritárias para o desenvolvi
mento do programas de atenção
social a menores, visando ao

tratamento e a prevenção do

problema".

"
í

"Não houve qualquer tipo de
discriminação na composição do novo

Diretório Regional
da Arena. Colombo não
entrou porque não quis".

"Antes os parlamentares tinham o

ônus de defender o
governo, mas dele não participavam.

Hoje a situação
se modificou completamente".

Pt:DROSO ESQUEMA 75

RenovaçAonaArena
nunca foi tão

grande, segundopeR
O secretário da Casa Civil, Paulo da Costa Ramos,

afirmou ontem que nunca foi tão evidente � a renovação
no Diretório Regional da Arena quanto a realizada com a

atual chapa. Disse que "a renovação de um diretório

político jamais pode ser calcada em nomes, pois uma

composição de tal natureza pode se valer, apenas,
'daqueles que exercem a atividade polítíco-p artidária. A
renovação se constata na representação dos políticos no
partido, que é formada pelos, senadores, deputados
federais e estaduais e seus líderes mais expressivos".

- N a Arena - prosseguiu - o critério adotado para a

composição do Diret6rio Regional foi o de incluir toda a

representação do partido, não se esquecendo, contudo,
dos grandes municípios que não conseguiram eleger seus
representantes � Assembléia Legislativa; corno Joinville e

Lages. Nesses municípios o partido está representado no

Diretório por líderes políticos de expressão".
Na entrevista que concedeu � imprensa na manhã de

ontem Paulo da Costa Ramos declarou que "a importân
cia decisiva dada pelo governador Konder Reísã Arena
"faz com que a intenção de prestigiar o partido não

fique somente na intenção, mas sim se faça sentir através
das ações praticadas diariamente".

- Antes - assinalou o secretário da Casa Civil - o

Diret6rio da Arena agia de uma forma e a administração
estadual de outra, o que, na verdade, não deve existir,
pois a ação de um completa a do outro, para que eles se

integrem e se completem".
Disse que na composição da chapa para o Diret6rio

Regional da Arena "não se configurou qualquer tipo de

discriminação. Sobre a não inclusão do nome de Colom
bo Salles na chapa, Paulo da Costa Ramos disse que "�le
não entrou porque não quis". Lembrou que o ex-gover
nador, em declarações prestadas ao Clube dos Repórteres
Políticos antes de encerrar seu mandato, considerou que
sua obra administrativa tinha alcançado o sucesso almeja
do, aímítlndo porém que havia falhado do ponto de
vista político, por não ter nem o posto. e nem os

instrumentos necessários para fazer política. "Em mo

mente algum o sr. Colombo Salles manifestou o menor

desejo de ingressar no Diret6rio Regional da Arena, e

também, durante o seu período governamental, fez

questão de afirmar que considerava o seu mandato uma

missão a cumprir e que, encerrada, daria por finalizadas
suas atividades no Estado".

Com respeito � interpretação dada pelo deputado
Henrique C6rdova sobre a não inclusão de Colombo, o
secretário da Casa Civil disse que "o deputado está
constrangendo o ex-governador a uma posição que ele
não almeja, nunca pleiteou e até confessou repetidas
vezes que não tem condições para exercer, pelo simples
fato de não ser político".

Segundo Paulo da Costa Ramos, "jamais a Arena em

Santa Catarina teve tanta vitalidade como a sentida

agora". Atribuiu esse fato � circunstância de o governo
do Estado ser exercido por "um correligionário do

partído",
Sobre a participação política no governo, afirmou que

"antes os parlamentares tinham o ônus de defender o

'governo, mas dele não participavam".

TABACOW
ensina novos' nomes

PEDROSO
dá o menor preço do

Brasil por m 2

EXTRANYLON LUXO

16õ:õo
DANUBIO 14 -

DUBLADO

115:00
SAFARI DUBLADO

112AOP
liS!QQ

.

Dublado
de

155.0Õ,1Q:2�YL-O
de 140,00 por

�!º,º
Dublado

89,00
Toda a linha Persia
com descontos de

3O%e507.
Não fornecemos amostras
Você escolhe na propria
peça a marca, a cor e o

preço
Não atendemos
revendedores

Preco sem colocacão
Estes 'preços são somente
para as quantidades em

estoque
50,000 m 2 de cada tipo

*PEDROSO
MOVEIS E TAPETES

Dr. Murici, 231 e 339 -

Curitiba
Santos Saraiva, 49 .:.....

Estreito
F lorianópofis
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Em Florianópolis, e nas principais ci
dades do Estado, grande número de pes
soas se acostumou a ler O Globo diari-

. amente, principalmente sua edição de
esportes às segundas-feiras. O diário ca

rioca circula há mais de:>15 anos em San
ta Catarina. Há três anos vem servindo
seus leitores também aos sábados, quan
do passou a circular em todos os dias da
semana.

Debates sobre os vários aspectos da ins
títucionalização do sistema político na

cional, que a OAF/SP promoverá sema
na que vem: "Os advogados, nas suas ati
vidades profissionais, representam os an

seios mais íntimos dos cidadãos, Portan
to, toma-se necessário que a classe tome
conhecimento do que ocorreu ou pode
rá ocorrer na difícil caminhada do Brasil
para alcançar o seu estado de direito".

.4.ulas na '-fN�'
As atividades escolares em todos os

cursos e centros da Ufsc serão reinicia
dos segunda-feira, dia 4. O ORCA está
concluindo os trabalhos de listagem dos
alunos, conforme pedidos de matrícula
e nas condições preferenciais de discipli
nas e turmas. Conforme fonte da univer
sidade, na disciplina de Prática Desporti
va foram concretizadas cerca de 4.100
matrículas, devendo esse número au

mentar no próximo ano, continuando a

se elevar, até atingir todos os cursos e

fases dos Centro de Estudos Básicos e de
Formação Profissional da universidade.

.4.ulas na Escola T{>cnica
Também as aulas na Escola Técnica'

Federal de Santa Catarina deverão ser

iniciadas normalmente dia 4. Os alunos
poderão conhecer seus honorários e tur
mas a partir de sábado, dia 2, nos murais
do estabelecímento.

O aviso é da direção da escola, que
também está convocando todos os seus

professores para uma reunião hoje, as

.
19h30m, quando será apresentada a pro
gramação escolar para o segundo semes

tre.

POSSE
Senhor diretor: a Associação

dos Estudantes de Santa Catari
na no Paraná, tem a grata satis

fação em comunicar que confor
me Assembléia Geral, realizada
nos dias 10 e 11 10i respectiva
mente eleita e empossada a nova

diretoria que regem os destinos
desta Associação durante a ges
tão 75/76, ficando assim co nsti
tu íd a:

C o nselho Ad m inistrativo:
Presidente Antônio Melchioret
to de Luiz Alves, Vice Presiden
te Jorge Luiz Paza de Brusque,
Procurador Geral Adilson Edson
Reich de Concórdia, Secretário
-Geral Aguinê Paulo Kosch inski
de Mafra, lo. Secretário Renato
Luiz Schaeffe r de Rio do Sul,
10. Secretário Maria Helena Dal
ri de Blum cnau.vl'esourei ro Ge

ral José Gianesino de Brusque,
lo. Tesoureiro José Meich io
retro de Luiz Alves, 2 .o'Fcsou
rciro Lucio Carlos Paza de Brus

que e Orador Sê gio Romano
Trevisol de Concórdia.

Conselho Consultivo: Presi
dente Dércio Klein de Videira,
Membros: V l ad crn i r José
Mannes de Luiz Alves, Alberto
Luiz Dementovs de Tangará,
João Francisco I agler de Água
Doce c Luiz Renato Kotlcvski
de Três Barras,

Esta di reto ria, empenhada
em bem conduzir a Associação
dentro de suas reais finalidades,
aproveita o ensejo p ara apresen
tar a V.Sa., seus protestos de

estima c distinta co nsideração,
Saudações catarinenscs, Antônio
Melch ioretto, Preside nte.

CONGRATULAÇÃO
Senhor diretor, Ao ensejo do

transcurso do dia da imprensa
cat urinensc, este ComanU .cem
nome da 3a. Cia. de Infantaria.
assoei ando-se a d asse. cum p ri

menta aos nobres e valorosos

profissionais deste Jornal. Dr
rnulando perenes votos de suces

sos na importante Jll issão a vós
outorgada. Clavius Medeiros Va

rella, M ajo r-Com andante da 3a.

Companh ia de Infantaria.

Valorização do Legislativo
As casas legislativas de todo o

Pa ís preparam-se para reiniciar
suas atividades normais de traba

lho, encerrado o recesso parla
mentar do mês de julho. Nesse
novo período ordinário de ses

sões aquarde-se dos parlamenta
res brasileiros - quer no âmbito
federal, no estadual ou no muni
cipal - o exercício mais acentua
do da imaginação criadora, con

clamada pelo Presidente da Re

pública à classe política visando
o perfeito andamento do preces
so de distensão posto em prática
pelo próprio chefe do Governo,
com o objetivo d, conduzir o

País à plena normalidade demo
crática.

Estados Unidos - montam uma

estrutura na qual o Executivo se

constitui o poder mais forte, in
discutivelmente o Legislativo
continua a desempenhar um pa
pel de suma importância na vida
das nações democráticas. No caso
específico do Brasil, o processo
de esvaziamento desse Poder, que
começou a se fazer sentir com in

tensidade a partir de 1968, pode
rá ser recuperado desde que se

dêem condições para tanto. E
tais condições estão sendo dadas

justamente pelo Presidente Er
nesto Geisel, que por várias vezes

demonstrou a valorização que dá
à classe pol ítica, tendo inclusive,
em seu quadro de auxiliares dire
tos, dois ministros saídos do

Congresso Nacional. Cabe, por
tanto, aos parlamentares, a mis
são de auxiliar nesse trabalho,
que virá valorizar sua atividade,
valorizando, consequentemente,
o Poder Legislativo.

que caracterizam os velhos e ul

trapassados estilos de fazer pol í
tica, demonstrando pouca sensi
bilidade com a nova realidade
brasileira. Um dos exemplos mais
marcantes dessa falta de imagina
ção ocorreu com o episódio que
envolveu o ex-senador pernambu
cano Wilson Campos. A maioria
de seus pares, num gesto infeliz,
resolveu absolvê-lo de um crime
por cuja prática praticamente to

da a Nação já o havia condenado.

E ao tomar essa atitude, não pe
saram os senadores as consequên
cias que todos esperavam viriam
de imediato; como em verdade
vieram. O parlamentar pernam
bucano teve seu mandato cassado
por vias revolucionárias, num

processo em que o temível AI-5
voltou a fazer sentir seus poderes
n;.J Congresso Nacional.

Apesar de a maioria dos Esta
dos modernos - a começar pelos

\

Depois da distensão espacial

.Iniorrnacãogerai
Rotina na sllcl!ssão
O processo de escolha dos futuros

dirigentes da Arena estadual vem sendo
conduzido em banho maria E não há

perspectivas de que a água atinja o pon
to de fervura: nesse compasso, a solução
surgirá naturalmente, sem quebra até
mesmo da rotina politica.

+ + +

O senador Lenoir Vargas Ferreira é
virtualmente o novo presidente do parti
do. A acompanhá-lo, na chapa anuncia
da extra-oficialmente, estão dois deputa
dos estaduais: Júlio César, vice-presiden
te, e Celso Ivan da Costa, secretário.

+ + +

Trata-se de um trio que reune condi
ções bastante favoráveis, aliando renova

ção e experiência. Outros nomes igual
mente fortes devem ser acrescentados à
lista - e as gestões politicas neste senti
do estariam praticamente concluidas.

+ + +

Nomes não alteram a tramitação gra
dual e segura do processo de escolha.
Até porque o comando politico em final
e decisiva instância é firmemente exerci
do pelo governador Konder Reis, e ele é

quem dá o estilo. No caso, a sua inter

ferência 'direta será conhecida no mo

mento exato - mas está claro que os

nomes veiculados já estariam devida
mente ungidos.

'

.ti volta de Golbery
Passou o susto de muitos políticos

arenistas e emedebistas: o minitro Gol
bery do Couto e Silva reassume hoje
suas funções de chefe do -Gabinete Civil
da Presidência da República. O susto se

explica: como já é sabido, Golbery é o

principal mentor da política de disten
são do presidente Geisel.

Sem ele, as coisas iriam se complicar;
e ninguém pode imaginar como acabaria
a distensão.
lIabeas Corpus \

O "estado de direito" e o "estado de
fato" estão sendo lembrados constan
temente nos últimos dias, às vésperas do
pronunciamento político do presidente
Geisel, provavelmente a ser feito ama

nhã. Objetivos? Certamente lembrar à
Geisel o que está a classe política espe
rando, em termos de distensão.

.....

Outro comentário veio juntar-se aos

inúmeros registrados desde o início da
semana: o do presidente da Arena de
Alagoas, deputado Teobaldo Barbosa,
que, sob a' alegação de que a tese de
distensão já está exaustivamente debati
da, sugeriu, "como primeiro passo para
o restabelecimento pleno do estado de
direito", que nos crimes políticos fosse
permitido o "habeas-corpus", com a'

competência delegada ao Superior Tri
bunal Militar".

Para ele, uma idéia que, se bem en

tendida, se constituirá num primeiro
passo "para a tão sonhada distensão".
Ilpforma urge,.te
De Heleno Fragoso, vice-presidente

da Ordem dos Advogados do Brasil, que
defende uma maior delegação de pode
res aos Juízes: "todo o sistema judiciá
rio e penal brasileiro é deficiente e ne

cessita urgentemente de .uma reforma
profunda, apesar de já estar pronto o

novo Código Penal. A começar pelo en

carceramento excessivo que se faz aqui,
quando o encarceramento deve ser puni
do apenas para criminosos perigosos e

irrecuperáveis". .

Para Fragoso, todo inquérito policial
deveria ser conduzido por um magistra
do, "para que se dê um mínimo de serie
dade e eficácia aos inquéritos policiais".

F"Ntl!jON
Comemorando a participação da Ma

çonaria nas lutas pela independência do
Brasil, a Augusta e Respeitável Loja
Simbólica Fraternidade Blumenauense
no. 6, promoverá nos próximos dias 23
e 24 de agosto as festividades do "Dia
do Maçom".
Ontem, o representante da loja,

Evandir Raimundi, veio à Capital em

companhia do deputado Aldo Andrade
.

para convidar o presidente da Assem
bléia, Epitácio Bittencourt, a participar
das festividades.

-

En{>as ... tha,iúzio
Brevemente o escritor Enéas Athaná

zio estará colaborando com O Estado,
assinando crônicas e ensaios. Para .quem
não o.jionhece ainda, seria conveniente
ler "O Peão Negro", seu livro de contos
recentemente lançado, ou o ensaio "3
Dimensões de Lobato", onde Enéas pro
move uma análise de Monteiro Lobato
como jurista, economista e político.

Para Péricles Prado, ("Os Milagres do
Cão Jerônimo"), falando sobre "3 Di
mensões", a linguagem do livro é "escor
reita, denotando um estilo fluente e

agradável. A simplicidade, todavia, não
retira da obra o caráter de penetração
ag�da no que tange aos aspectos mais
salientes da formação do criador 'do fan
tástico "Sítio do Pica-Pau Amarelo".
.",INP;O" ,lo eida,j,i"
Do presidente da Ordem dos Advoga

dos do Brasil, secção de São Paulo, Cid
Vieira de Souza, a respeito do Ciclo de

'. :;(1 .4.'-11,-'
Fundado a 29 de julho de 1925 pelo

jornalista Irineu Martinho, '0' jornal "O
Globo", do Rio de Janeiro, acaba de co

memorar 50 anos de atividades. Hoje
sob a responsabilidade de Roberto Mari
nho, o jornal carioca mantém uma posi
ção de igualdade com os maiores diários
do país, com circulação em todo o terri
tório nacional.

Conta com seis sucursais e uma ex

tensa rede de correspondentes, lançando
diariamente' duas edições -distintas -

uma local; que circula no Grande Rio, .

Porto Alegre, São Paulo; Belo Horizonte
e Recife, e a nacional, que atinge os de
mais Estados brasileiros.

Equilibrism(,
Quem faz o contorno da Avenida Ivo

Silveira pela engenheiro Max de Souza,
na subida de Coqueiros, e pretende en

trar novamente na Ivo Silveira (tomando
à esquerda), deve pensar duas vezes, se
não for bom equilibrista, ou que não te
nha em seu currículo pelo menos dez
anos de trapezista em algum Tyhany
desse mundo. São apenas dois buracos,
por incrível que pareça.

Só que os dois buracos parece, foram
planejados, construidos e ali colocados
por alguém com poderes inacreditáveis.
Porque é inacreditável que estejam um

ao lado do outro, separados por aproxi
madamente metro e meio de asfalto, e
só esperando pelos incautos que se aven

turam a passar por ali.

Não é fácil. Contam que alguns mo

toristas chegam ali e começam a tremer,
sem coragem de continuar. Outros fe
cham os olhos, gritam "seja o que Deus

.

quiser", e caem nos buracos. Não têm
escapatória: ou cai num, ou cai noutro.
Estão tão bem situados, que a Prefeitu
ra, ao invés de consertá-los, vai fazer ou
tra coisa: promover cursos de equilibris
mo, e incentivar a instalação de novos

buracos em outras ruas da cidade.
- :

"ora do Despprtador
Está fazendo 21 anos hoje o progra

ma radiofônico "Hora do Despertador",
apresentado diariamente na Diário da
Manhã, pelo vereador Dakir Polidoro.
Segundo Dakir, "um programa sempre
com sei-viços em pauta, e sempre. sendo
útil".

Sem dúvida, um feito memorável pa
ra o rádio catarinense, principalmente
levando-se. em consideração as naturais
dificuldades enfrentadas no decorrer dos
anos, para manter um programa no ar,

como o desinteresse ,pawatino do ouvin
te. Só que a "Hora do Despertador" fez
o contrário, tornando-se já num hábito
de muita gente que se levanta cedo para
o trabalho, e quer saber alguma coisa de
utilidade pública, o fim último do pro
grama.

Uma reivindicação de Dakír: tomar a
"Hora" em programa de Utilidade Públi
ca. Para isso; faz um apelo aos vereado
res, para que pensem um pouco no as

sunto. Uma idéia válida, certamente .

---�....
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nau - rua 15 de Novem
bro . Ed. Albor . 50. ano
dar - Lages - rua Cor
reia Pinto, 15 . sala 3 -

Rio do Sul - rua Tuiuti -

Ed. Osvaldo Claudino -

50. andar - Joinville -

O interesse deflagrado va de riquezas e de produ ti-
ma 15 de Novembro, 799
_ Tubarão _ rua São Ma- em todos os meios de eco- vidade e energias humanas,
noel, 210 _ Criciúma - nomia rural do Estado pelo está despertando para a ple-
Av.' Getúlio Vargas, 312 embarque de frangos das na e definitiva consciência
- Itajai - rua -Hercílio granjas catarinenses para o do imperativo de sobrevi-
Luz, 412'- Ed.J acqueline Oriente Mêdio denuncia

A'

N
-

f t
_ sala 101 _ Chapecá _

vencia que a açao en ren a

Av. Getúlio Vargas, 2454 quanto significa para o nos- entre as demais potências do
_ Galeria Milano - sobre- so comércio exterior um fa- presente estágio internacio-
loja - Joaçaba - rua 7 de to que revela, além dos nos- ral.
Setembro, 388. REPRE- sos apreciáveis potenciais A contribuição do esfor-
SENTANTES - Rio de
Janeiro _ s.S. Lara Ltda. para exportação, o acerto ço catarinense ao País, neste
. Av. Almirante Barroso, duma iniciativa ao encontro passo decisivo de sua histô-
63 - conjunto 1910 - do esforço do País para o ria, será assim motivo de
Sdo Paulo - A.S. Lara desenvolvimento do nosso justificado contentamento
Ltda. - Av. São João, comércio exterior, d

.

t d
1333 . �o. andai' . con-

os. que, lJ1 egra os como

junto 44 -iPorto Alegre =Na verdade, já é tempo 'estamos no espírito de recu-

- Propal Propaganda Re- de o Brasil desvencilhar-se peração e progresso do Bra-
presentações Ltda. - rua de certos óbices. que. em siL acompanham a ofensiva
Coronel Vicente, 456 -

todos os tempos, lhe empe- nacional em busca da posi-20. andar - Curitiba -
.

Ferroando Castro Benevi- cem a liberdade das transa- ção de prestígio que o Brasil
des .•ua Marechal Deo- ções com os povos importa- está conquistando no co n-

d o ro , 211 . conjunto dores, que seriam permanen- certo dos povos civilizados e

1'606 - Recife - Repre- teso consumidores de produ- cônscios do papel que lhes
:l3.CS • rua Aurora, 1071 -

tos agrícolas brasileiros. cabe no equilfbrio interna-:
30. andar - Belo Hori-
zonte _ Rcprer.aes _ Av. O produtor catarinense é cional.
Amazonas. 314 . conjun- capaz e dinâmico e mais e Essas as considerações
tos 2LOI/2 -- Salvador .- melhor o demonstraria sob que o fato do início de
Reprenaes . Av. Sete de os incentivos que o Governo relações do comércio expor-
Setembro, 29 - conjuntos
505/506. Preço: dias

' oferece, dentro da polftica tador cat arincnse com povos
: úteis CrS 1,50 . Domin- de expansão econômica apli- do Oriente Médio sugere,
g'lS Cr$ 2,00 - Assinatu- cada à integração do País repercutindo nos círculos
ras: anual Cr$ 280,00 - entre as nações que in fluem interessados em incrementar
Semestral Cr$ 150,00 -

n O equilíbrio econômico do tais relações.Meio Oeste, Oeste e Ex-

tremo Oeste Cr$ 300,00 mundo atual. Não faltou. a acentuar a'

(a nu a l) e Cr$ .160,00 I
Santa Catarina, que pras- importância do aconteci-

(semestral). Noticiário I pera pelo trabalho em suas menta, a atenção dedicada
! Nacional AlB . Interna- I frentes industriais e rurais, pelo Governador Konder
I cional AP - Radiofotos- ( aprese-irando no [iano rarn a Reis, aludindo aos "bravos

.

L' AP_·_.T_el_efotosAI B. I d al
_

mun i' a sua imensa rcser- agricultores do Oeste, que
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Deve-se dizer, a bem da verda
de, que esse exercício não vem

sendo praticado comq se deseja
ria que o fosse. Na realidade,
muitos pol íticos ainda não conse

guiram desatar-se das amarras

Exportaçíio Catarinense
acreditaram no Brasil e sob
as inspirações da Revolução
de março de 1964 se dedica
ram � atividade da difícil e
complexa avicultura em ter
mos modernos".

O remate desse pronun
ciamento governamental
consistiu Ii a afirmativa da
continuidade dessa exporta
ção, que "haverá de assegu
rar o desenvolvimento da
no ssa indústria, gerando
confo rto, bem estar e traba- .

lho ao homemdo campo e

da cidade".
Oxalá, pois, tenha' solu

ção de continuidade o labor
produtivo com que o ho
mem rural já permite espe
rar tão grandes e expressivos
resultados.

A conquista dos rnerca

dos do O riente Médio repre
senta um passo dilatado no

êxito da expansão comercial
do Brasil no exterior. As

empresas de exportação .de
Santa Catarina - disse-o,
falando em nome- dos pro
dutores, o diretor da Sadia,
senador Atflio Fontana -,

estão em condições de am-

. pliá-Ias. E nisso está uma

evidência em favo r do P ros-

seguimento das relações .de
corn

é

r c io das empresas
exportadoras de Santa Cata
rina cóm as grandes praças
importadoras onde há pro
cura dos nossos produtos de
avicul tura,

Abrem-se dessa forma,
perspectivas mais que muito
animadoras aos produtores
catarinenses, que, contando
com o amparo do Gover
no, terão extraordinárias
possibilidades de compensa
ção a todo esforço emprega
do no sentido de ampliar e

manter as áreas até agora
conquistadas para colocação
dos nossos produtos avíco
las.

É certo que a iniciativa
/

empresarial se torna elemen
to básico, em correspondên
cia � política de incentivos
oficiais, colimando a prospe
ridade catarinense.

Esp e remos,· portanto,
que o assinalado aconteci
mento do porto de I tajaí
passe a constituir fato co

mum nos dias do futuro.
marcando o início de nova

fase na prosperidade d� Es-
tado.

.

.)
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("Central emite nota, e' Ex-governador arenista
,

.

.

protesta e' se retIra
Portela:" Sucessão ainda,,Compra de locomotivas

- I

anuncia melhoras na rede teve decreto assinado está em ponto morto"
Maceió - -"Difícil, se-

.
nhor presidente, não é en

trar para um partido políti
co, difícil é a hora de sair,
principalmente, para os que
não se acostumaram aos

passeios turísticos pelas le
gandas". A afirmação é do
ex-governador Lamenha Fi
lho ao renunciar à posição
de membro do Diretório
Regional da Arena alagoa
na, ontem, em carta envia
da ao presidente do parti
do, deputado federal Reo
baldo Barbosa.

Para ele, "a tese de ma

rechalato político não nos

seduz, mas, a posição de
soldado cmcombatente nos

agrada", acrescentando que
"a idéia desta carta não é
nova.. Ela apenas formaliza
um estado de éspírito ama
durecido por um longo pe
ríodo de reflexão". Disse
ainda que "as doçuras do
poder jamais influiram no

sacrifício de princípios que
o nosso senso do dever pú
blico julga inaliáveis, pois
nãoé a primeira vez que
voltamos a planíce, rejei
tando as acomodações que
flOSS o julgamento ultra
passaram o paralelo das
nossas convicções de com

portamento político e pri
vado".

"Permanecemos, pois,
identificados com os produ
tos que inspiraram a cria
ção de um partido, visando
a consolidação dos ideais
revolucionários, saneadores
e progressistas, 'o departa-

menta da democracia repre
sentativa 'e, portanto, con

tra a progressistas. o aper
feiçoamento da democracia
representativa e, portanto,'
contra fraude e violência
do poder ecónômico e os

abusos do poder político.
Um partido que se transfor
maria no decorrer do tem

po no instrumento político
do governo, no traço da
união entre as diretrizes de-
-senvolvimentistas da revolu
ção e o eleitorado brasilei
ro".

Rio - AJB --: C chefe de. operações do sub�rbio da

central d.o Brasil eI? �nt�evIsta �,oletiva que concedeu.
tem à Imprensa, distribuiu um release" de 7· páginas

��talhando o que a ���tral deverá fazer para o melhoramen
�

do sistema ferroviário.to
perguntada sobre as indenizações as vítimas do desastre

oCorrido � Magno, o cow':le,l _Carl�s Alui�io Weber disse
ue issO nao compete a sua divisão e SIm ao .sístema regional
;entro, .m� qu� el� vai fazer tudo para que no futuro não

haja maiS mdemzaçoes.

O coronel fez uma explanação sobre a primeira fase do

plano de trabalho a ser aplicado no sistema ferroviário,
,englobandO os recursos da. ordem �e 675 milhões de
cruzeirOS aprovados"pelo presidente Geisel.
Na linha de frente está a limpeza das linhas férreas com o

recolhimento de todos 'Os dormentes, com vistas a melhorar
a segurança.

'

,

-

Além disso, será elevado o efetivo de segurança da rede

para maior proteção aos usuários e aos equipamentos.
Outro aspe.�t?, será .a elev�ç,ã� do efetivo de pessoal

técnica fe�r?v�ano da Olt�,:a .diVIsao .. Se::á �eita a liberação
para-a aquisíçâode materiais imprescíndíveís à manutenção
de trens que estavam retidos por falta de dotações
específicas. ,

O coronel Weber informou que na primeira fase desse'

plano de trabalho haverá a cooperação de firmas particu-:
lares engajadas na recuperação de trens elétricos, dimi
nuindo o índice de mobilização de unidades;

O coronel Weber enumerou também sobre dificuldades
que vem sofrendo a divisão do subúrbio central. A primeira
delas, seria o elevado prazo exigido para a execução dos
trabalhos ferroviários, acrescido da obrigatoriedade de não
interromper o tráfego suburbano.

'

O coronel Weber falou sobre o anunciado fechamento do
tráfego suburbanono horário de meia noite às quatro da
manhã para melhoramento na via permanente.
"Nós já estamos trabalhando sem interrupção. Queremos

evitar ao máximo essa interrupção, só iremos interromper o
tráfego 'quando soubermos o que vamos fazer, não inter- '

romper só por interromper que isto não tem sentido".
Outras dificuldades encontradas pelo seu departamento é

a falta de mão de obra especializada e O elevado prazo para
, a entrega de pedidos no exterior.

r Brasília - Para o senador Petrõnío Portela a sucessão
no partido "está em ponto morto", deixando claro que,
não há mais tanta pressa na solução do problema, embora
admitindoque a escolha possa ser feita ainda esta semana

ou no início de agosto.
Lembrou que um dos motivos apontados para a indica

ção imediata do seu sucessor era a necessidade do novo

presidente manter contatos nos estados, com. vistas à reor

ganização dos diretórios e escolha dos presidentes regio
nais, mas 'este trabalho está praticamente concluído pela
ação coniunta dos governadores e líderes arenistas.

A' presença do senador Petrônio Portela em Brasília e a

chegada, amanhã dos Srs. Magalhães Pinto, Célio Borja e

José Bonifácio, juntamente com a notícia de que ainda
nesta semana o general Geisel faria seu anunciado pronun
ciamento político ao país, estão sendo considerados indí
cios de que estaria prestes a ser anunciado o nome do
futuro presidente nacional da Arena,

O senador Petrônio Portela convocou reunião do dire
tório nacional da Arena para o dia 6 de agosto, com o

objetivo de, acertar providências com vistas à convenção
nacional de 21 de setembro. Na pauta, também, o exame

de alguns recursos referentes às recentes convenções muni
cipais.

O 20. secretário do partido, deputado Francelina Perei
ra (MG), disse ontem que na reunião será formada comis
são especial para coordenar as sugestões e emendas apre
sentadas por parlamentares, líderes e dirigentes regionais,
ao projeto do, programa da Arena, para facilitar a discus
são e votação da matéria, na Convenção Nacional.

Sobre a eleição do diretório e comissão executiva na

cional, o parlamentar mineiro apenas informou que termi
nará dia lo. de setembro o prazo para o registro de
chapas de candidatos ao diretório.

Eleito o diretório dia 21 de setembro, a comissão
executiva nacional terá de ser escolhida dentro de cinco
dias.

Disse ainda o Sr. Francelino Pereira que na reunião do
dia 6 de agosto serão constituídas comissões de recepção
dos convencionais (cerca de mil), para receber o -general
Ernesto Geisel (que já confirmou .sua presença na conven

ção de setembro) e outras para os demais atos do encon

tro arenista, que será realizado no plenário da câmara.

Brasília - O presidente Er
nesto Geisel assinou ontem de
creto criando a comissão coor-

, denadora da política de compra
de locomotivas, órgão subordi
nado ao ministério dos transpor
tes e encarregado de avaliar a

demanda nacional de locomoti
vas elétricas e diesel - elétricas,
além de fixar normas técnicas,
comerciais e financeiras a serem

.seguidas pelas ,empresas ferroviá
rias.

novos produtores de iocomoti

vaso

2) Em suas conclusões o 'gru
po de trabalho considerou que o

nível de demanda projetado pa
ra o período 1977-1986 com

portaria a entrada de, no máxi
mo, dois novos produtores de

vendo cada um deles atender

tanto a demanda de locomotivas
elétricas como as diesel-elétricas.

3) Para fomentar a nacionali

zação progressiva das locomoti

vas produzidas. no país �orna-se
necessário que as empresas pro
dutoras operam sem capacidade
ociosa e conheçam, com relativa

precisão, que parcela da deman

da fu tura lhes será destinada.
Por esta razão julgamos conve

niente propor a Vossa Excelên
cia a criação, no âmbito do
Ministério dos Transportes, da
Comissão Coordenadora da polí
tica de compra de locomotivas,
a qual avaliaria continuamente a

demanda nacional de locomoti
vas e fixaria normas uniformes .

paraos contratos de fornecimen
to entre as ferrovias federais e as

empresas produtoras.

A decisão presidencial aten
'deu à recomendação de uma

comissão interrninisterial, que
decidiu também pela necessida
de de mais dois novos produ to
res de locomotivas no mercado

brasileiro, de modo a atender à
demanda projetada para o perío
do de 1977 a 1986, dentro do

plano ferroviário' nacional. A co

missão sugeriu ainda que a ferro
via Paulista SIA observe as mes

mas normas operativas das ferro
vias federais. '

Revela o ex-governador
"quando os diretórios e

convenções perdem a sua

autonomia, foge ao povo a

primeira alternativa de
opção, pois os que ali tem
assento são lideranças repre
sentativas de parcelas so

ciais da comunidade". Afir
mou ainda que "em 1972,
quando da reconstituição
do diretório. regional, foram
excluídos quatro dos cinco
nomes que o critério de
proporcionalidade. adotado
na formação do diretório
anterior nos atribuirá, con

forme carta da presidência
do . partido, caracterizando
a primeira demonstração de
hostilidade a orientação de
governo que praticamos".

Por fim disse o ex-gover
nador que "não' há sucesso

político onde não há cren

ça dos correligionários na

ação do governo que repre
senta no exercício .do po
der".

A exposição' de motivos so

bre a criação da comissão coor

denadora da política de compra
de locomotivas foi encarninhada
ao chefe do governo pelos minis
tros dos Transportes, da Fazen
da, da Indústria e, Comércio e do

Planejamento, sendo sua íntegra
a seguinte:

4) Com vistas ao pleno de

sempenho das funções da comis
são coordenadora e do programa
de fabricação e nacionalização
que estamos propondo, conside
ramos oportuna a, recomendação
ao governo do Estado de São

Paulo para que a Ferrovia Pau

lista S.A, observe as mesmas

normas operativas que venham a

ser estabelecidas para as ferro

vias federais.

1) No contexto da nova polí
tica ferroviária nacional houve

por bem Vossa Excelência criar
um grupo de trabalho intermi
nisterial para estudar a conveni
ência da entrada no país de

']f r '

(
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A criação de empresas
multinacionais latino-ame

ricanas, a ênfase no caráter

cooperativo dos acordos a

serem firmados e a institui

ção de negociações seleti

vas - com igualdade de
tarifas e de competição pa
ra os mesmos produ tos -

serão os pontos a serem

defendidos pela delegação
brasileira na prôx ima con

ferência da Alalc,
Obedecendo ao artigo

61 do Tratado' de Montevi

déu, que determna a re

formulação do documento

após 12 anos de sua assina

tura (já faz 14 anos). os II
países integrantes da Alalc
estarão reunidos de quatro
a 29 de agosto em Monte

vidéu, na quinta tentativa
de alcançar uma fórmula

que solucione os proble
mas surgidos desde sua

criação.
Para o representante da

Federação das Indústrias
do Rio Grande do Sul na

delegação brasileira, Luis

Vasconcelos, a demora

chegou a beneficiar o Bra

silo "Ago ra, os seis inte

grantes do pacto.

Em seus 14 anos de

funcionamento, a Alalc

proporcionou a- efetivação
de nove mil concessões

multilaterais e sete mil

concessões restritas. Como

benefícios ao Brasil, Luis

Vâsc o n ce los aponta a

experiência adquirida com

a exportação infra-regional
de manufaturados, que nos

d eu melhores condiçõe
quando nos lançamos à

conquista de terceiros mer

cados. Ainda agora. acen

tua, a Alalc é o nosso

quarto mercado para pro
dutos industrializados, de

pois da MCE, Estados Uni
dos e Associação Européia
de Livre Comércio (os não

alinhados no MCE).
Outro problema a ser

equacionado no âmbito da
Alalc é o dos estímulos
fiscais concedidos pelos
países às suas indústrias.
Eles chegam a superar eis

gravames dos importado
res, como no caso do pês
sego industrializado pela
Argentina, que recebe estí
mulas de 41 por cento, o

que supera a nossa barreira
de 20 por cento folgada-

o BAlRRO FECHADO.

PrQjeto: Oscar Niemever
Realizaçioümstrutora A. Gonzaga

Faca sua reserva pessoal pelos
tels. 22-3156 e 22·3245

Apenas 80 lotes.

mente. Isso fez com que o
I

produto argentino domi-
nasse 50 por cento do nos

so mercado, gerando a

consequente imposição de

salvaguardas pelo governo
b rasileiro,

A obrigatoriedade do

depósito prévio de 100 por
cento do valor das impor
tações brasileiras deverá

acarretar alguns problemas
durante a conferência, mas
não tão graves como a

atual situação política Ar

gentina, que enfraquecerá
a posi9ão' deste país. No
momento, os países em

melhores condições são do

Brasil e o México, que com

a Argentina se constituem

nos três grandes.
Segundo Luis Vascon

celos, o Tratado de Monte

vidéu cumpriu os seus ob

jetivos: "O Brasil quintu
plicou as suas exportações,
a Argentina as quadrupli- ,

cou", exemplificá, Outro

aspecto favorável foi o co
nhecimento que os empre
sários passaram a ter dos

seus colegas de outros paí-
,ses. Por 'isso, o represen
tante gaúcho não accredita

"em fim da Alalc, como

pregam alguns", para ele, a
reformulação do Tratado
de Montevidéu e o início
de novas negociações da
rão novo ímpeto ao orga
nismo _

Os entendimentos com

os integrantes do Pacto
Andino certamente acarre

tarão os maiores proble
mas, mas a decidida posi
ção brasileira é encarada
como um elemento decisi
vo. Aem do que, o sistema
de reserva de mercado (os
setores industriais foram

repartidos entre os países
do grupo andino). Aliado à
busca de recursos externos
ainda não apresentou re

sultados positivos, como

no caso do programa me

tal-mecânico - o primeiro
a ser criado. Ocorre que
está se tornando muito di
fícil o ingresso de capitais
estrangeir os devido à ins

tabilidade política de to

dos os governos, pratica
mente com exceção da Bo
avia. Além disso, cada país
pretende uma regulamen
tação de ingresso de capi
tais diferente.

- Med

A ten di menta Permanente - Especialidades Médicas -

Chek-up - Fraturas - Prevenção do Câncer Ginecológico -

Raio·X "7 Eletrocardiograma - Labo�at6rio de Análises Clinicas
- Farmácia

CONV�NIOS :

IPESC - MEDSAN - SASSE

PLANTÃO - Fone: 44-01-88 - PABX

End. Rua Bayer Filho. 156 - COQUEI ROS - Fpolis - SC.

CORUJÃO LAGOA
MISSA DE 7 � DIA
WILSON' JOÃO BLEGGI'

VENDEMOS
ITAGUAÇU - Apto. com 70m2, 2 dorm., sala, cozinha,
banheiro, área de serviço, garagem, entrada a combinar e sal
do financiado.
BA LNEÁR 10 - Residên'cia com 185m2 de área constru ida.

Cr$ 360.000,n"
BALNEÁRIO Casa à Rua. Antônio Mattos Areas, com

Cr$ 35.000.00 oe entrada e saldo a combinar.
J.ATLÁNTICO - Residência nova com 3 quartos, living, co
pa-cozinha, banheiro, área de serviço. dependência completa
de empregada, churrasqueira e garagem. Cr$ 18.000,00 de

entrada, saldo financiado.
ESTRE ITO - Apartamento c/2 quartos, living, copa-cozinha,
ba nheiro, área de serviço, armários

-

embutidos,
Cr$ 20.000,00 de entrada, saldo financiado.

BAR RE IRaS - Terreno com 24 metros de frente por 30
metros de fundos (dois lotes) Cr$ 25.000,00.

ALUGAMOS
Apto. 10. andar, Bom Abrigo, c/living, 3 dorm .• cozinha,
banheiro, dependência de empregada, garagem, carpete, e cor

tinas. Cr$ 2.200,00.

TRATAR NA CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA
I

SE RCATON LTDA.
RUA CEL. PEDRO DEMORO No. 1825

FONE - 44-2966 - CRCI - 41

·Diretores da

Philips levam a $evero
. -

.Gomes sua poslçao
Depois de um encontro de cerca de 40 .

minutos com o ministro da Indústria e do

Comércio, Severo Gomes, o superintenden
te da Philips do Brasil, Cornelius Van Der

KJugt, acompanhado de dois outros direto

res, informou que a empresa comunicou

oficialmente ao ministro a sua intenção de

assumir o controle acionário da Consul e

que, agora, estavam à espera de uma

resposta afirmativa do governo.
Logo em seguida, em face a insistência

dos rep6rteres pela obtenção de maiores

informações sobre o' assunto, a assessoria

de imprensa do MIC comunicava que,

oficialmente, durante a audiência com os

diretores da Philips estes explicaram que
não passavam de boatos as ín íorm ações que

davam conta a quase consumaão do con

trole acionário da empresa brasileira e que

eles tinham apenas um projeto de intenção
que visava o início de conversações formais

,
com os dirigentes da Consul.

Apesar d e tanto o MIC quanto os

diretores da Philips terem sido extrema

mente pobres em suas informações, eles

conseguiram d ar duas versões completa
mentes diferentes do assunto. Primeiro, o

diretor da Phílips, João Pedro Gouveia,
confirmava a existência de negociaçõeae
explicava que a audiência com o 'ministro I

Severo Gomes tinha sido 8 para solicitar

deste último a aprovação para o fechamen

'to do negócio.

Compra de ônibus' p�ra turismo
pode ser financiada pela CEF

O presidente da TURESC, Orlando Bér·

toli, recebeu telex do presidente da EM

BRATUR, Said Farhat, comunicando que
foram concluídas com êx i to as negocia
ções da EMBRATUR junto à presidência
da Caixa Econômica Federal, para obten

ção de financiamento para a aquisição de

ônibus, que poderão ser obtidos pelas
empresas estaduais e municipais de turis

mo. Transmite, ainda, seus agradecimentos
pela participação pessoal do Presidente da

TURESC na organização do 450. Congresso
Mundial da Associação Americana de Agen
tes de Viagens - ASTA -, que se realizará

este ano no Rio de Janeiro.

OS FINANCIAMENTOS
No telex, o Presidente da EMBRATUR

disse ainda que o financiamento para a

aquisição de ônibus com ar refrigerado,

destinados ao transporte turístico, será

feito na base de 80% pela CEF para as

empresas privadas estaduais e municipais. A

presidência da CEF já está transmitindo

instruções à fílial de Santa Catarina, para a

concretização das operações. Cabe ao presi
dente Orlando Bértoli manifestar à EM

BRAroR o interesse do mercado local no

assunto.

O CONGRESSO

Sobre o 450. Congresso Mundial da

ASTA, acrescentou Said Farhat que o

Decreto 74.010 de 24/07/75, publicado no

Diário Oficial da União, declarou que o

mesmo é um evento prioritário no desen

volvimento do turismo nacional.
O congresso deverá reunir mais de

seis mil agentes internacionais, controlado
ores de cerca de 87% do turismo mundial.

) .Sudene tem proieto que altera
clima semi�árido do Nordeste

- Com o emprego de tecnologia ade

quada - disseram Paes Leme e Gray - é

possível desenvolver um sistema de interfe
rência no clima, com a aplicação de partí
culas de carbono, para inibir a energia solar
sobre o Oceano, e provq_car a formação de
nuvens· nas áreas secas, Esse processo além
de útil � agricultura, permite o recobrimen
to vegetal do solo.

Aprovado pelo conselho deliberativo da

autarquia do Ministério do Interior, o

programa poderá ser desenvolvido em cinco

anos, "a partir de uma análise da atual

posição climatológica, transferida para mo
delos matemáticos que permitam visualizar,
através de computadores; pré-condições ao

projeto de interferência no clima".

Mais euromoedas pqra implantar
obras públicas em todo o paí.s

ESTADO DE SANTA CATARINA

TOMADA DE PREÇOS N� 13/75.
A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E

SANEAMENTO - CASAN =, sociedadede economia
mista, registrada' na Junta Comercial do Estado sob o

no. 34.438, CGC do Ministério da Fazenda no.

82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17,
em Florianópolis - SC, comunica que se encontram à

disposição dos interessados, 110 endereço acima men

clonado os elementos da TOMADA DE PREÇOS No.

13/75, destinada a selecionar propostas para aquisição
de HIDROMETROS para o Sistema de Abastecimen
to de Água da cidade de FLORIANÓPOLIS -SC.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recep-,
ção da CASAN, andar térreo, local onde deverão ser

entregues as propostas até as 15:00 [quinze) horas do

dia 22 (vinte e dois) de agosto de 1975.
Florianópolis, 29 de julho de 1975

A DIRETORIA

(cerca de c-s 975 milhões), beneficia o

BNDE que também obtém, pela segunda
vez, financiamento do consórcio bancário
que tem sua sede em Londres e a participa-

.
ção brasileira do Banco I taú S/A (o primei
ro foi de US$ 50 milhões). Para o novo

empréstimo com que o aNDE prestará
auxflio aos projetos industriais de interesse
nacional a operação bancária reúne a co

-participação do LibrBank e do The Chase
Manhattan Bank, .N.A. liderando outros 5
bancos internacionais.

.

Multinacionais latino-americanas,
.

.

proposta a ser feita pelo Brasil

Uma espécie de reserva pessoal,
preparada para poucas pessoas

em Florianópolis.

, RESTAURANTE

(A melhor comid,a da Lagoa)

.Música ao vivo com o

!�QUARTETO GODOY"

Flavinho e seu orgão
eletrônico

Lágoa da Conceição -

Defronte ao Posto.

Viúva, filhos, genro e netos de WI LSON
JOÃO BLEGGI, ainda consternados com o

seu falecimento, agradecem a todos que os

confortaram durante o doloroso transe por
que passaram e convidam aos parentes e pes
'soas de suas relações para a Missa de 70. dia

que mandarão celebrar hoje, às 19 horas, na

Capela do Colégio Catarinense.

SANTA CATARINA COUNTRY ClUB
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

Edital de C'on'vocação
Ficam convocados os seJp�res associados do SAN

TACATARINA COUNTRY"CLUB para se reunirem
\ .

em assembléia teral ordinária, a realizar-se no dia 8 de

agosto de 1975, às 20,30 horas, na sede social, à Rua

Rui Barbosa no. 49, a fim de deliberarem sobre a

seguinte
ORDEM DO DIA

a) Tornada de contas da Diretoria e conhecimento

de seu relatório sobre a situação da ,Sociedade;

b) Exame e discussão do balançdlgeral;
\

c) Registro de chapas para eleição do novo Conse-

lho Deliberativo;

d) Assuntos gerais.
Florianópolis, 31 de julho de 1975

.

\

ARY CANGUÇU DE MESOUITA

Presidente

np.cife - Um complexo projeto d E

pesquisas, destinado a modificar o clima da

região semi-árida do Nordeste, foi entregue
ontem � Sudene. 'O trabalho resultou de

pesquisas cdnjuntas realizadas por um cien
tista brasileiro - Paes Leme -, e por outro
norte-americano - William Gray -, da
Universidade de Colorado, no Centro Ae-

"roespacial, de São' José dos Campos, São
Paulo, do Ministério da Aeronáutica.

O processo consiste na queima de fon
tes carboníferas para a formação de nu

vens, que são deslocadas até as áreas secas.

Os especialistas, que vieram ao Recife,
para explicar o projeto, garantem que em

25 anos o clima nordestino sofrerá radicais

modificações, com excelentes resultados
para a área do poHgono das secas.

Dois novos fmanciamentos em euro

moedas destinados ao desenvolvimento de
obras públicas brasileiros estão sendo nego
ciados, com o Libra Bank Limited. Um
deles, rio valor de US$ 45 milhões (cerca
de Cr$ 365 milhões), será destinado pela
Cemig- âs obras da Usina de .São Simão,
beneficiando pela segunda vez as Centrais
Elétricas de Minas Gerais (o primeiro para
ampliação da uSina'déllVolta Grande, foi deUS $ 20 milhões). 1

O outro. no valor de US$ 120 milhões

I

Aumento da
carne vem em

breve, mas
"será ínfimo"
A eíevaçáo no preço da

carne que ocorrerá 110S prõ,
ximos meses será ínfrrna,
não onerando muito o COn
sumidor, que terá um pro
duto a bom preço. O progra_
ma regulador da carne du
rante a entressafra. pode Ser
considerado bom, pois foi
elaborado de pleno acordo
entre produtores, frigorífi_
cos e governo. As possibili_
dades de exportação de car
ne para países árabes são
imensas".

.

A afirmação é do presi
dente da comissão técnica
da pecuária do corte da Fe
deração d a Agricultur
de São Paulo,

,
Francisco Ma

tarazzo, acrescentando que
"esta ent ressafra será tran
quila em termos de abasteci
mento, com boa disponibili_
dade de carne".

Fazenda faz
nova

classificação·1

do arroz
A assessoria econômica do

Ministério da F azenda ooncluiu
os trabalhos de reclassificação
do arroz produzido no País,
oom a finalidade de preparar as

bases paIa a equiparação de pre
ços entre o arroz goiano e o

arroz gaúcho,
Foram definidas quatro clas

ses de arroz, segundo o tamanho
do grão: extra-longo, longo, mé
dio e curto, classes estas por sua
vez subdividiç as nos tipos 1, 2,
3,4 e 5. Segundo o coordenador
substituto da assessoria eccnõ
mica, falta agora' dcfin ir o elen
co de preços para as diversas
'qualidades de arroz, para se efe
tívar a prometida equiparação.

Caixa vai
financiar a

construção
de hospitais

A Caixa Econômica Federal,
através do Fundo de Apoio ao

Desenvolvimento Social, vai fi

n anciar até 80 po r cento do

valor dos empréstimos para

oonstrução de hospitais em todo

o País.
.

Foram criadas '5 faixas para

variação de correção monctári a
e os juros são fixos a' 6 por

cento ao ano. A correção será
determinada segundo a priorida-
de da região ou área.

.

A Caixa Econôm ica Federal

ti a Federação Brasileira de Hos

pitais estão re alizando estudos
para determ in 'ar quais as áreas

que mais necessitam de hospi
tais, por enquanto as já determi
nadas corno áreas prioritárias
são baixada fluminense, Mara

nhão, Paraná (algumas cidades).
São Paulo (algumas cidades) e

Salvador.
A C aixa já está recebendo os

projetos para oonstrução, am

pliação e remodelação de hospi
tais, os projetos terão andamen

to mesmo antesde sair a regula
mentação e os estudos sobre as

áreas consideradas prioritárias
ou não..'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Piscina do Lira rachou e

treinos estão prejudicados
Além das dificulda_des nonna_is. de um clube
ra manter suas equipes em atividades, o Lira

�lnis Clube, úni�a socü:dade que mantém a

natação em Flonanópo.lzs, teve a sua piscina
cháda. AMm dos preju {lOS com a recuperar�o o defeito trouxe grandes problemas para asça ,

d, tacã:uipes e na açao que se encontram em

��einamt!ntos visand cas disputas dos Jogos
Abertos.

O problema está preocupando bastante a

Edson Ledoux, diretor geral de esportes do
Iube que trabalha com 40 atletas e ainda a

�scozinha, com 120 aprendizados. "Para mim
como atleta, tambêm trouxe preiulzos, poÚ
esperava na próxima sl!ma�a reiniciar os meus

treinammtos para os JASC •

Diantt! da impossibilidade de contar COm a

piscina do Lira, Rubt!1l� L�nge está man_tl!ndo
entendimentos com a direçõo da UFSC, Visando
fazer os treinos da equipe naquele local; Com
alguns quilos alêm de seu peso nonnal, em

virtude de estar há algum tempo parado, Le
.

doux afirmou que iniciando os treinamentos
agora, até outubro estará em jónna. "Vou me

preparar adequadamente, pois pretendo nestes

Jogos Abertos'lIencer as provas de 100m golfi
nho 200m golfinho, 400m medley, revezamen
to de.4xl00m, 4 estilos; 4x100 livres e 4x200

livres", Todas estas provas Ledoux venceu no
ano p assado, com excessão do 4x200 livre
ficand ona segunda colocação. .•

'

O atleta está bastante entusiasmado com a
. equipe de nadadores do Lira Tênis Clube
afirmand o oue «ire é o primeiro do'estado n�
masculino e segundo no feminino. Além de
Ledoux, o Lira COnta com nadadores experien
tes, como Murilo Rosa, Claudio Vieira Ciro
Marques Delgado (está classificado para a; finaisdo campeonato brasileiro). Mas outros atletas já
começam a se destacar, .como Sidney e Evandro
Pratts, Breno Valadares, Batistinha, Gilberto
Severo. No feminino, Claudia Olinger Franco
Suene Pareias, Beatriz Ferrari, Marisa Ulissêia �
Maria Barbosa são os destaques.

Edson Edu lamenta q ue a natação em
Florianópolis não tenha o necessário apoio,vivend o exclusivamente com recursos do Lira
TêniS Clube que mantêm a única equipe da
capital. Ressaltou que se não existisse o Lira a

capital não teria natação. Disse ainda que �o
âmbito estadual o maior problema é a falta de
extrutura e de técnicos capacitados, em condi
f.ões de formar equipes em n!vel internacional:
'Em Santa. Catarina se faz um nadador num
ano, mas em ntvel nacional, é necessário de.4 a
s anos".

CME de jFlorianóp.olis faz
convocação para os Jasc

Depois da esttuturação interna da entidade,
Rubens Lange, presidente ·da Comissão Munici
pal de Esportes de Florianópolis, está agora
voltado para. a jónnação das equipes que
representarão a cidade nos Jogos Abertos de
Chapecó. Ontem o supervisor da modalidade de
atletismo, Ntlton Pereira, estevereunido com os
treinadores Djalma Hipólito da Silva e Derman
tino, quando ficou decidido os nomesconvoca
dos para os treinamentos que deverão iniciar na
prõxima semana.

E assim sendo, a Comissão Municipal de
Esportes está convocando os atletas abaixo
relacionados para comparecerem amanhã ;'s 20
horas, na sede da entidade, li rua dos Ilhéus,
edlfleio Aplub, lo. andar, para uma reuniõo
inicial com .o departamento técnico de atletis
modaCME.

Os convocados soo: Remaclo Fischer, Ade
rnar Rodrigues Rosa, Adilson Raul de Mello,
Alberto Philippi May, Aldo Manoel Pedro Jor,
Aloysio Chierighíni; Caetano Angelo Negri,
Célio José Gerente, Cesar Temes Leal, Claudio
Luiz Sebem, Clovis Concatto1 Deman Sérgio
Ferreira, Edson Pereira Uchoa, Edson Luiz
Rosa, Fredolino Antonio David, Humberto
Vieira, Jones Cesar Fernandes, José Francisco

da Silva, -Jurandir Acélio Miranda, Luiz- Cesar
D1!arte, Manoel Obdúlio Rebelo, Mário Leal
Filho, Markus Vinicius Nahas, Mauri Bernardes,
Norberto Stanb, Orlando Alfredo Soares Filho,
Pedro Maes Filho, Ricardo Carioni, Sebastião
Lopes Melo, Sérgio Luiz de Souza e Valdemar
Jacinto.

O atletismo feminino será dirigido por Gipe
Alves de Oliveira, que brevemente também fará
a convocação das moças para os treinamentos.

Rubens Lange já iniciou entendimentos com
a direção do Figueirense para a realização de
provas de atletismo no intervalo dos jogos pelo
campeonato nacional. Esta iniciativa vem sendo
utilizada em vários estados brasileiros e obtendo
os melhores resultados.

Além dos atletas convocados, o supervisor
Nilton Pereira, Dedeco, pretende descobrir no
vos valores ainda desconhecidos dos meios do
atletismo. Uma excelente fonte para Dedeco
seria' se clubes de remo, considerando que
muito desses atletas tem interesse no atletismo,
a exemplo de Roberto Rosário, vice-campeão
brasileiro de Teste de Coopero Pedro Luiz
Schmidt também poderia ser aproveitado, prin
cipalmente no arremesso de peso.

Brasil estreou goleando
a Venezuela: 4 a O

Muita

torcida para
o Bangu

no Maracanã
Rio - O Bangu terá

contra o Vasco, hoje, no

Maracanã, uma torcida que
jamais pensou possuir. As

arquibanca as deverão se

encher e seus jogadores se

rão incentivados. Isto por
que, sendo (;, Flamengo o

principal beneficiado pela
vitória - fica com chances de

conquistar o terceiro turno -

seus torcedores comparece
rão em grande número ao

estádio.

o Vasco é o franco favo
rito. Não apenas pela exce

lente campanha que vem

realizando, como também,
pelo esptrito de luta e a

união de seus jogadores, que
nestes três últimos .jogos
chegou a vitória depois de
estar perdendo - em desvan

tagem no marcador contra o

Flamengo, por exemplo,
perdia de 2 a O.

Este fator é, no entanto,
motivo de preocupação para
Mário Travaglini; que não
esconde um certo 'receio de

que o time não leve o adver
sário em consideração e aca

be surpreendido.

As equipes estão assim
. escaladas: Vasco - Andrada,
Paulo Cesar, Miguel, Rene é
Alfinete; Alcir, Zanata e

Luis Carlos, Jair Pereira, Dê
e Roberto. BA ngu - Luis

Alberto, Ilminho, Serjõo,
Valderi e Hamilton; Tomé,
Carlinhos e Netinho; Zeze,
William e Laia.

Drama do Corintians

continua hoje no Morumbi

São Paulo - Com previsão de renda superior a Cr$ 1
milhão. Palmeiras e Portuguesa de Desportos e Santos e

Coríntians, fazem outra rodada dupla - a primeira, realizada
domingo último, rendeu Cr$ 1 milhão e 600 mil, hoje �
noite no Morumbi, pela fase decisiva do returno do
campeonato paulista Apesar das dificuldades de trânsito
que geralmente se estabelece quando dos bons jogos no

Morumbi, espera-se urn grande público presente ao estádio.

A primeira partida, envolvendo Palmeiras e Portuguesa,
tem início marcado 'para às 19h30m, com arbitragem de
José Assis de Aragão. A segunda, com direção de Oscar
Scol faro, começa às 21h30m. Dos quatro clubes o Palmei
ras, que iniciou a fase decisiva derrotando o Santos por 2 à
O, domingo, tem a melhor situação, enquanto Portuguesa e

Coríntians, cada com um ponto ganho, não podem perder,
especialmente este último, que empatou com o América, na
estréia

Com dois pontos ganhos e a mesma equipe que derrotou
o Santos, o Palmeiras tem um compromisso muito difIcil
diante da Portuguesa de Desportos, que vem de urn empate
com o São Paulo. O técnico Valdir deu-um treino recreativo
ontem e concentrou Fedato, que poderá entrar no lugar de
Ronaldo, no comando do ataque, no decorrer da partida.
Essa é, no momento a única alteração prevista

No Canindé, Oto Glória orientou treinamento técnico e

está tranquilo, embora diga que "essa será uma partida
praticamente decisiva". O treinador manterá o mesmo time
que empatou com o São Paulo. Equipes: Palmeiras - Leão;
Eurico, Luiz Peréira, Aroca e João Carlos, Edson e Ade
mir da Guia, Leivinha, Ronaldo e Neri
Portuguesa de Desportos - Zecão, Cardoso, Mendes,
Calegari e Santos; Badeco e Dícâ; Xaxá, Eneas, Tatá e

Wilsinho.

A ausência de Basilio, que sofreu violenta pancadana
cabeça na partida contra o América, sábado, é o grande
desfalque do Coríntians. O jogador, apesar de estar pratica
mente recuperado, não participou do treino de terça-feira e

será substituído por Pita No ataque, Arilson, ex-jogador do
Flamengo, volta li. equipe, dando-lhe mais agressividade.

O Santos, cujo futebol apresentado na estréia não
convenceu, terá o retomo de Edu, enquanto no meio-cam
po o técnic Pepe está na dúvida entre Clodoaldo e Teodoro,
somente tomando urna decisão momentos antes do início

.

da partida. Equipes: Coríntians - Luiz A'ntonio; Zé Maria,
Laercio, Ademir e Claudio; Russo e Pita; Vaguinho,
Adilson, Zé Roberto e Arilson, Santos - Joel Mendes; C adas
Alberto, Marçal, Oberdan e Turcão (Wilson Campos);
Teodoro (Clodoaldo) e Mifflin;Mazinho, Totonho, Claudio
Adão e Edu.

Em Caracas a seleção brasileira estreou n a Copa América goleando a

Venezuela por 4 a o. Os gols foram marcados l?or Pomeu, a 25
minutos do primeiro tempo, Danival, a 6 do segundo e Palhinha, a

37 e 44 minutos, também do- segundo tempo. No outro grupo, em

Assunção, Paraguai O x 1 Colõmbi a
No Rio de Janeiro, pelo campeonato carioca, o Botafogo perdeu
para o América no Maracanã. O gol dos vencedores foi marcado por
Fidélis.
No campeonato paulista o Sã:> Paulo ganhou de 1 a O do América de
Rio Preto, com gol marcado por Luizinh o, Hoje tem rodada dupla
no Munrubi, na sequência do campeonato: Palmeiras x Portuguesa,
na prelimin ar e S antas x Coríntians no jogo de fundo.
Em Porto Alegre, na àJertura do returno da fase final do

campeonato gaúcho, o Grêmio grulhou da Associação Caxias no

Estádio OlÍmpico, com gols de Tarciso, a 30 minutos e Neca, a 44,
ambos do segundo tempo.
Pelo Campeonato paranaense rodada dupla no Bel ford Duarte, em
Curitiba: na preliminar o Atlético ganhou do Iguaçu de 2 a 1. No

jogo de fundo o mesmo resultado, Colorado 2 a 1 União
Bandeirante.

Inter sem Escurinho
e Figueroa no Beira Rio

Porto Alegre - Desfalcado de Figueroa e Escurínho, o Interna
cional estreia hoje no segundo turno da fase final do campeonato
gaúcho, jogando contra a Associrção Santa Cruz no estádio Beira
Rio. 1

Figue ro a está contundido e Escurinho cumpre suspensão auto
mática por decisão do Tribunal de Justiça da Federação Gaúcha, que
ainda discute um complicado caso suzg ido de uma aívertência ao

jogador. Depois de ter anulado um dos cartões amarelos aplicalos.
Por decisão de sua la. câmara, o TJD acolheu um efeito suspensivo
solicitado pelo vice-presidente da Federação Gaúcha, João Giugliani, .

para o recurso interposto quando o mesmo lOi julgalo.·
.

Como o efeito suspensivo fo! solicitado apenas ontem, na véspera
do jogo com o Santa Cruz, a direção do Internacional recebeu a

medida como parte de uma campanha da rede ração gaúcha para
evitr que o clube conquiste o heptacampeonato.

A acusação fui íeita pelo vice-presidente do departamento de
futebol, Frederico Arnaldo Balve: "está claro que a federação não

quer que o I nter seja o heptacampeão. Mas vamos conquistar o

tftulo, apesar da Federação".
Escurinho foi advertido com cartão amarelo ainda na fase

classificatôria do certame, quando chutou para fora de campo uma

bola reserva e .0 juiz. interpretou o. gesto como desrespeito.
Posteriormente, o departamento jurfdico do clube conseguiu a

anulação da advertência pela primeira câmara do TJD. O auditor,
entretanto, interpos um recurso que deverá ser apreciado pelo
Tribunal Pleno da Federação. O efeito suspensivo solicitado pela
Federação acabou suspendendo o jogador, ois tomou a alvertêncía
válida até que o recurso seja julgado.

Sem mostrar grande preocupação, o técnico Rubens Minelli
definiu a escalação de Borjão para substituir Escurinho. José
Cavalheiro de Morais será o árbitro e as duas equipes terão. as
seguintes firmaçôes: Internacional - Manga, Cláudio, Pontes,
Hermínio e Vacaria; Falcão, Paulo Ces ar e BoIjão; Valdorn íro, Flávio
e Lula. Santa Cruz - Valdir; Joel, Tião, Nelson e lIa; Dilvar
Paranhos e Paulo Cesar; Rud i, Eluzardo Leone,
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Pouco
futebol

e violência.
Adem ir na Junta do Trabalho, com advogados e a Juiza

Ademir; primeiro lance
à tarde, na JustiçaSó isso para

Devido', a responsabilidade do jogo, Aureo ainda fez um
trabalho técnico e tático no Adolfo Konder ontem pela manhã e
a tarde, demorada preleção na concentração. Todos participar�
com exceção de Ademir, que às 15h15m dava entrada na Justiçado Trabalho, com Durniense de Paula Ribeiro, seu advogado'reclamando salários atrasados do Avaí Futebol Clube, num total
de Cr$ 70 mil cruzeiros aproximados.' .

�atólio Pinheiro guimarães, defendendo os interesses 'do
AVal, contestou as razoes apresentadas por Dumiense e tentou
que o julgamento fosse feito em outro juízo (TJD) e não pelas
leis trabalhistas. Mas a juiza Ione Ramos, com Arolde Soares
Glavam, representando a classe dos empregadores e Valdir
Carreirão, dos empregados, negaram a solicitação do advogado
do .Avaí, depois da apresentação de um volumoso memorial
escnto.

,

Foi sugerida então urna nova audiência para conciliação que
foi marcada pela juiza para o dia 8 de agosto às 16h45m
contan.do inclusive co� a participação de João Salum, urna da�
partes interessadas. Coincidentemente, neste mesmo dia, haverá a
audiência de Toninha contra o Avaí. Na saída, Ademir, Anatólio
e Durniense mostravam-se satisfeitos com a decisão.

a torcida
�.

Dalmo Bozzano foi um péssimo juiz, permitindo o jogo
violento, invertendo faltas e não fazendo uso dos cartões

quando necessário. Leopoldo Paganelli Filho e Ruy Dewitz,
também não foram bem, marcando impedimentos inexis
tentes. A renda foi de Cr$ 103.755,00 e os dois times

empataram de zero a zero ontem � noite no Estádio
Orlando Scarpelli assim: AVAl -. Danilo; Souza, Ari

Prudente, Veneza e Orivaldo; Lourival, Balduino e João
Carlos; Ademir, Juti e Carlos. FIGUEIRENSE - Marcos;
Pinga, Almeida, Orcina e Casagrande; Sérgio Lopes, Moacir
e Luiz Everton (Líco); Zé Carlos, Toninho e Letieri (Caco). Áureo a

exceção. Gostou
da partida

o clássico foi ruim .e até
decepcionante, Muita gente dei
xou o estádio contrariada. O
tr einador Áureo foi quase a

exceção, ao afirmar que gostou
da partida. "Gostei da partida e,
do Avai, principalmente. O time
jcgou como eu queria realmen
te, o rendimento dos jogadores
me deixou satisfeito".

- O time mostrou ontem a

sua torcida, que tem garra e

voltou a jogar com o" mesmo
entusiasmo de antes. Mostramos
que ternos condições de chegar �
final e até disputar o título.
Quanto ao resultado teria que
ser este, embora o Avai fosse
melhor em grande parte da par-
tida, '

Aureo' falou sobre a nova fase
técnica do Avai, achando quetudo está no caminho certo. 'O
Avai sempre foi um. time tran
quilo, consequimos aquele acú
car 5:JUe faltava para aíoçar o

café. Resumindo, o time melho
rou bastante".

Sobre a violência por parte
dos dois times, disse o treinador
que isso roi influência do s acon
tecimentos da sem ana, com rela
ção ao ârbitro e o próprio clima
do clássico. "M as clássico nor
malmente tem jogadas violentas,
os jogadores colocam em primei
ro lugar a vontade de vencer.
Mas o Avai só 'não venceu por
falta de sorte. � um time que
está com os pés no chão". '

Torcida iá
compara Jaci
com Letieri

A reação de parte da torcida
do Figueirense nos últimos j0-
gos, com relação a Letieri, lem
bra da fase de Jaci l)O ano
passado. Letierí não tem eonse,
guido se fixar no time e isso
ontem mais uma vez ficou vis(
vel. Por isso alguns torcedores
reclamaram da sua atuação. Ele
foi substituído por Caco no
segundo tempo, mas estava bas
tante tranquilo. Permaneceu ain
da algum tempo na boca do
túnel assistindo ao jogo.

O jog_!ldor tinha dois grandes
arranhoes na coxa, à marca da

trava da chuteira de Souza, mas
Letieri defendeu o zagueito.
"Não creio q�� ele terih a íeito
ISSO de propósito, acho que bi
sem intenção". Depois falou da
partida.

- O Avai está jogando num
4-4-2, por isso dificultou muito
as coisas para o Figueirense, um
time que joga tocando a bola.
Todos viram que o Avai concen
trou muita gente no meio de
campo, isso sem làlar na defesa
deles que dá muito pau. Só o
Veneza é um jogador clássico.

. "Ponta esquerda não é fácil,
prefiro mesmo é jogar pelo
meio, onde consigo render mm
to mais. Mas com a entrada do
Luiz Everton fui obrigado a ser
deslocado, para a esquerda, mas
não há de ser nada. S6 preciso
de aíaptaçã, Quanto ao OXO foi
um resultado justo".

,

A vai e F i gu e ir e n se

realizaram o pior clássico
dos últimos tempos e, pelos
erros e mediocridade de fu
tebol apresentado, nenhuma
das duas equipes merecia

vencer, num resultado que
não chegou a causar surpre
sa aos dois treinadores, já
que eles escalaram seus ti
mes para isso.

Como se não bastasse o

ruim futebol praticado pelas
duas equipes, Dalmo Bozza
no teve uma atuação péssi
ma, completamente perdido
em campo e permitindo que
o jogo ficasse violento. Com
isso, quem mais correu e

trabalhou em campo, foram
os massagistas Machado

Lega, pelo excessivo número
de faltas e simulações.
A VIOL�NCIA

. O Figueirense começou
jogo imprimindo muita velo
cidade, jogando bonito e en

curralando o Avai em seu

campo. Luiz Everton e Moa
cir jogavam bem na frente;
além da intermediária do
adversário com Sergio Lopes
plantado na frente dos za

gueiros. Com cinco- atacan
tes e como Avai aceitando
este tipo de jogo, atuando
inexplicavelmente recuado e

sem ponteiros, já que João
Carlos e Ademir se coloca
vam na meia cancha, o Fi

gueirense apresentavamaior
volumede jogo. S6 que era

um domínio falso, pois não
existiam jogadas de área, is
to porque Toninha quase
não era lançadç e, quando
isto acontecia, era de costas

para o gol e sem ninguém ao

seu lado.
Isto atê os 18 minutos.

Daí em diante, o panorama
se modificou totalmente.
Souza atingiu Letieri violen
tamente, sem que Dalmo
Bozzano lhe mostrasse pelo
menos cartão amarelo, e

com isso, o jogo tomou ou

tro rumo. O Figueirense,
que atuava bem, começou a

apelar, deixando de jogar
futebol. Bozzano apenas as

sistia e os jogadores do Avai

passaram a revidar, deixan
do o adversário intranquilo
e sem opções de jogadas. A
esta altura., já não se jogava

mais futebol. Apenas se via
os massagistas correndo de
um lado para outro e os

homens da maca sendo soli
cítadíssímos pelo juiz para a

retirada dos lesionados. E a

violência foi praticada até os

45 minutos.
A PREOCUPAÇÃO

N � etap a final Os dois
times entraram em campo
apenas para segurar o resul
tado, concentrando todas
suas jogadas na meia canha.
Nem Avai nem Figueirense
se aventuravam em partir
para o ataque com objetivi
dade e, prova disso é que
durante os 90 minutos, os

goleiros Danilo e Marcos
não foram empenhados em

nenhuma oportunidade, mas
nenhuma mesmo. Não fo
ram, porque os treinadores
não quiseram, já que havia

solução para isso pelos dois
lados. A melhor jogada do
Avai, 'não era com Ademir

pela direita, e sim pelo mio
lo da área, onde' Almeida
deixava o setor para marcar

Juti onde ele estivesse. Ora.,
sem Almeida, ficava um es

paço muito grande que não
era aproveitados nem por
Carlos, nem por Balduino,
que treina como meia ponta
de lança e joga na interm e

diária. No Figueirense, a jo
gada era explorar a velocida
de de Toninha em cima de
Ari Prudente que ainda não
está cem por cento fisica
mente. Quando isto aconte

ceu, em duas oportunidades,
a: zaga do Avai se confundiu.
E'com dois esquemas aco

vardados, só poderia dar
mesmo um empate, com Os'
torcedo res de pé, no fmal da

partida vaiando as duas

equipes.
O Figueirense ainda ten-
t ou modificar o ataque

com Caco e Lico nos lugares
de Letieri e Luiz Everton.
Mas não adiantou, nem mes

mo Com Zé Carlos voltando
para a ponta esquerda e

Lico lhe dando cobertura.
Isto porque Souza foi na

noite de ontem, o melhor

jogador do Avai Mesmo as

sim, fui o Avai, na fase final,
que apresentou maior volu
me de jogo. S6 apresentou.

Luiz Everton:
"público foi
preiudicado"

Depois de vários meses'; de
ausência, Luiz .Everton vol
tou ontem ao time, exatamente
no clássico. Deixou o gramado
no segundo tempo para dar lu
gar a Lico. Mas aceitou passiva
-mente a substituição. E ao sair
de campo disse ao treinador que
deveria ser substituído há mais
tempo. '

- Clássico sempre foi muito
difícil, sabe. E depois hoje (on
tem) o Avai não deixou a gente
jogar, estava com todos os set_?
res da defesa bloqueados, nao

havia nenhum com panheiro
Mas por outro lado o Figuei
rense atuou da mesma forma.
P or isso o clássico foi um jogo
bom somente para as defesas.

Bastante suado Everton enfa
tizou que ainda não está devida
mente com ritmo de jogo, em

virtude de ter ficado muito tem

po de fora. "Inclusive corrimui·
to, sinto que me desgastei d!
mais fisicamente. A substitUlçao
foi inclusive em bom tempo".

Luiz Everton também achou
o jogo violento, sem granues
lances, com os passes samdo
sempre para os 'lados. "Estou
voltando agora e por isso torci

para ser um bom jogo, mas

infelizmente "o público foí, o
maior prejudi c ado. Mas de elas
sico a gente espera tudo.

Souza reclama'
do cotovelo

de Casagrande
Ao atingir (involuntariamen

te, afirmou) Letieri logo no
ínícío da partida, o lateral Souza
foi duramente marcaío pela tor
e i da do Figueirense. Todas as
vezes em que o jogador apanha
va a bola vinha os gritos das
aequíbancaías: "é esse". Mas o

jogador esteve tranquilo durante
todo o jogo.

'

- Acertei o Letieri involunta
riamente, e ele está consciente
disso. Disse para mim que não
foi nada, Corno zagueiro eu não
posso dar moleza para atacante,
mas visei somente a bola. Des
leal fui o Casagrande •. Deu-me
uma cotovelada, na cara do ban
deirinha e ele não disse nada. '

Souza não gostou do jogo,
reclamando que o mesmo foi
muito trunc aío, resultando num
clássico sem grandes lances co
mo a 'torcida gosta. "Foi um
clássico onde as duas 'equipes
não poderiam perder (embora
ambas já estejam classificadas),
por issos prevaleceu as de êsas
sobre os ataques. O segundo
tempo estivemos melhor, mas a
sorte não nos :Úudou".

Ressaltou que o ataque do
Figueirense não incomodou. So
bre Toninho afirmou que abriga
entre os do is é dentro de campo,
onde nunca se deram bem. Mas
fora a coisa é bem outra, inclusi
ve são grandes amigos.

J

TABELA
j v e' d pg pp gp gc sg
10 4 5 1 13 7 16 7 9
11 5 1 5 11 11 16 17 -1
11 5 O 6 10 12 13 17 - 4
10 2 5 3 9 11 11 13 - 2
GRUP02

v e d pg pp gp gc sg

11 4 6 1 14 8 8 5 3
11 3 5 3 11 11 10 8 2
11 3 3 5 9 13 12 15 _ 3
11 2 5 ,4 9 13 7 11 - 4

lo. Figueirense
20. Palmeiras
30. Juventus
40. América

lo. Avai

lo. Avai
20. Chapecoense
30. Internacional
40. Marcílio Dias

Palmeiras fez 'o mais
difícil: 4 no Juventus

Arnérica e Chapecoense
ficaram no empate: 1 a 1

Inter jogou melhor mas
Marcílio ganhou na garraRio do Sul -(Sucursal) - A

torcida do Juventus não teve
nem forças para vaiar o time que
vinha de quatro vitórias e �r
deu ontem à noite no estádio
Alfredo João Krieck para o Palo
meiras de 4,a O.

,

A goleada começou aos 35
minutos do primeiro tempo
quando, Piter, caído pela meia
direita recebeu de Afonso, levou
a bola no peito e' na saída de
Miguel tocou por baixo. O Ju
ventus não conseguiu mais recu
peração e sua torcida assistiu a

confirmaçâo da derrota no se

gundo tempo, com a marcação
de mais três gols. A 11 minutos
Afonso serviu a Piter e este deu
a Vavá que, de pé esquerdo
acertou o ângulo do gol defendi-

do por Miguel. Três minutos
depois a defesa do Juventus
parou numa cruzada da direita e

Piter entrou livre para marear o

terceiro. Aos 46 minutos Vavá
concluiu de cabeça um cruza

mento da direita, numa jogada
de Afonso.

O Juventus perdeu com Mí
guel; Saulo, Baio, Valdir e Te
nente; Raul e Ederson (Valdeci);
Britinho, Brãulio (Valadares),
Roberto e Toninho. O Palmeiras
goleou com Tico; Coral, Nelson,
Carlinhos e Alcir; Adãozinho e

Reinaldo; Piter, Monso, Vavá e

Sérgio. José Carlos Bezerra teve
boa arbitragem, bem auxiliado
por Osrnarino Nascimento e

Osear Jorge. Renda: 22.015,00.

Aos 23 minutos Parraga também
perdeu boa chance. O segundo
tempo bi iqual, com o Inter

jogando sempre melhor e o Mar
cílio resistindo bem para g�
tir 00 um a zero. E COnseguiU.

A vitória do MarcDio ibi para
Zé Carlos; Aldo, Nico (Crisp!m)'
Reginaldo e Carioca; Rogé� e

SéIgio Mafra; França, Vadinho,
Cacalo (Baltazar) e Nilton Go
mes. O Internacional perdeu
cam Luiz Fernando; Mour;!,
Mário José, Pedro Enio e Eduar:
do (Vilela); Luiz Carlos e Albe;t
(Orlando); Ademir, parraga, �
cardo e Rubinho. Roldão B01]1\
foi o áJbrito, axíliedo por José
Ferreira e Eurico Martins. Ren
da: C$ 8.150,00.

U:úai (Sucursal) - Para ganhar
ontem 'à noite d e 1 a O do
Internacional, no estfdio Hercf
lio Luz, oMarcDio Dias precisou
mais do que jogar bom futebol.
Isto ficou para seu afversãrío
que dominou grande parte do
jogo, mas o MarcDio com mu ita
garra conseguiu segurar o escore
favorável de um a zero. O gol bi
marcaío aos 32 minutos do
primeiro tempo, pelo ponta de
-lanca Cacalo,

O Internacional perdeu gols
incríveis, um deles com Ademir,
a 13 minutos do primeiro tem
po. O ponteiro chutou com o

goleiro Zé Carlos caído, mas a
bola bateu na trave e foi rebati
da pela defesa do Marcnio Dias.

Joinville (Sucursal) - A Chapcoecoense precisava muito de um
bom resultado para continuar pensando em disputar a final contra o
classificado do outro grupo, provavelmente o Figueirense. E
conseguiu em parte, com o em.(late em um gol ontem à noite no
Estádio Olímpico, diante do America.

No primeiro. tempo o América teve ,?ais jogadas, de ataque,
quando conseguiu marcar seu gol a 33 minutos, atraves de Chico
Sarnara, em lance individual. Aos 25 minutos Iolando Rodriguesdeixou de marcll! ur.n pênalti cometido sobre Joceli, A Chapecoensebuscou com muita insistência o gol. de empate e conseguiu aos 34
minutos do segundo tempo, com LuIS Carlos. Depois o goleiro Jair
teve que trabalhar muito para garantir o resultado, até certo pontobom para a Chapecoense, em função do resultado do clássico.

Pelo América jogaram Raul Bosse; Djalma, Joel, Ditão Nelinho:
Jorge Cancelier e Nenê; Joceli, Chico Samara, Tonho e 'Linha. À
Chapecoense teve Jair; Astrogildo, Bernardino, Silva e Valmir (Beto)
(Airton); Luis Carlos, Sidnei e Ivan; Zé Carlos, Volmir e Xaxim.
Iolando Rodrigues' foi um árbitro regular, auxiliado por Ruy da
Conceição e' Dircey da Cunha' Estácio. A renda chegou a
Cr$ 9.415,00.

(·Avf Cru� e Sou:z:a� 67 .;;, Campinas
L.. -__
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-
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Mutuários recorremaGeisel
Itajaf (Sucursal) - Oiten

e quatro famílias do Nú

tIa o Habitacional Madevila,
c e -

_

rn Itaja!, que estao ameaça-

�as de sererildespejadas a

rtir de hoje pela Província
��édito Imobiliário, recorre
arn ao Presidente Ernesto

�eisel, solicitando providên
cias no sentido de que o

débito das prestações seja,
elo menos, parcelado.p.
Em telex enviado ao Pre

sidente da República, na

qualidade. de f(tp�esentante
oficial dos mutuârios, a aca

dêmica de Direito Vera Ma

ria Carneiro explica que "a

fmanciadora Província Cré

dito Imobiliário, depois de

quatro anos de abandono do

Núcleo Habitacional, volta

agora executando os mutuá

rios exigindo pagamento da'

dívida atrasada ã vista",
- Esta situação - acres

centa - é insustentável em

face de serem oitenta e qua
tro famílias assalariadas,"
c ausando um verdadeirc

, transtorno social.. agitação,
o que é contrário ã seguran
ça nacional. Todos os esfor

ços mantidos no sentido de

um acordo de solvência, fo
ram infrutíferos, eis que o

Banco Nacional de Habita
ção - BNH - rejeita toda e

qualquer proposta apresen
tada pelos mutuários, atra
vés dos governos' municipal
e estadual, na pessoa do
governador Antônio Carlos
Konder 'Reis. Toda a doeu
mentação referente ao pro
cesso encontra-se de posse

.

do Banco Nacional de Habí
fação, que não transige no

sentido, favorável a essa co
munidade angustiada. Como
o prazo na justiça a fím de
se evitar o despejo encerra.

-se dia 30 (ontem), apela
mos ao sentimento de Vossa

.

Excelência, no sentido de
[ue interceda junto a quem
e direito a fím de assegurar
às oitenta e quatro famílias
assalariadas,

.

condições viá
veis a sua apocada econo

mia. Confiamos que a paz
social será garantida com o

apoio que certamente Vossa
Excelência dará às desespe
radas famílias".
DESPEJO COMEÇA HOJE .

Hoje, a financiadora Pro
víncia Crédito Imobiliário

.

começará a despejar as oi
tenta e quatro famílias que
estão. em débito com as

prestações de suas casas. On
tem, a notícia de que o

despejo seria: inevitável, es

palhou-se por toda a vila,
intranquilizando as famílias,
que começaram a fazer pla
nos. Enquanto algumas já
pensavam . em improvisar
barracos de lona, outros fa
ziam relação de parentes
que poderiam contribuir pa
ra salvar-lhes da situação.
A acadêmica Vera Maria

Carneiro disse que "houve
um acordo verbal com a

direção da Província Credito
Imobiliário, em Porto Ale
gre, mas que não foi manti
do pelos funcionários encar

regados da cobrança em I ta
jaí, que já anunciaram o

despejo para hoje e que es

tão tentando cobrar as pres-
.

tações acima do normal".
- Agora só nos resta

apelar ao Presidente da Re

pública como a última alter
nativa. Caso não dê, haverá
aqui um dos maiores proble
mas sociais que se possa
imaginar - acentuou.

l

A ameaça de despejo é urna das causas de aVna ficar, diariamente, pacata, com seus moradores isolados em suas casas.

· Brusque vai
comemorar-115anos

·defundac:ão
Brusque (Corresponden

te) - A Semana de Brusque,
destinada a comemorar o

aniversário da cidade, que
transcorre a 4 de agosto,
teve início em 1973.
Este ano, juntamente
com os festejos do 1150.
aniversário da .fundação da

cidade, será comemorada a

passagem do Centenário da

Colonização Italiana no Bra

sil, com festa se desenvol
vendo no período de 26 de .

julho a 4 de agosto.
A abertura oficial da Se

mana deu-se com a exposi
ção de pinturas de Hassís,
nas dependências da Biblio
teca Pública Municipal Ary
Cabral.
A Programação das festi

vidades da Semana, a partir
de hoje, é a seguinte: Às
20h30in, na Igreja Evangéli
ca Luterana, será apresenta
do um recital do violinista

Darcy Villa Verde com mú
sicas de Scarlati, Handel,
Haydn, Bach, Villa Lobos e

António Laura.
Para o dia 2 de agosto, às

16 horas, inauguração do

ginásio de Esportes Otto Re

naux do Colégio Cônsul Car
los Renaux, com partidas de
voleibol entryas equipes da
SOCiedade Esportiva Bandei-

-

rante local e o Grêmio O

límpico de Blumenau,
Nc Pavilhão Municipal,

nos dias 2 e 3, h�verá um

encontro de futebol de salão
entre as seleções de Floria

nópolis, Joinville e de Brus

que.

Ainda no dia 2, será reali
zado no. Clube Esportivo
Paissaridu, a partir das 23

horas, 'o baile de debutantes,
e que contará com represen
tantes de diversas sociedades
catarinenses.
Domingo, dia 3, às 9

loras, haverá umaprova de
pedestres denominada Cida
de de Brusque, competição
lrganizada pela Comissão

MuniCipal de Esportes, com
o objetivo de incentivar a

prática desportiva entre os

jovens. Aos primeiros colo
cados serão oferecidos prê- t

mias, e na classificação por
equipes haverá entregas de

troféus e medalhas ao pri
meiro_eosegundo lugar.

Às 10 horas, está marca

da a realização da 2a. Prova
Ciclística cidade de Brus

qUe, promovida pela Prefei
tura Municipal e Sesi. À$

20h30m, apresentação da

orquestra sinfônica da Uni
versidade do Paraná,' no Ci
ne Teatro Real.

O Concerto, sob a regên
cia do maestro Gedeão Mar

tins, terá na primeira parte
do programa, o concerto no.

3 em dó menor, opus 37

para piano de Beethoven,
sendo solista o pianista Jor

ge Hartke,
A orquestra sinfônica pa

ranaense é composta de se

tenta figuras, constituída de

professores e estudantes, e

em 1972 gravou um LP com

músicas brasileiras.
Em janeiro de 1974 to

mou parte no Festival Inter
nacional de Música em Curi

tiba.
No dia 4, âs 20 horas, no

Centro Evangélico, apresen

tação da peça teatral de

Pedro Bloch "Roleta Paulis-
I

ta" em dois atos.

Ainda no dia 4, abrindo
o programa dos festejos do

1150. aniversário da funda

ção de Brusque, será inaugu
rado o Jazigo Histórico da

Cidade, no Cemitério Públi
co Municipal no Parque da

Saudade.
Para o jazigo, serão trans

ladados os, restos mortais,
das personalidades históricas
de Honório Miranda - pro
fessor e dírêtor do Grupo
Escolar Feliciano .Pires e da

Escola Complementar; Pe

dro José Werner e sua espo

sa,
-

fez parte da primeira
entidàde religiosa de Brus

que e a Sociedade de Atira

dores. Raymundo Rodiigues
- veterano da guerra do

7Paraguai e pertenceu ao Cor

po de Voluntários da Pátria;
Padre Francisco D. Schiller
- vigário da paróquia de

Brusque por longos anos;

Albino Sá Filho - juiz de

Direito de ·1937 a 1942 e

Henrique Bo;co - Secretá
rio . da Prefeitura Municipal
durante longo período.

Junto ao 1150. aniversá-
rio da fundação da cidade. a

Semana de Brusque come

mora também este ano, a

passagem do Centenário da

Colonização I taliana no Bra-

sil, prestando homenagem �

Colonia Italiana na região,
formada dygrande número

_

de descendentes.

%1"Dentre a bo��s
três serão prografu.ada P" a

o dia 4 de agesto: 'Ms 9

horas, na Casa de Brusque,

haverá uma solenidade espe
cial alusiva ao Centenário da

Colonização, promovido pe
la Sociedade Amigos de

Brusque. Às 12 horas, atra
vés de emissora local, será
feito um programa comemo
rativo a data, elaborado pelo
historiador Ayres Gevaerd e

às 14 horas, na praça do

Pavilhão, inauguração do.
marco à colonização, cons
truido pela PrefeituraMuni
cipal.
No Programa da Semana

de Brusque consta, também,
a inauguração d as instala-

ções industriais da Metalúr

gica Irmãos Zen, cujo ato se

dará âs lOh30m do dia4, no
parque industrial.

A indústria transferiu
suas instalações de São Pau

lo, para a cidade, instalando
-se em terreno doado pela
PrefeituraMunicipal. Irmãos
Zen é fabricante de peças
para indústria automobilísti
ca.

Ainda no dia 4, �s 17

horas, serão inauguradas as

novas instalações da Biblio
teca Pública Municipal Ary
Cabral.

J

M ais de um século de existência,
-

/

. - ,

MISSA EM ACAO DE GR�ÇA�f�
TRA.NSÇORREN_DO HOJ.E, 31 DE· JULI;ftS,· o

DIA. DE SA'lTO INACIO DE LOIOLA, Ft 'mADOR
DA COMPA�HIA DE_JESUS (PADFi�� fSUITAS),
O REITOR fi)O COLEGlO CATARYNl:NSE COMU·
NICA AOS 'PROFESSORES, ALUNOS, PAIS DE
ÃLUNOS, AMIGOS E BENFEITORES, QUE SERÁ
REZADA MISSA EM AÇÃO DE GRAÇAS ÀS 18,00
HORAS NA CAPELA DO COLÉGIO CATARINEN
SE.

Agqdecemos pela sua participação na Missa de

ação de graças.
Pe. Aegídio Korbes SJ

Reitor

Infraero tem verbas

para aeroportos da

Capital e .Ioinville
Os aeroportos de Florianópolis e Joinville foram incluí

dos entre os dezessete que constam no_ plano de obras da
Infraero - Infra-estrutura Aeroportuária.

Os recursos a serem investidos nessas obras correspon
dem a 70 por cento dos 50 milhões de dólares que o

governo brasileiro obteve por empréstimo em Londres. Esta
verba equivale a Cr$ 400 milhões e permitirá também o

início da construção do prédio da empresa em Brasflía,
O plano prevê a realização de obras de estações do

passageiros e melhoria nas 'pistas dos seguintes aeroportos:
Belém, Manaus, São Luiz, Teresina, Recife, Vitória, Maceió,
Aracaju, Goiânia, Cuiabá, Corumbá, Campo Grande, Curiti
ba, Porto Alegre, Salvador, Belo Horizonte, Foz do Iguaçu,
além dos dois de Santa Catarina. Estas obras durarão pouco
mais de um ano.

O aproveitamento da estrutura do aeroporto Hercflio
Luz para a construção de pistas que permitam a aterrissa

gem de aviões supersônicos é um dos objetivos da Infraero,
que deverá aproveitar parte dos recursos para esse empreen
dimento. O de Joinville também é considerado pela empresa
como obra prioritária, a' fim de aprimorar os meios de
comunicação do norte de Santa Catarina com o restante do
País. O aeroporto de Cubatão já recebeu melhoramentos há
três anos, mas suas pistas deverão agora ser ampliadas para
permitir a descida de aviões de maior porte, inclusive
Boeíng 737, utilizado pela Varig para a rota Florianôpolis -;

São Paulo e Rio de Janeiro.

Via do anel viário

iá em obras para
aliviar o trânsito
Continuam em ritmo bas

tante acelerado os serviços
de terraplansgem que a Pre

feitura Municipal vem exe

cutando na Rua Benjamim

vem sendo ímplântado sem

qualquer alteração nas obr
do Anel Viário Norte, este

pela margem esquerda do
Rio I tajaí-Açu, ligando as

rodovias Jorge Lacerda e

BR470.Constant, uma das princi
pais vias do Anel Viário Sul

de Blumenau, e que terá
uma pista asfaltada com lar

gura de 9,75 metros.
Paralelamente às obras,

são realizados trabalhos de

s ulstituição de tubos nas

redes de esgoto sanitário e

águas pluviais.

!' �---- ,I

----------------------------�--------------------------------------------------------------��------------�-- \�=-��-=�--=---------

----------------------------------�

Nem o barulho das má

quinas que· lá atuam, ou

mesmo a ameaça de ter que
transitar riuma rua com la
ma quando chove, preocupa
os moradores situados �

A primeira etapa das
obras se estenderá até sendo

que a partir daí, será feita

uma retificação sendo que a

partir daí, será feita uma

retiricação atê a saída entre

as ruas Estanislau Schaette e

Almirante Tamandaré,

margem das obras que há
anos vinham reivindicando o

calçamento daquela via pú
blica. Projetado pela atual
admini tração, o anel viário

As LOJAS HM informam o Resultado do Sorteio dos "3 CHEVETTE" e 3 Refrigeradores
Consul, realizado através da Loteria Federal do dia 26.07.75.

CUPOM No. 53.285 SÉRIE "A"
Dr. CELESTINO DE BONA

Ru-a Ruy Barbosa, 1.195
TOLEDO - PR.

1 CHEVETTE
CUPOM No. 76.742 SÉRiE "A"
SRA. GRACIETE LOPES HORTA PASSOS CORREA

Rua Barão do Cerro Azul, 447 - apto. 604
CURITIB - PR.

1 REFR GERADOR CONSUL
CUPOM 10.53.285 SÉRIE "B'·

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Contos universitários
têm concurso no Vale

Cursos do Senac reúnem
comerciários em Lages

Festival reúne artistas

em novembro no planalto

Orleães quer
desenvolver

potencial
turístico

A Associação dos Muni

cípios da Região de Laguna
- AmureI - através de seu

presidente Francisco Zomer,
Prefeito de Orleães, irá con-,
tratar 3 técnicos, um enge

nheiro, um agrônomo e um

topógrafo para prestar servi

ços nas áreas turísti?� e

agrícolas dos dezesseis mu

nicípios que englobam a as

sociação.
A contratação oficial dos

técnicos será feita dia lo. de

agosto próximo, em reunião

a ser realizada na cidade de

Braço do Norte e que conta

rá com a presença de todos

os prefeitos integrantes da

Amurel.

Para .os próximos dias se

rá contratado também mais

um técnico que juntamente
com o engenheiro, irá efe

tuar um estudo sobre os

problemas turísticos da re
gião.

A contratação de um'

agrônomo visa orientar os

agricul tores na utilização de

fertilizantes para uma me

lhor produtividade, princi
palmente nos municípios
que têm sua economia volta

da para a lavoura.

Lages (Sucursal) - iniciados no último dia 17, serão
encerrados hoje, em Lages, os cursos de Vendedor Lojista e
de Relações Humanas, Chefia e Liderança, promovidos pelo
Serviço Nacional de Aprendizagem Comercial - SENAC,
dentro de seu programa de cursos para o ano de 1975,
objetivando o aperfeiçoamento da mão-de-obra destinada
ao comércio.

Blumenau (Sucursal) - Até o dia 31 de outunn, do
corrente ano, encontram-se abertas as inscrições para o Ir
Concurso de Contos Para Universitários Catarinenses; pro
movido pelo Departamento de Cultura da Fundação Educa_
cional da Região de Blumenau, jornal "O Universitário"
(órgão da Associação dos Diretórios Acadêmicos),e da Li
vraria Universitária de Blumenau.

Para participar deste concurso, cada autor deverá apre
sentar 2 contos originais e inéditos, identificados somente
por pseudônimo. Os trabalhos serão acompanhados por um
envelope menor, lacrado, contendo uma folha com o pseu
dônimo e o nome do concorrente, endereço particular, o
nome da Universidade onde estuda, curso e ano que fre
quenta.
Embora não exista limite máximo ou mínimo para o

número de páginas ou palavras de cada conto nem prescri
ções quanto a forma o� conteúdo, é e�gido que os traba
lhos deverão ser encaminhados em 3 VIas, em papel tama
nho ofício, datilografados em um só lado da folha.

Ao primeiro colocado será conferida a importância de 2
mil cruzeiros e ao segundo colocado, 1 mil cruzeiro. Pode
rão ainda ser atribuídas menções honrosas, a critério da
Comissão Julgadora, que será composta por 3 nomes espe
cialmente convidados pela Comissão Organizadora e ligádos
ao meio literário 'catarínense. Os direitos autorais dos con
tos serão transferidos à Livraria Universitária por 2 anos, a

qual publicará em livro os contos dos cinco primeiros colo
cados.

Os trabalhos' deverão ser remetidos até o dia 31 de outu
bro para o seguinte endereço: Departamento de Cultura da
FURB ou Jornal Universitário, Rua Antonio da Veiga, 140-
Caixa Postal 7-E. 89100 - Blumenau - SC. Em nenhuma
hipótese serão devolvidos os originais dos contos concorre-,
tes, premiados ou não. '

ro, num total de Cr $ 300 mil.
Já confirmaram suas pres�nças no I Fes

tival do Cinema Brasileiro de Lages, os

produtores Osvaldo Massaini, Tarciso Meira
- que virá acompanhado da atriz Glória de

Menezes, Jece Valadão e Rossana Ghessa

que, também, é a coordenadora técnica do
Festival.

Lages (Sucursal) - Numa promoção da
Embrafllme e oficializado pelo Instituto

Nacional do Cinema, será levado a efeito,
de 11 a 15 de novembro vindouro, o I Fes
tival do Cinema Brasileiro de Lages, que
conta com o patrocínio da Prefeitura local.

O curso de Vendedor Lojista, ministrado pelo professor
Pauld Malty, reuniu 247 comerciários, enquanto o curso de
Relações Humanas, Chefia -e Liderança, ministrado pelo
pro!. Edgar Schütz, formará 202 beneficiários do SENAC. o Festival se constituirá numa mostra

competitiva de filmes a serem lançados em

Santa Catarina, inéditos aqui; uma mostra

retrospectiva do cinema no Brasil no mo

mento, com apresentação dos filmes recen

temente premiados; mostra de filmes cultu
rais produzidos pelo INC e fílmez educati

vos diversos, além de uma mostra competi
tiva de curtas metragens produzidas por ci
neastas amadores catarinenses.

Por outro lado, ainda nesta semana, serão ultimadas as

providências necessárias ao início das obras do Centro de
Atividades do SESC - Serviço Social do Comércio -, nesta
cidade.

Na próxima semana, com a presença do

Presidente do Instituto Nacional do Cine

'ma - INC, será lançada, -em Lages, a cam

panha de divulgação. do Festival, que dará

ênfase à situação do cinema empresarial no
Brasil, com a apreciação de seus problemas
e, ainda, o papel da Embrafilme e INC den

tro do panorama cinematográfico brasilei

ro.

Seminário sobre Limpeza
Urbana dia 3 em Lages

Aos vencedores será conferido o Troféu
"A Gralha de Ouro" e prêmios em dinhei-Lages (Sucursal) - Será realizado nesta cidade, de 3 a 6 de

novembro próximo, o IV Seminário Nacional de Limpeza Urbana,:
promovido pela Associação Brasileira de Resíduos Sólidos e Limpe
za Pú blica e pela Prefeitura Municipal de Lages, com o
reconhecimento e participação da Organização Pan-Americana de
Saúde.

O Seminário, que é o primeiro realizado fora de uma capital,
objetiva o atendimento de Prefeitos de cidades de médio e pequeno
porte, que dificilmente têm condições de participar de grandes con
gressos, levados a efeito em centros maiores.

Visa, ainda, a implantação imediata de técnicas atualizadas do
setor, e contará com a participação de mais de SOO·técnicos de todo
o país, dentre eles os Drs. Gastão Senges, Presidente da Cornlurb, do
Rio de Janeiro; Francisco Xavier Ribeiro da Luz, Diretor do Serviço
de Limpeza Pública do Estado de São Paulo; Paulo Cesar Fílpo,
Superintendente do Serviço de Limpeza Urbana de Brasília; Rômulo
Fontes Federici, da Associação Brasileira de Limpeza Pública e Dire
tor do Consórcio Sanicar - Sanenge - e Victor Ojeda Rodriguez, da
Organização Pan-Americana de Saúde.

Na oportunidade, serão debatidos todos os aspectos do setor,
analisando o temário das conferências e trabalhos técnicos, objeti
vando, também, a aprovação de moções que serão apresentadas à
organízação do II Congresso Brasileiro' de Limpeza Pública, a ser

realizado no próximo mês de março, em Fortaleza, no Ceará, suge
rindo medidas de interesse para a solução de problemas dos resíduos
sólidos no Brasil.

,

Coral "Canar.inhos" encerra·
o III Festival de Inverno

Distrito Federal, Rio de Janeiro, Minas Ge
rais e nos países da À'l'gentina e Uruguai,
num total de 321 apresentações.

Tiveram participação destacada nos fes
tivais de Coros de Porto Alegre em 1968 e

69, onde foram considerados os melhores.
Foram campeões do Festival de Coros

em Pelotas - RS - em 1970 conquistando '0

troféu "Rouxinol de Ouro".

Itajar (sucursal) - O III Festival de In
verno de Itajaí que reuniu artistas plásticos,
pintores e escultores durante todo o mês de

Julho, foi encerrado ontem às 20 horas
com a apresentação, na sociedade Guarani,
do coral "Canarinhos de São Luiz" da cida
de gaúcha de Santa Cruz do Sul.

O coral é composto de 33 meninos can

tores e 8 rapazes, todos do colégio São
Luiz daquela cidade. A idade média dos
meninos varia entre 8 a 14 anos.

O conjunto vocal e instrumental foi fun
dado em 1967, tendo feito sua primeira
apresentação ao público da cidade de Santa
Cruz do Sul por ocasião do dia das mães

naquele ano.

Em sua excursão pelo país,-já se apre
sentaram em várias cidades do Rio Grande
do Sul, Santa Catarina, Paraná, São Paulo,

SE libera recursos a

.escolas do interior
O Secretário da Educação autorizou a liberação de

recursos superiores a 700 mil. cruzeiros, através do Feaesc,
destinados a prédios escolares, dos quais 400 mil são origi
nários do salário-educação, quota estadual; e destinam-se à
conclusão da construção da Escola Básica Prefeito Silvio
Santos, do município de Ouro.

Os restantes, 3QO mil, serão assim distribuídos: Cr$
29.334,20 serão aplicados na recuperação de diversos esta
belecimentos de ensino da Coordenadoria Regional de Edu
cação de Criciúma; 83 mil e 490 cruzeiros, na construção da
Escola Isolada, Honório Dal-Toé de Criciúma; 250 mil cru
zeiros no prosseguimento da construção do Centro Interes
colar de 10. gqm, de Joaçaba, e 11 mil e oitenta cruzeiros,
na reforma da Escola Básica São João Bosco de Apiuna,
lndaial.

Gravaram três discos, estando tod\s as

edições esgotadas.
Em 1973, foram convidados especiais

para abrilhantar o VI Congresso Nacional
dos antigos alunos maristas, realizado na ci
dade de Santos-SP.

Em 1974 foram integrados no Plano
Cultural do Ministério da. Educação e Cul
tura- MEC.

ASecretaria da Fazenda vai-tomar
um cafezinho com você e esclarecer
tudo sobre o recolhimento do ICM,
um assunto que Interessa a todos.

.

<:). "-

o

Sua 'empresa tem um grande
papel na vida de todos os

catarinenses. Do imposto que ela
paga resultam melhores estradas,
mais hospitais, escolas e todo
progresso que o governo quer
trazer para mais perto de você.

A Secretaria da Fazenda sabe
disso e está desenvolvendo uma

campanha de orientação ao

contribuinte, para que todos
.curnprarn com suas obrigações
fiscais, esclarecendo as dúvidas e

ajudando a solucionar qualquer
problema.

\ Esta campanha será realizada
através de reuniões com as

associações e entidades de classe
e contatos com sua empresa, que
será visitada pelo pessoal da

.

Secretaria da Fazenda. Receba
bem esta gente. O assunto é
importante para você, sua
empresa, governo e o povo de
Santa Catari na.

Secretaria da Fazenda
Governo do Estado de Santa Catarina
encurtando distâncias.

EDITAL
o DOUTOR VOLNEI IVO CARLlN, Juiz de Direito Substituto em exercício na 3a.

Vara Cfvel da Comarca de Florianópolis, Estado de Santa Catarina, na forma da lei,
etc...

FAZ SABER
A todos quanto este edital virem, dele conhecimento !_iverem ou. interessar possa que, por

EMPLACO - EMPRESA DE PROJETOS E CONSTRUÇOES LTOA., nos autos de Protesto
Judicial no. 585/75, em que é requerida a F IRMA SAVAS & CI A., lhe foi apresentado a petição
em sequida transcrita com o respectivo despacho: Excelentíssimo Senhor Doutor Juiz de Direito
da 3a. Vara Cível da Comarca de Florianópolis. Emplaco - Empresa de Projetos e Construções
Ltda .. pessoa Jurídica de direito privado, inscrita no Cadastro Geral de Contribulntes do Minis
tério da Fazenda, sob o no. 82.515.479/0001, estabelecida nestcidade, à Avenida Rio Branco
142, por seus advogados infra assinados, vem perante Vossa Excelência, propor o presente
Protesto Judicial para ressalva dos seus direitos e prevenir responsabiliades cont�a a firma
SAVAS & CIA., sucessora de Nicolau Estefano Savas, pessoa jurídica de direito privado, inscri
ção no Cadastro Geral de' Contribuintes do Ministério da Fazenda no. 83.876.052/001/53,
estabelecida igualmente nesta cidade, à rua Conselheiro Mafra no. 38, pelos seguintes motivos:
1) - que a Requerente é proprietária do imóvel sito à rua Conselheiro Mafra no. 38, �egistrado
sob o no. 2.055, às fls. 12 do Livro no. 4 C, Cartório de Registro de Imóveis Kyrana Atherino
Lacerda havido por permuta com a Irmandade do Senhor Jesus dos Passos e Hospital de
Caridade; 2) - que em decorrência da permuta realizada, e considerando o estado precáem que
se encontra o prédio permutado, aquela Irmandade, concedeu ao ocupante do mesmo, ou seja à
firma SAVAS & CIA. sucessora de Nicolau Estefano Savas, em 14.10.74, oprazo de seis (6)
meses para desocupação doc. junto. Decorridos mais de nove (9) meses sem atendimento e sem

pagamento dos aluguéis devidos; 3) - que de acordo com os autos processados em 2S:�.75, noJuízo da 3a. Vara Cível, a requerida foi notificada judicialmente .para desocupar o imóvel em
referência, sob pena de ser despejada, além de responder por perdas e danos; 4) - que a

Requerida, em janeiro de 1975, se estabeleceu em um outro ponto com�rcial, ii mesma rua

Conselheiro Mafra, estando detendo a locação do prédio de no.38 daquela rua, apenas por mero

capricho ou vingança. Segundo deixou transparecer, só deixará aquele local quando bem ente

der, digo, entender, pois não obedecerá nem mesmo a .Iustiça, Ocorre que à velho prédio da rua

Conselheiro Mafra, de no. 38, se encontra em precário estado de conservação, com profundos
deslocamentos de pareces (rachaduras) visfveis, vislumbando, digo, vislumbrando provável des
moronamento. 5) - que a Requerente com o único intento de evitar uma possível catástrofe,
convocou às suas expensas, os Engenheiros Ronaldo Coutinho de' Azevedo e Afonso Veiga
Filho, para uma vistoria ao local oa ocupado pela requerida, resultando o incluso "�udoPericial", confirmando-se o estado de perigo e cujo "Parecer" se transcreve: "LevandO=se em

consideração o acima enumerado somos de parece; que o prédio em tela aprr�nta sérios
.-_.

A'
.

., portanto, possibilidade de ruína; o que colocaria �l risco a vida
'li dos pedestres e veículos que por-ali tliansitam. Concluí-

a mais breve possÍ"-' inclusive com adoção de
a Requerente, io�,m"inenti�omunicou à Re

'-'nhando, in,," . cren"IPia ') laudo pericial,
pré�' requere� qu, jade do incluso
em11to daquel�J� a�'e". 7.) - que

�. oao Ki
idêç;l-�,por" 4 a O_ 1:> provI en-

Â goleada cOjpredio, bem
minutos do "l:!us represen
quando. Piter, -'d"jJrópria vida,
direita recebeu ransitam. Por
a .bola no peit o art. 867 e
Miguel t?Cou po celência se
ventus nao

conse�peração e sua torci a pessoa

confirmação <la derro Conse

gundo tempo, com a �ndo
de mais três. gols..A II � se
Afonso serviu a Piter e estê I
a Vavá que, de pé esqu

'

acertou o ângulo do gol defen

_1

.!o.;

.,
<·Av:- Cruz e Souza� 67 .;. éampinas
!� ---

. � ,- ,fone: 44-1136 c

_.
- -' .

-
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Colisão. de trem da Central
mata mais 2 e fere dezenas

o avanço de sin�,. por imprudência ou
. ão do maquinista que, conduzia a

dlstr:ka die�l de manutenção :yF-3111,tJ1� seis vagoes para reparos na VIa férrea,
COrovocou hs lOh�lm de ontem, uma colí
p� . cOm o elétnco UA-24 que trafegava
sa� mesma linha. O acidente provocou a
pe �e de dois operários e ferimentos em

��enas de outros, atendidos nos vários
o itais de Pronto Socorro.

h � desastre ocorreu na alturadoKm9 da

Unha auxiliar· - entre Cintra Vidal e Del

Castilho - no momento em que a linha
dois de descida, estava interrompida pela
Del'Castilho e Magno. O tráfego estava

sendo feito somente pela linha um, de

subida, em vista dos reparos que estavam

sendo f�itos: na via pennanente.e na rede
aérea. As 18h3Om, somente a linha havia
sido desobstruid� mas continuava o traba
üio na rede elétrica,
Quando o UA-24, com -seis carros, dei

xou a estação de Belfo.rd Roxo, hs 9h45m,
com destino a FranCISCO Sá, o barbeiro
Waldemiro Gomes Barbo�a, de. 5� anos,
não gostou de ver na cabine de com�do
cinco ou sete aprendizes de maquinista.

.

Valdomird Viajava no primeiro carro e
ainda comentou que "é muito praticante
para um trem s6". A viagem, no entanto,
correu sem qualquer anonnalidade, até o

mo�ento. em que o trem deixou a estaçãode Cintra Vidal. .

.

Co� o. impact�, ocorreu o engavetamen
t� do último vagao do tr� de serviço, de
numero MFB-46053,. com o penúltimo, de
númer? NFD-2302, onde viajavam os 'oito
oper�nos da C.ompanhia Brasileira de Engenhana Industnal (CBEI), firma empreiteirada Rede Ferroviária Federal para serviçosde manutenção.

A violência da batida 'rasgou o penúlti
mo carro·e-ocorreu ruturo de caixa que se

desprendeu da prancha sobre os truques -

onde morreram os operãríos Marinho de
SouzaMacedo e José Lino Mariano.

O corpo de Marinho foi retirado com

pletamente esmagado, minutos apôs o aci
dente, enquanto o de José Lino sô foi
removido das ferragens depois de 3h45m.
Esse operário morreu praticamente decapi
tado. Com o esmagamento do torax e

pernas.

Nevoeiro provoca 5 colisões na'
Dutra' com um morto e 13 feridos

Cinco acidentes na via Dutra - com um

morto, 13 feridos graves e um leve - e a

paralisação do aeroporto de Congonhas até
as 10 horas da manhã de ontem, foram as

consequências do denso nevoeiro que en

volveu São Paulo desde o início da madru-
gada. A .'

•

Trinta voos deixaram de ser operados
em Congonhas devido à neblina, desviando
-se parte para Víracopos;: onde se registrou
um novo congestionamento, pela falta de
i nfra-estrutura do aeroporto. As operações,
em Congonhas, deveriam se iniciar às 6
horas, mas somente às 9h3Om o aeroporto
foi liberado para decolagem. Às 10 horas,
se ínícíaramtambêm as operações de ater
rissagem, enquanto o funcionamento da
ponte aérea Rio/São Paulo se normalizou
por compete somente três horas depois.
sO acidente mais grave ocorrido na via

Dutra, envolvida pelo nevoeiro, aconteceu
no início da madrugada, no Km 77, proxi
midades do município paulista de Bonsu
cesso, onde um ônibus da viação São
Geraldo se chocou com uma Kombí, O
motorista do ônibus, José Barroso Sobri
nho, morreu no local, ficando feridas em

estado grave 12 pessoas. Mais quatro aci
dentes se registraram na Dutra até a manhã
de ontem envolvendo oito veículos, com
um ferido grave e um leve.

Segundo a polícia rodoviária federal,
quatro trechos da via Dutra, no Estado de'
São Paulo, são atingidos densamente pelo
nevoeiro, exigindo maior atenção dos mo
toristas: os trechos entre os quilômetros
388/392 e 382/384, em Guarulhos; a bai
xada do Bonsucesso, entre os quilômetros
379 e 3�0; e a "reta do Marreco", na divisa
entre Guarulhos e Guarujá, entre os quilô
metros 366 e 367.

'

Contribuindo para a má visibilidade, em
S ão Paulo, a poluição atingiu novamente,
ontem, altos índices. Segundo dados colhi
dos pela compahia estadual detecnologia
e saneamento 'básico (CETESB), o índice
mais alto foi registrado no bairro de Ta
tuapé, com 53.5.

O bairro de Campos Eliseos apresentou
um índice de 46.4, seguindo-se, com o mais
poluídos, os bairros de aclimação, com

41.5, e Cerqueira Cesar, com 3.4. O
menor índice de ontem foi registrado em

Moema, com 27.0.

Itajaí teve 1 atropelamento e

2 arrombamentos de residências
Itajar (Sucursal) Enquanto o plantão da

Delegacia de Polícia desta cidade, registrava
untem à ocorrência de um atropelamento

,
numa rua do centro, outra equipe era

,

mobilizada para a rua Ceará, no bairro
1 Comasa, e rua Umbelino de Brito, onde

duas residências haviam sido arrombadas
cujos proprietários ficaram sem a quantia
aproximada de 5 mil .cruzeíros, e outros

objetos.
ATROPELADO
Quando trafegava na rua Hercílio Luz, o

Ford-Corcel de Chapas HH·86-30, de São
Paulo, dirigido por José Euzébio, residente
a rua Néia, 1337, Bairro da Sé, na capital
paulista, atropelou a Silvio de Souza, 29
anos, casado, morador do Bairro de Cordei
ros. Com diversos ferimentos pelo corpo, o
motorista conduziu a vítima para atendi-

mento médico no Hospital e Martenidade
Maneta Konder Bornhausen, onde ficou
internada.
ARROMBAMENTOS

Já na rua Ceará, o sr. Ademâncio Neves
Marcelino, teve a sua residência "visitada"
no dia de .ontem. Os ladrões depois de
arrombarem uma das portas dos fundos,
foram a um dos quartos da casa levando
Cr$ 3.250,00 em dinheiro e mais um che
que de Cr $ 1.500,00 da Caixa Econômica
Federal.

O segundo furto. atingiu o sr. Manoel
Pinheiro Camarão, residente a rua Umbeli
no de Brito, quando do interior de sua casa

desconhecidos retiraram uma televisão por
tátil, um gravador, três relógios, um rádio,
dois isqueiros e mais certa quantia em

dinheiro.

Madrugada violenta na baixada
fluminense: 3 pessoas mortas

Duranté a madrugada de ontem, num

espaço de trinta minutos, quatro pessoas
foram levadas ao hospital Getúlio Vargas,
na Penha, vítimas de atentados na Baixada
Fluminense. Três morreram quando rece

biam os primeiros socorros e umaoutra
ficou internada em estado grave. Nenhuma
das quatro ocorrências' foi esclarecida pela
polícia carioca, que se limitou apenas a

lançá-las no livro de registro.
Numa casa de jogo, em Vilar dos Teles,

um homem branco, de 40 anos presumí
veis, levou dois tiros nas costa durante uma

discussão. Ele foi encontrado agonizante
no meio da rua e transportado para o

hospital num carro particular, onde mor

reu. Em seus bolsos s6 havia um maço de.
cigarros, fósforos e grande quantidade de
fichas usadas para jogo carteado.
No bairro Centenário, em Caxias, Luiz

Carlos dos Santos, de 25 anos, reagiu a um

-aSsalto e levou um tiro a qu�irna-roupa no

pt8\.:VÇO. Socorrido' inicialmente no po�to

do INPS de Caxias foi em seguida removido
para o HGV onde morreu. Antes de entrar
em coma Luiz C arlos disse que os bandidos
eram dois e que apanharam seu relógio e a

importância de Cr$ 12 c uzeiros,
Isaura Rodrigues Lemos, de 26 anos,

moradora na Avenida Nilo Peçanha, 608,
apto. 102, em Caxias, foi encontrada na

praça do Pacificador com um tiro de bala,
45 na região inguinal. Testemunhas que a

levaramao hospital contara apenas qu_e
.ela foi ferida pelo amante, um desconheci
do que costumava espanca-la. no meio da
rua. A mulher morreu horas apôs chegar ao
hospital.

Com queimaduras graves pelo corpo
f icou internada Jane Calixto dos Santos, de
27 anos, mo radora na rua São Luiz, 10,
bairro Heli6polis, em São João de Meriti.
Ela vive maritalmente com um desocupado
conhecido por Atayde que esperou que ela
dormisse para derramar álcool em seu

corpo e em seguida atear fogo.

BESC S.A.

CORRETORA DE SEGUROS E ADM�-STRADORA DE BENS

RESIDÊNCIA MOBILIADA
ALUGA-SE

Casa com telefone, amplos jardins e quintal, sala de estar e jahtar com
armários embutidos, quartos com vestiário (closet), saleta de estudo/es

tar, etc. Vista panorâmica para a baía norte.

Os interessados deverão tratar na sede da BESCOR, à Praça Pereira
Oliveira, 10 - Florianópolis, ou pelos telefones 22-0180, 22-1380,
22-5380. '

Atropelament� em Palhoça
fere gravemente mãe e filha·

Um acidente de trânsito
atropelamento, ocorrido

ontem a tarde na BR-IOI;
proximidades da Praia de

Fora, município de Palhoça,
deixou duas pessoas grave
mente feridas, uma delas em
estado de coma, que foram
internadas em hospitais dá'

Capital.

acidente o motorista socor

reu as duas vítimas que fo
ram levadas para atendimen
to médico nesta capital. A
sra. Izabel de Oliveira, 'em
estado de coma, foi interna
da no Hospital dos Servido
res, enquanto o menor Re
nato ficou em observações
no Hospital Infantil.

sobre a pista. Todos os lo
cais em obras estão devida
mente sinalisados, mas a Pa
trulha Rodoviária Federal
tem verificado que muitos
carros somente diminuem a

velocidade quando estão

quase sobreos operários que
têm a responsabilidade da

, sinalização
Aproveitando a, oportuni

dade, os patrulheíros volta
ram a reclamar dos motoris
tas que usam os trevos de
São José e Palhoça, pois a

maioria não faz o contorno
como deve ser feito e isso
tem resultado na emissão de

grande número de multas, e

consequente arrecadação
por parte do Departamento
Nacional de Estradas de Ro

dagem.

·Polícia de Jaraguá recupera
caminhão e Corcel roubados

O atropelamento aconte

ceu por volta de 14 horas,
quando o Volks de chapas
Di-52-59, de Itú, São Paulo,
dirigido pelo paulista Fran
cisco Amaral Carvalho de

Souza, residente a rua Paula
Souza, 622, naquela cidade,
atropelou o menor Renato
de Oliveira e sua mãe Izabel
de Oliveira, moradÓre� em

Praia de Fora. Depois do

ALERTA
De outrparte,' a Polícia
Rodoviária Federal está cha
mando a atenção dos moto
risras que trafegam pela'
BR-10I, no sentido de que
mantenham toda cautela

pois a rodovia está passando
por diversos reparos princi
palmente, no trecho sul, on
de uma nova camada de
asfalto vem sendo colocada

Sul, Estado do Paraná, tinha
.
sido roubado dia 23 em

Itajaí, com uma carga de
couro cru. O motorista dor
mia num hotel do Vale do
Itajaí, amanheceu o dia sem

o carro gue ficou até ontem
em lugar desconhecido, .e a

polícia hoje irá saber como
ficou a carga que o Merce
des-Benz transportava, pois
poderia ter sido vendida pe
los ladrões que ainda não
foram presos.

EMPRÊSA BRASILEIRA DE CORREIOS E TELÉGRAFOS .{{)J;/1
DIRETORIA REGIONAL DE SANTA CATARINA

AVISO

Policiais de Jaraguá do
Sul encontraram ontem
numa estrada secundária do
norte do Estado, um auto
móvel e um caminhão que
haviam sido roubados em

Florianópolis e Itajaí em

meados deste mês. Assim

sendo conduzido por la
drões.

O primeiro, um automó
vel Ford-Corcel, de chapas
ZS-01-50, de propriedade de
Evaldo Petry, residente em

Antônio Carlos, havia sido
furtado de Bíguaçu no dia
29 do corrente, após ter
sido deixado estacionado na

praça da Igreja.
Já o caminhão, um Mer

cedes-Benz, modelo 1513,
ano 1975, de chapas
HW-07-02. de Jandaia do

A Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos torna público, para conh�imentCl
dos interessados, que receberá propostas para o, serviço de Limpeza, Conservação e

Vigilância do Edifício Sede, CT, SE RCA e STR.

O Edital está afixado no HALL de Entrada do Editrcio Sede, Praça XV de

Novembro, no. 5.

I •

que a polícia daquela cidade'
achou os dois carros, em

contato mantido com a De

legacia de Furtos de Floria
nópolis, ficou cientificada
de que os veículos estavam

Florianópolis, 29 de julho de 1975

LUIZ GONZAGA DIAS

PRESIDENTE DA COMISSÃO DE LlCITACÃO

SADlA-CONCORDlA S.A. Indústria e Comércio
C.G.C. No. 83.568.147/0001-00

I'-
Sociedade de Capital Aberto
GEMEC/RCA - 200-74/048

,

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAQRDINÁRIA (.

Edital de Convocação
'

\, São convidados os senhores acionistas desta Sociedade a se reunirem em Assem-
.

bléia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 16 de agosto de 1975, às 10 horas, em
sua sede social, sita à Rua Senador A�ilio Fontana, no. 86, na cidade de Concórdia,
Estado de Santa Catarina, a fim de discutirem e deliberarem sobre a seguinte ordem
do dia:
1 - Proposta do Conselho de Administração, acompanhada do Parecer favorável do
Conselho Fiscal, relativa a: .'

a) aumento do capital social de Cr$ 89.856.1)00,00 (oitenta e nove milhões
oitocentos e cinquenta e seis mil cruzeiros) para Cr$ 112.320.000,00 (cento
e doze milhões, t�ezentos � vinte mil cruzeiros), mediante a emissão de
17.992.800 (dezessete milhões, nov"'�t!ntas e noventa e duas mil e oitocentas)
ações ordinárias e 4.471.200 (quatro mílhões, quatrocentas e setenta e uma

mil e duzentas) ações preferenciais sem direito a voto, todas do valor unitário
de Cr$ 1,00 (hum cruzeiro), com a utilização dos seguintes recursos:
- Cr$ 9.846.225,55 (nove milhões, oitocentos e quarenta e seis mil, duzen
tos e vinte e cinco cruzeiros e cinquenta e-cinco centevos) da conta Resultado
na venda de Bens Patrimoniais - Imóveis - DL 1260/13; ,

- Cr$ 12.617.774,45 (doze milhões, seiscentos e dezessete mil, setecentos e

setenta e quatro cruzeiros e quarenta e cinco centavos) da conta Reserva para
Aumento de Capital, I

b) alterações estatutárias consequentes.
2 - Proposta do Conselho de Administração, com Parecer

fa�rável
do Conselho

Fiscal, para aumento de capital em dinheiro, na importância de �r$ 15.000.000,00
(quinze milhões de cruzeiros) mediante a emissão de 15.000.ilO . (quinze milhões)
de ações preferenciais, nominativas, ou ao portador, do valor =i0 'linal de Cr$ 1,00
(hum cruzeiro) cada uma, com ágio de Cr$ 0,50 (cinquenta centnvos) por ação, a
serem subscritas em dinheiro, com integralização no ato.

Concórdia-SC, 28 de julho de 1975
a)ATTILlO.FRANCISCO XAVIER FONTANA

Presidente do Conselho'de Administração

)"'t
.

ática, precisa,
'Q9S os ·pesos.

• Balança automática ou se��a:.Itomática, para diversos fins. �, �7'

• Mostrador circular.. _,.",.-
....._

i
• Leitura direta. Pode ser forneci'rJa com carrinho ou, sob ... ,..,;r; d
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Acidentes foram 76 em

julho e 12 morreram
Durante o corrente mês de julho a Delegacia de

Segurança Pessoal, registrou a ocorrência de 12 mortes,
sendo que em acidentes de trânsito perderam a vida 5 .

pessoas em Florianôpolis.ifrs 'outros óbitos foram verifica
dos por homicídio, afogamento, agressão, sendo esta última
a quesvítimou o comerciante Wilson Pires, morto a socos e

po?tapés no último domngo quando participava de um
baile no Clube 4 de Maio, situado na avenida Ivo Silveira.

No livro de registros do trânsito da DSP, consta que
ocorreram durante este mês um total de 76 acidentes, sendo
que os atropelamentos foram os de maior incidência, com
Á5 veículos envolvidos e igual número de vítimas. A seguir,
constatou-se que 26 veículos foram atingidos por colisões e
mais outros 5 .por capotamentos. No que se refere �o
número global de vítimas sem mortes, os acidentes de
trânsito em Florianôpolís acusaram 61 pessoas feridas e
medicadas em hospitais desta capital.

ACIDENTE ONTEM
Já ontem a Delegacia de Segurança Pessoal registrou uma

única ocorrência verificada em Barreiros, quando o DKW de
c:h�pasBI.Qs.67_ de Biguaçu, foi abalroado pelo Volks de
placas WX-OO-70, de São José, que tinha ao volante Valmir
José Silveira, 22 anos, residente na rua São Pedro em
Barreiros. O' primeiro carro era conduzido por Valter
Porfírio de Miranda, morador do Jardím São Nicolau, 32,
em Biguaçu.

�ORADA
Empreendimentos lmo
'biliários Ltda. CRECI 171
Rua Felipe Schmidt. 21

I-oja 2 Edf. Dias Velbo

VENDA - ADMINISTRAÇÃO E PRESTAÇÃO DE SERVI
ços - FONE 22-6860

,

ALUGA-SE
CASA - ALMI RANTE LAMEGO - c/4 qtos. copa-coz., ba-:
nheiro,sala,. porão e cômodo comercial - Área de 70m2. Com
ou sem a parte comercial.
LOJA 5 E SOBRELOJA - Editrcio Jorge Daux.
MORADA NOVO CONCEITO IMOBILIÁRIO - VENDE
APARTAMENTOS
CENTRO - FELIPE SCHMIDT - com 2 quartos, livinq,
copa-coz., BWC, área de serviço, dep. compl. de empregada,
89m2. Cr$ 220.000,00 Ref. 046
COQUEI ROS - de frente e esq., 2 qtos., living, banheiro,
cozinha, e uma vaga p/garagem. Cr$ 158.000,00 Ref. 036
CENTRO - FELIPE SCHI\iII DT - 3 qtos., 2 banheiros, li
ving, copa-cozinha, dep. comp. de empregada, área de serviço,
área de 146m2. Contém 2 armários embutidos.
Cr$ 350.0ÔO,00 Ref. 059
CENTRO - c/5 qtos., 2 salas, copa-coz., BWC, área de servi
ço, coberta e despensa. Cr$ 300.000,00 Ref. 013
MORADA ÚLTIMA OpçÃO PARA NEGÓCIOS IMOBILIÁ-
RIOS - VENDE - TERRENOS

•

CENTRO - Med. 27,50x26,50 = 728,75m2 c/3 casas velhas
- Cr$ 700.000 Ref. 057
ITACORUBI - Med. 18.165,OOm2 - Próprio p/chácara.

1200.000,00 Ref. 056
ESTREITO - Med. 10,00 de frente por 23,50 fundos.
Cr$ 25.000,00 Ref. 055
CENTRO - Med. 331,44 - 32,80 de frente, 27,00 de um

lado, 20,60 de outro em forma triangular. Cr$ 350.000,00
Ref.049 '

COQUEI ROS - Med. 15,00 de frente e 23,00 de fundos
= 345m2. Cr$ 55.000,00 Ref. 048
BARREIROS - Med, 50x800 "' 40.000m2 com casa mista.

4150.000,00 Ref. 047
J.ATLÃNTICO - Med. 12x27,50 = 332,75m2.
Cr$ 35.000,00 Ref. 045
�\RMAÇÃO DA PI E DADE (Munic. Gov. Celso Ramos) 1-
Sftio com 24.000m2 - com 42m de frente para o mar, c/
uma casa mista nova c/área 90m2, rancho p/depósito
c/18m2. Cr$ 250.000,00 Ref. 044
SÃO JOS� - ROÇADO - Med. 38.362,20m2
Cr$ 150.000,00 Ref. 043
BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Praia Vila Real c/250m2 -

12,50x20,00m, de esquina. Cr$ 45.000,00 Ref, 041
BAIRRO FÁTIMA - 12x28 = 336m2. Cr$ 25.000,00 Ref.
037
PROCASA - Med. 11 x26 = 286m2 com uma casa de
'8,5x10,5 = g9,2E e armazém montado, ótima freguesia.
Cr$ 75.000,00 Ref. 034 .

J.ATLÃNTI CO - Med. 15x33 = 495m2 c/casa madeira
30m2. Cr$ 30.000,00 Ref. 033
ESTREITO - BALNEÁRIO - 10x80 = 800m2.
Cr$ 160.000,00 Ref. 032
CAPOE IRAS - Med. 300m2. 10 de frente 30 fundos.
Cr$ 35.000,00 Ref. 029
ESTREITO - 343,56m2. Cr$ 50.000,00 Ref. 028
SERRARIA - SÃO JOSt - Sítio 25.000m2, frente p/rua e

fundos para o Mar, c/praia arborizada e casa de alv. água e

luz. c-s 750.000,00 Ref. 027
SACO DOS LIMÕES - Med, 27.40x15,50 = 424,70m2.
Cr$ 40.000,00 Ref. 021 •

SÃO JOS� - De esquina c/240m2. Cr$ 16.000,00 Ref.020
AGRONOMICA' - Med. 15x28 = 420m2. Cr$ 30.000,00
Ref.003
MORADA - FONE: 22-6860 - VENDE CASAS
ESTREITO - 3 qtos., sendo um c/banheiro privativo, living,
banho social, dependo de emp., garagem, área de serviço, chur
rasqueira, com 1 armário embutido. Cr$ 480.000,00 Ref.
058
CENTRO - Alv. 2 qtos., sala, despensa, cozinha, área 80m2,
Ter. 170m2. Cr$ 160.000,00 Ref. 054
PONTA DAS CANAS - c/2 qtos., sala, cozinha, varanda,
varandão, banheiro, churrasqueira, ter. 990m2.
Cr$ 170.000,00 Ref. 053

.

CAMPI NAS - SÃO JOSt - c/2 qtos., sala, cozinha, e terre
no com 360m2 de área. Cr$ 50.000,00 Ref. 05::!
PRAIA DOS INGLESES - Madeira - c/2 qtos., copa-cozi
n ha, sal a de estar, varandão, terreno c/12,00x35,00.
Cr$ 90.000,00 Ref. 051
CENTRO - c/2·qtos., copa e cozinha, banheiro, casa mista
AGRONOMICA- Cr$ 150.000,00 Ref. 050

AGUARDE O PLANO MORADA DE ATENDIMENTO
INtDITO

TÔNIOLTDA.

I ((UO Júli; Moura, 33 -
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Oh! Que Delfcia de Patrão, de Alberto Pieralisi:

contro de ambos na ilha de Barbados, de
flagra uma intriga internacional. Um filme
que não vai além do nível morno; os títulos
de apresentação, a cargo de Maurice Bin
der, são excelentes. Censura 14 anos. Ce
comtur 2 - 4,15 - 7,45 - 9,45 horas
A BANANA MECÂNICA - nacional de
Braz Chediak, com Carlos Imperial. Censu
ra 18 anos. São José 3 - 7,45 - 9,45 horas
JESUS CRISTO, EU ESTOU AQUI - nacio
nal com Costinha. Ritz 5 - 7,45 - 9,45 ho-
ras

OH! QUE DELÍCIA DE PATRÃO - Co
média pornográfica nacional, dirigida por
Alberto Pie ral isi.' Comparecem Carlo

Mossy, Jorge Doría, Marta Moyano, Geor
gia Quental, Zezé Macedo. Censura 18
anos. Coral 3 - 8 - 10 horas

Cinema

Darci Costa

SEMENTES DE TAMARINDO (The Ta
marind Seed) Espionagem, nos moldes vi
gentes antes do aparecimento de James
Bond. Direção de Blake Edwards, cujo for
te é a comédia (A Pantera Cor de Rosa/Um
Convidado Bem Trapalhão). Os protagonis
tas são Julie Andrews e Omar Sharif; o en-

HorÓSCODO

ESCORPIÃO 7 Este não é,
certamente, um dia para vo
cê arranjar conflitos com

terceiros. Por outro lado, as

compensações profissionais
e flnanceíras deverão benefi
ciá-lo e abrir-lhe' novos e

propícios horizontes. Ótimo
ao amor.

SAGITÁRIO - Use sua inte

ligência e terá ótimas com

pensações pelos esforços
que desenvolver neste senti
do. Conte com a colabora

ção de amigos e dos familia
res, nas horas. mais difíceis.
Feliz ao amor, às viagens e

aos estudos.
CAPRICÓRNIO - Novas

possibilidades de êxito pro
fissional deverão surgir neste
dia. Contudo, só viage se for
de muita necessidade, evite
os perigos de acidentes rela
cionados com o fogo e ele
tricidade. Obterá segredos
importantes.
AQUÁRIO - Este será um

dia imensamente promissor
a você, exceto para as deci
sões precipitadas. Evite jul
gar impensadamente as' pes
soas especialmente os de
Áries, que são sempre seus

amigos.' Boa fase ao casa

mento ou união.
PEIXES - Todas as idéias

que tiver haverão de condu
zi-lo a conclusões acertadas;
todas as decisões bem pensa
das o levarão, por outro la

do, a consideráveis resulta
dos no setor de atividades.

Espere um dia feliz.

ÁRlES - Acredite mais no

poder de sua mente e nas

decisões que tomar. A cola

boração que lhe vier de ter
ceiros lhe trará positivos re

sultados. Excelente influên
cia astral ao trabalho, aos as

suntos familiares é às amiza
des.
TOURO - Tenha em mente

que a disposição de vencer

todo e qualquer obstáculo
não só lhe fará bem, como
aumentará suas chances de

sucesso, profissional, social
e nanceiro. Receberá a cola-

'

boração de nativos de Cân
cer e Peixes.
GÊMEOS - Você deverá vi
ver um dia muito feliz, espe
cialmente para tornar deci
sões e fazer novas amizades.
Notícias interessantes e im

previstas em perspectivas.
Sucesso na imprensa falada,
escrita e televisada. Ótimo
ao amor.

CÂNCER - A fase atual é a

melhor para o seu progresso
ma terial. Promoções, prê
mios e proteção de gente

Omar Cardoso

importante podem ser espe
rados. Conte com a colabo
ração ou referência de al
guém do sexo oposto. As

viagens estão favorecidas.
LEÃO - Este dia tende a

ser-uie benéfico, mas desde

que aja com dinamismo, au
t oconfiança e decisão de
vencer. Sua vida sentimental
e amorosa deverá colaborar
de modo positivo. Ótimo
fluxo para intentar coisas
novas.

VIRGEM - Não permita que
o pessimismo de terceiros

possa influenciar sua vida,
especialmente no setor das
atividades e dos seus conta
tos com pessoas importantes
para c:í seu progresso moral,
espiritual e material. Cuide
da saúde.
LIBRA - Tudo quanto você
almejar em seu setor profis
sional; será viável; lute pelo
seu êxito neste sentido. A
colaboração que receber de
pessoas nascidas em Aquário
e Gêmeos será decisiva. Re
ceberá ótimas notícias.

O' ESTADOVAI CONTARTODOS OS LANCES
DA HISTÓRIA DO ·FUTEBOLCATARINENSE

Dos tempos do amadorismo ao profissionalismo, Avaí
e Figueirense, Carlos Renaux e Paisandú, Almirante

............
Barroso e Marcílio Dias, Olímpico e Palmeiras,
Américae Caxias, Hercílio Luz e

Ferroviário, Guarani e Internacional, o novo futebol
do Oeste, o campeão que veio de Videira, Metropol,
os estádios, a Federação, os campeonatos, as
rendas, a formação do atleta, as grandes estrelas de
ontem e de hoje, o campeonato nacional, as finanças,
opiniões, análises, entrevistas, depoimentos, tudo
mesmo sobre nosso futebol. Dia 20 você não pode
deixar de ler o suplemento especial de O Estado.
Feito com amor por gente que vive futebol.

I' .

lOESTADO

"
_.

Raul

Caldas F<!

Década
de60:
A ilha, o
país e '

ornmdo.

Oitenta mil habitantes. Tempo de política.
Jânio vem aí. Bossa Nova. BR-59 (quase pron
ta). Celso para Governador. Doutel para vice.
Desenvolvimento. Sputiniks. Ah, que refres
cante sensação de bern estar. JK. O precursor.

'

Murilo barbudo (Pirajá) Martins da Silva. Algo
conjuntural. Discussões pol íticas e filosóficas
no bar do "Agapito. Revista Bossa Nova (três

I

.núrneros): Heliane Lins. Memorável' campa
nha. Celso no Governo. A barca. Jânio na pre
sidência. 600.000 votos. Sai pra lá. Sessão das
3/45. O homem entra em órbita. A terra é
azul. Gagarin. Equipe GRP. Fúlvio Vieira. I
Festival do Cinema Novo. Atrizes visitantes.
Retiro no morro das pedras. Mecanismo
de

•

resposta. Universidade. Encontro dos
brotinhos. Românticos de Cuba. Fidel Castro..
Se Amor é Isso. Luiz Henrique. Plano de Me
tas. A demanda. Técnicos. Sorbone versus pa
raguaios. Circulação de riquezas. Satélites arti
ficiais. Hi-Fi, Boite Plaza. Twist. Metais em

brasa. Cristal lanches. Cabelo alisado para, o
lado (para homens). Vila Palmira. Paga um

Cuba, bem? A doce vida. Desfile de modas.
Querência. Como não tem microfone vou fa
lar de improviso mesmo. La Bamba. Bar e res

taurante Universal. Brigas e bebedeiras. Salão
Record. Melo barbeiro. Masterpiece-Musidisc.
Estar na fossa. Rádio Jornal'"A Verdade".
Pois é, Arnaldo. Mesa quadrada. Carnaval no
Lux. Lagartixa. Qual é o babado? Dauphine e

Gordine. Volks. Kennedy (John). Clãs. Sina
tra. Corrida espacial. Brasil bicampeão. Morre
Marilyn. Jânio. renuncia. Jango presidente. O

Pagador de Promessas. As reformas. Os cafa

gestes. Legal. Festas. Muitas festas. Laquê.
Anáguas. Sapato perlê. Os Pequenos Burgue
ses. Oscar Palace-Hotel. Rádio Santa Catarina.
Aroldo Carvalho. Passo do' Elefantinho.
Lolitas. I wanto to hold your hand. The Bea
"tles. O homem no cosmos. Kennedy assassina
do. Dallas. Bond, James Bond, Bombas pai
ram no ar. Porque de repente cidades inteiras

podem desaparecer, vivemos em estado de
crueldade. Rodrigo de Haro, Deus e o Diabo
na Terra do Sol. Rinso lava mais branco. Mon
do Cane. Eu vim da geração das crianças traí
das. Lindolf Bell. Catequese poética. Casa das
Frutas. O pavão do Palácio. Festival da Juven
tude. Barra limpa. Samburá. Aldo Gonzaga. A
jovem guarda. � uma brasa, mora. Roberto
Carlos. Goiabão. Confusão no país. Jango de

posto. Novos tempos pai íticos. Castelo Bran
co. Bolão no Tiro,Alemão·. O Fino da Bossa.
Elis Regina .. Jair Rodrigues. Opinião. Nara
Leão. Zé Oueti, Calça lee. Manda brasa.

Country Club, Sociedade fechada.'Maurício
Reis. Muito banco. Muita padaria. Muita far
mácia. Paineiras. Hully-Gully. Surf. Pop Art.
Ivo versus Konder Reis. Eu sou o bom. Oito e

Meio. Contestação. Passeatas. Vic's. Royal Pa
lace Hotel. Ivo Governador. Disparada. A Ban
da. Chico Buarque de Holanda .. Festival da

Record. Mini, midi, maxi. Micro. MaryQuant.
�tido tubinho. Hedinqote. Brasil entra pelo
cano (na Inglaterra). Em processo desenvolvi
mentista. Beatniks. Posters. Revolução sexual
(lá fora) ..Violência (lá fora). Velocidade. Tala
larga. Kennedy (Bob) assassinado. Quero que
tudo vá para o inferno. Genial. Olha a linda
menina que passa. Piramidal. Costa e Silva.
Sgt. Peper's Lonely Hearts Club Band. Mais
do que nunca é precisojiantar, Moda pop. Cabe
lo taradinho. Alegria. Alegria. Caetano, Gil e

Gal. Vanguarda. Adolfo Zigelli. Quem não se

comunica se trumbica. Tropicália. Chacrlnne
TV Coligadas. O homem na lua. Aldeia Glo
bal. Hippies. Polít'ica e Atualidade. Marcílio
Medeiros, filho. Quem será o novo Governa
dor? Chiquinho fechando as portas. Paz' e

amor. Curru pra vocês. Entramos em 70. Esta

mos aí, bichos.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



-

Zury

Casamento em Blumenau
_ Logo mais às 18,30 ho

ras na Igreja Matriz São

Paulo Apóstolo, dar-se-á a

bênção do casamento de

Liana Maria Liberato Olin-
.

ger e o cirurgião plástico,
João Francisco do Vale Pe

reíra. No salão de festa do

Bela Vista Country Club

os noivos e familiares rece

.berão cumprimentos, du

rante elegante recepção.
-x-

.

Machado

Oscar Cardoso Neto:na re

sidência de seus pais Sr. e

Sra. Oscar Cardoso Filho,
recebeu convidados para
um coquetel quando era
comemorado sua colação
de grau no Curso de Eco

nomia, da UFSC, Centro
Sócio-Econômico.

-x-
O industrial e Sra. Paulo
Bauer, em sua residência
receberam convidados para

. um' jantar em homenagem

Miriam da Silva, Ana Beatriz Medeiros dos Santos e Maria Tereza Azevedo, debutantes do Baile Branco
\

.

a sua filha, Sra. Leninha
Bauer Cabral. Na residên
cia do casal Bauer, naquela
noite estava reunido o

mundo elegante de Itajaí,
num jantar- que foi um

grande acontecimento.
-x-

A Diretoria do Lagoa Iate

Clube, marcou em sua pro
gramação, dia 21 próximo
um movimentado jantar
americano, no salão de fes
ta daquele clube. Um con

junto melódico estará ani
mando os associados do

Lic, que irão participar do
jantar.

-x-
A senhora Ina Tavares

Moellman, )oi está em ativi

dades com o chá benefi,
cente que organiza todos
os anos em sua residência,
sendo a renda em prol da
Rede Feminina de Comba
te ao Câncer. Um desfíle

I

t

Burle Marx se defende das

acusações da direção do IBDF
Salvador - O paisagista
Burle Marx ao responder
acusações feitas recente

mente pelo diretor regional
do IBDF, Sr. Renato Ara

gão, de que estaria arran-

cando de forma indiscrimi
nada bromelias e orquídeas
do seu "habitat" natural,
no município baiano de

Morro do Chapeu, para
vendê-las a alto preço no

sul do país, disse que suas

coletas tem finalidade. cien
tífica e são realizadas com

autorização do IBDF, váli
da para todo o território
nacional.

Acrescenta Burle Marx,
que em todas as viagens
que realiza está acompanha
do de botânicos (na maio-

�.
ria das vezes ligados a enti

dades científicas como o

Jardim Botânico do Rio de

Janeiro, Universidade de
-São Paulo, etc), "os quais
me orientaram é me orien

tam reconhecimento e cole-
ta das espécies, cuja quanti
dade maior destino a minha

coleção -no sítio Santo An

tonio da Bica, em Guaratí

ba, :10 qual recebo visitas
de especialistas do mundo

inteiro, e outra parte envio

ao Jardim Botânico do Rio

para est�dos".

aliás abriga espécies de re

giões hoje. totalmente de

vastadas,
-

permite que eu

estude as propriedades das
diversas plantas, observe

seu comportamento, suas

diferenças morfológicas,
suas exigências. Aprendo a

lidar com elas e esta é a

forma que encontrei para

que, nos trabalhos de paisa
gismo que realizo possa in

dicar, com acerto, procedi
mentos que se compatibili
zem com o caráter do pai
sagismo regional. Dessa for
ma afirmo que minhas cole

tas resultam tanto direta

corno indiretamente, na

preservação de espécies de

nossa flora.

Essa preservação Burle

Marx afirma considerar da

maior importância: "as, ver
bas destinadas à conserva

ção da natureza ainda são

escassas. A pesquisa se tor

mi difícil, as coletas já se

tornam inviáveis. Direi que,
em consequência dessas e

de outras dificuldades, as

espécies cultivadas são irri

sórias do potencial existen
te, natural".

Sobre as acusações feitas

pelo delegádo regional do

IBDF, Burle Marx comenta:

"que eu me lembre nunca

reubeí mi"1.1 de. ninguém,-

salv�, talvez: ��� bolas de

gude. Nem disso tenho cer··

teza. No caso da Bahia, em
que me envolveram, fui al
vo de urna grave acusação,
a de arrancar de forma in

discriminada, bromelias e

orquídeas do seu "habitat"

natural, em Morro do Cha

peu, levando-as em cami

nhões para o sul do país,.
onde eu as comercializaria
a alt?S preços, não obstante
a hostilidade do ambiente.

Depois de tal ac.usação, que
não foi formalizada, soube

que os baianos se encarre

garam de me defender, no
tadamente o prefeito de

Morro do Chapeu.

Eu não esperava outra

atitude dos baianos. Consi-
.

dera ainda Burle Marx, que
a acusação que lhe foi fei

ta, contém aspecto positi
vo:

Gostaria de repetir que
nossa natureza, embora di
lapidada é, ainda, um repo
sitório incalculável de ri

quezas, e deve merecer, por

parte das autoridades, co

rno do povo em geral, to
dos os cuidados, proteção e

respeito.
Burle Marx, que é COOf- 7

denador na Bahia da parte_) ••••••••••••••••••••
de paisagismo do projeto
patamares, considera que
Cometeria a imbecilidade da

imodestia se não dissesse

que "graças a estas minhas
excursões que vem de mui
tos anos, muitas espécies
novas de plantas foram

classificadas, enriquecendo
as diversas fãmílias botâni
cas. Pelo menos sete tem o

meu nome: beggonia Burle-r

Marxii-brade; Mandevílla
Burle. Marxii/Markgraf;
ponderia Burle-marxiifMal.
Barr; Heliconia Burle-Mar
Xiii L.Emidio; e Velozzia

Burle-Marxii/L. B. Smith".
- Minha: coleção - pros

segue o paisagista - que

VENDE-SE CURSO DE INGLÊS
Você já calculou quanto sua empresa deixa de ganhar
todos os anos

por ficar à margem dos grandes negócios de exportação?
Sabe por que isto acontece?

Porque sua empresa não fala inglês.
O CEA tem um curso especial para você e seus

auxiliares. No local, data e hora que lhe convirem.

Solicite informações.

CEA
Centro de Est'udos.Avançados

Rua dos Ilhéus, 8
Ea. Aplub 60. andar

Fones 22 0524 e 22 6194

Florianópolis

A·Quadra aponta os résponsáveis:
OEstado Scnba, ProQague, Public, .

Magna, Exa,Centro, StaTo, Edeme,Tv·3.

de modas de "Alice Mo

das", será atração na tarde
de elegância e caridade.

-x-

Simone Vieira um broto
da sociedade de Joinville,
já há alguns dias encontra

se em férias em nossa cida
de. Simone aqui na capital
é hóspede de seus avós Sr.
e Sra.. Adalton Vieira.

-x-

A bonita Ica Holss chegan-
.

do de urna viagem onde
em 45 dias, conheceu 10

países da Europa.
-x-

Durante o coquetel da en

trega dos edifícios Rem"
brandt e Renoir, foram vis

tos palestrando animada
mente o ex-governador Ivo
Silveira e o prefeito da ca

pital, Dr. Dib Cherem.
-x-

Nossos votos de pronto
restabelecimento à bonita

.

Raquel Miranda, que já há

alguns dias encontra-se sob

cuidados médicos em sua

residência.
-x-

Em companhia de suas fi

lhas Ângela e Vânia, está
chegando de uma viagem a

Buenos Aires a bonita Sra.
Laura Carriço de Oliveira.

I

-x-

A bonita Sra. Dr. Carlos
Eduardo Orle (Lea), está

chegando de urna viagem
de férias no Rio, em com

panhia de suas filhas Ânge
la, Lúcia e Cláudia,

-x-

Pela Varig, sábado viajou
para São Paulo, o costurei

ro' Lenzi, mas j á está de re

gresso à capital catarinense
trazendo novidades da mo

da, para seu atelier.
-x-

Para observar o programa
desenvolvido pela Secreta-

Liana Maria Olinger,
a noiva de hoje
na cidade de

Blumenau

bonita Clio Gama D'Eça
Mesquita, a quem cumpri
mentamos. A Turma Jaime
I. Pereira da Silva, teve co

rno Patrono Antônio Car
los Scherer e Paraninfo
Fernando Marcondes de
Mattos.

ria do Trabalho e Promo

ção Social no campo de as

sistência ao menor margi
nalizado de Santa Catarina

encontram-se em Florianó

polis vinte e cinco assisten

tes sociais ligadas à área do
menor em diversos estados
da Federação.

-x

Especialmente convidado

pelo prefeito Dib Cherem,
já assumiu alto cargo na

-x-

Sábado às 20,30 horas no

Clube Doze de Agosto,
deu-se a solenidade de co

lação de grau dos "For
mandos em Administra

ção", da Universidade Fe

deral de Santa Catarina.
Entre os novos bacharéis
em Administração, está a

.!...x-
A bonita Sra. Maria Dias
Ramos Coutinho, hoje às
16 horas em Porto Alegre
convidada para madrinha
do N/M "Maria Ramos",
navio construído pela Na

vegação Antônio Ramos

S/A, fará a solenidade de
batismo daquele navio.

Nossos agradecimentos pe
la gentileza do convite.

-x-

O governador Antônio
C arlos Konder Reis em

companhia do diretor pre
sidente do BESC, Dr. Jor
ge Konder Bornhausen, em
Concórdia participou do I
Encontro do Movimento
Arenista Jovem do Estado
de Santa Catarina. Caio

Pompeu Toledo, de São

Paulo, no I Encontro Are

nista Jovem, fez palestra
sobre "A Juventude na Po
lítica".

prefeitura municipal da ca

pital.. o advogado Hilton
Prazeres.

Rua iou; Moura, 33 -

.

Em função da confiança
das empresas acima, conquistada
com serviços de alta qualidade,
a QUADRA comemora a suá

200? produção.
São duzentos fi Imes

publ icitários feitos em 26 meses

de trabalho, durante os quais
a QUADRA aprimorou seu

equipamento, seu pessoal e

abriu novos mercados.
Juntamente com as agências

'I de propaganda, a QUADRA
contr ibui u para umú sensível
\ .

.

melhoria no nível dos comerciais
de televisão.

Em agosto do ano passado,
comemoramos o 1002. Hoje o

200<!. Isto nos dcí uma média de
10 fi Imes por mês, reflexo
direto do trabalho unido das
empresas publ icitárias
catarinenses.

Como ma rido o fi gur i no.
Por tudo, O Esta o, Scriba,

Propague, Publ ic, Magna,
Exa, Consenso, Centro, Stalo,
Ederne , e 'TV -3 mereceram o

espaço gratuito nesta

veiculação (o que não deixa de

ser uma pequena forma de
suborno).

Afina I, eles são os

responsáveis.

r/LMES PREMIADOS EM 74:

. Prêmio Coligadas de Propaganda
I a. melhor filme institucional

b. melhor filme de varejo
c. meibor lançamento imobiliário

2. Prêmio Jornal do Comércio (P.A)
a. melhor filme do ano (SC)
b. melhor filme imobiliário (SC)

3. Prêmio Região Sul
Nos Estados do Paraná,.SC e

RS, o fUme "Calhambeque" foi
um dos seis melhores filmes

publicitários do ano ".

/-
�----------------------------------------------------------�----------------��--�-�-�=-�--�.-�------------�------�---=�===�--=-��-=�=--=�--�----) ", ----.......;.-----1

NOTA ESTE ANO, PELO
200Q, QUEM VA I
BEBER E COMER DE
GRAÇA É A STALO.
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REVENDEDOR

AUTORIZADO

ESTOQUE DE VEfCULOS'
Corcel C. Luxo _ Azul Metálico 1975
Passar LS _ Branco Lotus 1975
Passat L _ Azul Safira 1974
Chevete _ Branco Everest 1974
Brasília _ Vermelho Rubi : 1974
Variant _ Azul Pavão 1973
Variant _ Bege Alabastro � 1974
TL _ Verde Guarujá · 1972
1500 _ Branco Lotus 1974
1500 - Azul Diamante 1971
1500 - Vermelho 1970

POSSUI MOS TODA A LINHA VW. A DISPOSiÇÃO

POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO
VEÍCULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

.
R:-GAS'PÀR OUTRA _ 90 ESTRE.ITO

. Fone:44-0522.
Florianópolis.

COME�C'Al BEIRA v EICUlO� � FHPRfStNlAÇOES ,lO'!!'

Av. Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210'
FONE - 22-5157

FUNCIONÁRIO
Necessitamos contratar elemento jovem, dinâmico.,'
boa aparência, motorista habilitado e datilóqrafo.:
Oferecemos ótimo salário e todas as garantias previs
tas em Lei.

Comparecer para entrevistas dentro do horário co

mercial no endereço acima.

GATÃO' AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - TELEFONE 22-2980

CORCELCUPE LUXO� VERMELHO 1975
Volkswagen -1300 _ Azul Danúbio , .. " 1975
Volkswagen -1500 _ Verde Marítimo 1973
Volkswagen _ 1500 _ Verde Iguaçu' 1972
Compramos à vista o seu carro.

CARIONI COM. AUTOMÓVEIS LTO'A.
Av. Rio Branco, 53

.
Fones: 42-6591 e 22-1042 (a ser ligada)

1 CHEVETTE •• , ••••• o • '. • • • • OK
1 BRAS(LIA •• e '0' ... • • • • • • e, • • • • 74
1 DOGINHO •••••••• ,. ••••••••••• 73·
1 DODGE CHARGER •• • • • • 71
1 CORCEL LUXO •••••••••• o ••• o • • 72
10PALA • • • • • • • .. • 70
1 VOLKSWAGEN o'••••••• o •• , 68

.�.� JENOIROBA

�AUTOMÓVEIS LTOA.
CHEVROLET OPALA OK VÁRIAS CORES
CHEVROLET CARAVAN D!< VÁRIAS CORES
CHEVETTE OK VÁRIAS CORES .

DODGE 1800 OK VÁRIAS CORES' .

DODGE PERSONALIZADO NOVO LANÇAMENTO
MAVERICK OK SUPER LUXO
SUPER FUSCÃO
VOI.KS 1500
TL 1600

1975
'1975
1975
1975
1975
1975
1974
1972
1972

BARBADAS DA SEMANA
CHEVETTE 1974 ROSA PANTERA
CHEVETTE 1974 BRANCO EVEREST
CHEVETTE 1974 MARRON CAJU .

RUA: ALMIRANTE LAMEGO 170, e JOÃO
QUINA SALDANHA MARINHO FONES:
22·1392 e 22·2952

22.000,00
22.000,00
22.000,00
PINTO E8-
22·0192 -

'·�"Ir-·1_. __ ,_ S 'S�D:';"': 22 c. "� '��"..-' ...U,'.

DIPRONAL / Distr
de ProdutosNacionais

DEPARTAME.f\!TO DE CARRROS USADOS
VOLKS - 1300· Branco - 69 , .. 12,000,00'
VARI.ANT - 1600· Branco - 71 .. , .. , 18.000,00
GALAXIE - 500· Marron - 71 33.000,00
CORCEL _ GT - Amarelo - 72 24.000,00
CORCEL LUXO _ Azul - 73 27.000,00
CORCEL LUXO - Preto - 73 28.000,00
CORCEL LUXO - Laranja - 74 29.000,00
CORCEL LDO - Marron - 75 44.000,00
CHEVETTE - Branco - 74 25.000,00
'CHEVETTE - Azul - 74 25.000;00
OPALA CUPÊ - Rosê Metálico - 73 23.000,00
OPALA SEDAN - Potássio Metálico - 71 ', 16.000,00
F-75 4X2 - Carroc. Semi-Térmica - 71 . . . . . . .. 18.000,00

APTO. 2 QUARTOS (negócio de ocasteo

NJO EDIF(CIO VISCONDE DE OURO PRETO. DOIS

QUARTOS +SALA+ BANHEIRO+ COZINHA+ Á�EA DE

SERViÇO. COZINHA DE FÓRMICA COMPLETA, GELA

DEIRA OK - NA SALA TRIO ESTOFADO, DUAS MESAS

DE MÁRMORE E ARMÁRIO PRATELEIRA OK - NO

QUARTO DE CASAL, ARMÁRIO EMBUTIDO, CAMA DE

CASAL, BIDES E COLCHÃO _ NO QUARTO DE SOLTEI

RO, SOFÁ-CAMA E ARMÁRIO. (Tudo incluído no preço

abaixo)
PREÇO: Cr$ 200.000,00 (financiado Cr$ 100.000,00 e

Cr$ 100.000,00 à vista)
.

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIT No. 27, EDF. DIAS

VELHO � SOBRELOJA - SALAS 15/16/17 OU PELO TE·

LEFONE 223537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58

'CRECI - 57
APARTAMENTOS

A·42 - Apartamento ·no ED. BANMÉRCIO, contendo 2
quartos, sala, cozinha, BWC,. �rea de servlço u dep. de

empregada.

A·41 - Apartamento Tipo Duplex contendo 2 quartos, copa.
cozinha, área de serviço, BWC. SITO BALN. DE CAMBO
RIÚ.

.
. ,

Rua Felipe Schmidt, 60 '

Fooe : 22 - 3321 e 22 - 2197

E'IMARD PIRES
MILTON BORGES LEAL

-ADVOGADOS-
Cobranças, administração de Imóveis, Causas trabalhistas e
criminais

Pça. Paulo Schlemper, n. 1 - 10. andar - Estreito - Floria

nópolis - SC.

CASA NO VI LlAGE - LAGOA DA CONCEiÇÃO
Com 177m2, CONTENDO 3 QUARTOS (um com banhei

ro privativo), BANHEIRO FAMILlA_R + LAVABO SOCIAL
+ LlVING + COPA-COZINHA + AREA DE SERV.lÇO +

DEPENDéNCIA COMPLETA DE EMPR.EGADA + CHUR

RASQUEIRA + ABRIGO PARA CARRO. TERRENO DE

500m2 (25x20). PREÇO Cr$ 375.000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDF. DIAS,
VE LHO - SOBRE LOJA - SALAS 15/16/17 OU PE LO TE

LEFONE 223537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58

A-40 -' ED . .JAI ME LI NHARES - Apto. contendo 2 quartos,'
living, cozinha, BWC, área .de serviço, dep. de empregada.

I
A'39 - ED. RENOIR - Apto. contendo umasuite, 2 quartos
living, BWC, cozinha, área de serviço, dep, de empregada.'

.

garagem. Área construída 181 ,00m2. I

.11.-38 - ED. CEARÁ - Sito Chácara da Espanha, contendo
living, 2 quartos, cozinha, 3WC, área de serviço e garagem.

. A·37 - ED. CEARÁ - Apto. contendo living, dois quartos,
cozinha, BWC, área de serviço.

ORA .. ANESIA BOTELHO FRANCISCO
CIRURGIÃ DENTISTA

Atende diariamente das 14 às 19 horas com hora

marcada. Fone 22-6101 - li:tifício Dias Velho - 10.
andar - sala 115 - FelipeSchmidt, 27.

'APTO. PEQUENO
NO EDF. SÃO FRANCISCO (rua Arno Hoechel) 20. AN

DAR, TENDO 1 QUARTO COM ARMÁRIO EMBUTIDO +

SALA COM ARMÁRIO GRANDE + BANHEIRO + CQZI
NHA. SINTEKO NA SALA E NO QUARTO.

PREÇO: Cr$ 130.000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDF. DIAS
VELHO _. sobreloja - SALAS 15/16/17 OU, PELO TELE-

'

FONE 223537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58

A-36 - ED. RENOI R - Frente para a Praça dos Namorados,
contendo uma suite; dois quartos, lavabo, BWC, living, dep.
de empregada, área de serviço e garagem. Cozinha americana,
telefone, 3 armários, ar condicionado, exaustor, carpet e co

fre.

SECRE.TARIA .

,

'Precisa-se de uma Secretária com boa apresentação,
clatilógrafa. Tratar à rua Júlio Moura, 33 - das 14,00
às 16.'JO horas

VENDE-SE URGENTE
üma casa nova de àlvenaria medindo 1.53m2, com dois pavi
mentos, constltuída de: 5 quartos; sala; cozinha; despensa e

.
dois banheiros. Parte de cima toda acarpetada. Terreno me

di ndo 11 x45 de frente para a Lagoa.
Uma linda área de terra com 424.750,00m2, a 15 km do

centro da Capital, própria para sitio, com pastagem, água e

luz, ao lado de Escola e Igreja. Excelente preço.
Um terreno com área de 2.670,00m2, próprio para chácara e

residência .. Situado à Rua Gentil Sandin - Praia Comprida -

São José. I

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA JOWI LTDA.
AV. IVO SILVEIRA No. 4.501. Fones: 44-1902 e 44-0302.
Creci no. 17

,A-33 - ED. MANSÃO LA FONTAINE - Apto. contendo
living, em "L,", 3 quartos, awc, copa-cozinha, dep. de empre

gada, àrea de serviço. Área constru Ida 137rrá .

A-32 - ED. LACY - Apto. contendo 3 quartos, sala, cozi
nha, BWC, área de serviço.

CHAVEIROS PARA BRINDES
.

Estando interessado em confecção de Chaveiros para Brindes,
de sua Indústria ou Casa Comercial, escreva para o represen
tante neste Estado, E.P. Zafanoll. à Rua João de Deus Macha

do, 58 (Bairro Trindade) Florianópolis.

VENDE-SE
C�ECI78' _F�n",s: 22-1036 e 22-5777
Rua Marechal Guilherme, "0.5

CANASVIEIRAS - Lote 12 x 36 a 100 metros da avenida.
P�ç�: Cr$ 35.000,00

'

R I BE I RÃO DA I LHA - Terreno com casa. 3.000 m2. Preco:
c-s 20.000,00 a prazo

.

LAGOA DA CONCEiÇÃO - Lotes perto do L1C.· Bom pre-
ço. ,

LAGOA DA CONCEiÇÃO _ Área de 18.732,50 m2 de fren
te para a lagoa: Preço: Cr$ 50,00 o m2
COQU E I ROS - Casa de frente para o mar. Bom preço.
TR I NDADE - Casa com 50 m2 na Servidão Costa. Preco:
Cr$ 60.000,00

.

ITACORUBI - Lote com 1.260 m2. Preço: Cr$ 20.000,00 .

Frente para o asfalto.

TRINÇlADE - Lote ·18x30. Boa localização. Preço:'
Cr$ 50.000,00
BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Apto. bem localizado("q;;m 90
m2. Bom oreço.· J .....;-"-,-..._.....,....'

, 'l,,,,,,,�r""
CENTRO' - Casa com 350 m2. Todo Itonforto. Bom preço,
PENHA - Fazenda equipada com_r'2.400.000 m2. Preço: '

BARBADA Cr$ 400.000,00'/
.

'ti;
COQUEI ROS - Terreno 1.400 mt pronto para construir.

.

BARREIROS - Lote bem loca'í'izado. Preço: Cr$10.000,00.
HOTE L· 20 aptos. e 2 resta�(ilntes. 950 m2 de área constru í-
da. ,..,'. ,

VENDEMOS O SEU IMÓVEL _ PRO�UR�NOS.

A-30 - ED. REMBRANDT - Apto. contendo uma suite,
dois quartos, lavabo, BWC, living, com 3 sacadas, dep..de
empregada, área de serviço e garagem.

,!I,-29 - ED. SOLlMAR - Apto. contendo 3 quartos, sendo
um com banho privativo, sala, cozinha, BWC, dep. deernprs
gada, área de serviço: Áréa construlda 120m2.

.11.-26 - E o. SO LIMAR - Apto. contendo 3 quartos, sala,
cozinha, BWC, dep. de empregada, garagem. Área construída
122m2. ,

_A-25 - KITINETE Tipo "F"Ed. Arthur.

Extintores -Mangueiras
Vendas - Heéarqas - Instalacões

44-1377
Fo .

nesr
44- 1537

A·23 - ED. BRIGADEI RO FAGUNDES - Apto. contendo
living,,'2 quartos, um com banho privativo, sala de jantar,
eopa, cozinha, área dI' servico, BWC, 3 sacadas.

A-15 - �D. MARGARI DA - Apto. 'contendo living, 3 quar

tos, BWC social, cozinha. área de serviço e dep. de emprega
da ..

TERRENOS
'T-43 - Terreno situado em COQUEIROS medindo

312,00m2.

T-42 - 3 Terrenos com 300,00 m2. cada um situado em

Barreiros.

T-41 - Terreno localizado na Estrada de Canasvieiras,
medindo 250.000,OOm2.

T-38 - Sitio localizado em BIGUAÇU medindo

43.09Q}JOm2.
".,J_,...J' _r

T·33, - Terreno situado junto à ponte da Barra da Lagoa,
com luz e água. Medindo·3.946,00m2.

• T-32 - Terreno 'situado no BOM ABRIGO medindo

400:00m2.

SUL PECAS
Rua: Fúlvio Aducci 978 - Estreito

r ..

(
('

T-31 - Terreno situado à Rua Senador Milton Campos em
.

COQUEI ROS, medindo 462,00m2.

T-;29 .: Terreno situado no JARDIM SANTA MÓNICA, me

dindo 270,00m2.
!

T-22 - 1010tes na RESSACADA, medindo 360,00m2. cada.
um.

T-21 - Terreno corn ampla vista panorâmica para o mar, à

Rua Padre Schroeder - AGRONÔMICA - medindo 506m2.
. ,

T-20 - Terreno medindo 540,00m2., em COQUEIROS

T-19 '-' Terreno situado em SERRARIA Municlpio de

Biguaçu, medindo 120,00m2. \

T-18 - Terreno localizado em CACUPÉ medindo 19,00
metros de frente, 33,00 metros nos fundos e 200,00 metros

:� de profundidade.

T-17 - Terreno localizado na CARVOEIRA - Trindade -'

medindo 6QO,00m2.

T·16 - Terreno localizado à Rua Pascoal Simone, medindo

585,00m2.

LANCHA CARBRAS-MAR LUXO
) VENDE-SE

Modelo "PARÀTI", 15 pés, motor 55 hp, velocida+e 34

rn.p.h., totalmente ecarpetada, equiada com direção "Ts:e
flex", dois tanques de gasolinq tacômetro, arnperfrnetro e

termômetro. Casco e mo tor novtsslmos, Ver no Clube Velei
ros da Ilha com o Sr. Marinho Ou telefonar p aa 22-1132.

J.J .. PUSCH
ARQUITETOS

T·13 - Terreno localizado à Rua Heitor Blumm, no

ESTREITO, medindo 527,üOm2.

T·l0 - Terreno localizado no JARDIM ITAGUAÇU, na

parte alta com excelente vista panorâmica.

ALUGA-SE
Loja à Rua FelipeSchrni dt 44-A, com apmximadamente

80m2 e possibilidades de 'ampliação para 180m2. Local exce-'
lente para comércio, posto 'de arrecadação, repartição pública
etc., 'etc. Ver e tratar no local, das 10 às 12 horas ou pelo
telefone 22-2832, das 20 às 21 hor·as. Contrato e Fiador. Não
se exigem luvas.

til üasís Hotel
",�....._----------"""'-,

TELEFONE

Salas para escritório em prédio à rua Pedro D.emoro,
esq. cf Aracy Vaz Callado - Estreitc.. Aluguel

, Cr$ 800,1)0 - Tratar pelo Tel. 22-5160 horário co

merciai.

(Só apartamentos)
- estacionamento próprio v

Ao lado da Churrascaria Guaciara
Telefones: 44-2440 e 44-2337

Rua Gal. l.iberato Bittencourt, 201 - Estreito.
Florianópolis Santa Catarina

.J.)

Troco residencial prefixo 22 por comercial prefixo 44

Diferença pago à vista. Tratar fone 22-3994 - Carvalho

ALUGAM-SE

�----------------------------_\�,�.--------------�rl
�------------------------------.-------------;�j

\ ' ;'

�,.�<
_ t

EM FLORIANOPOLlS OS !�'�VEIS SÃO
,

CARfSS�M
S!

ESTA SERÃ SUA ÚNIC ,OPORTUNIDADE
PARA COMPR R BARATO!
CASA TIPO AP:ARTAIVENTO:

De 2 pavimentos, em ex celente localização, próxima
ao Country Club, cont ndo: living, suite casal, 2 dor
mitórios, todos com I lrmários embutidos, copa-cozi
nha, com azulejos até o teto, BWC, quarto de costura,
quarto de �studos, despensa, área de serviço, garagem
e jardim. AREA C 9NSTRUíDA: 150m2. O preço?
Apenas Cr$ 265.0 10,00. Negócio direto, sem inter-

\ mediário. Rua An .ônio Luz 185, 20. andar (quase em

Precisamos de um Vendedor, Tratar à Av. Cruz e Sou
za, 67 - Fone 44-1136 (CAMPINAS)

DECLARAÇÃO
ira Boeira declara que extraviou o Certificado de

Registro de seu v ,Ículo marca "Ford Jeep", cor turquesa, ano 1971,
chassis no. C52 335;359, placas ZA-1342.

Araranguá-SC, 28/7/75

DOCUMENTO EXTRAVIADO
F

"

furtado no dia 18/07, do Corcel de placas CH-0808; todos os

docu�e.ntos de propriedade do Sr. PI ín.o Mackôwieski, bem como a

-carteira de Habilltacão do Sr. Walmor Cardoso.

VENDEDOR

VENDE-SE CHEVETTE
Ano 1974. Jóia. Tratar com Gilberto à rua

Conselheiro Mafra, 99. Fone 44-0953.

VENDE-SE
Vende-se móveis usados, em bom estado de conservação. Tra-
tar: rua Guilherme Ferreira s/no. - Capoeiras, ao lado do
depósito da Skol.

PRECISAMOS PARA ADMISSÃO IMEDIATA
1 MECÂNICO (

1 ELETRICISTA
1 TORNEIRO
PARA SERViÇOS DE MONTAGEM, TORNO E MA-
NUTENÇÃO INDUSTRIAL

"

INFORMAÇÕES P,ELOS TELEFONES: 44-1424 e

44-0224
.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade de um veículo _ Ford
F·600 _ placas TP·0017, cor verde selva, de no. 688620, pertencen
te ao Sr. Deomício Heizem de Oliveira.

Tubarão - 28/7/1975

'DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado a carteira 'de habilitação, categoria Amador, per

tenc�nte ao Sr. Nilto Jaques Pereir.a. Florianópolis.

CERTIFICADO EXTRAVIADO.
Fói perdido o certif.icado de 'propriedade do veículo marca Aero

Willys, ano 65, motor BS-041488, chassis - 511,,·5132, placas "

SX·0791, pertenc�'n� ao Sr. José Telmo Haro Antunes.
x '

CHEVETTE-74
. Vendo de particular para particular, equipado, motivo via
gem. Tratar: com Márcio � Rua Abel Capella, 287 - Coquei
ros.

. VENDE -SE CORCEL
Vendo Corcel-73, azul colonial. Tratar: fone 22-2233, com

o Sr. Fóes.

ALUGA-SE SALA
Aluga-se uma sala com telefone situada à Av.

Othon Gama D'Eça, 153, 50. andar - sala 52. Tratar
'no local.

ALUGA-SE QUARTO
Para 2 moças. Ed. Banco Sul Brasileiro, -apto 804·
Praça XV.
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TOCA-FITAS
PARA AUTO
MK-7, 12 volts,
monaural l

Desde 810,00
ou apenas

I!!!===e;� 7.7,00
mensais!

RÁDIO PORTÁTIL
BEIRA·RIO

De-aSO,OO-
por apenas

225,00.

RÁDIO PARCEIRO

De146,00-
por apenas C;::IIJt1IIIII'

99,00

TVS A CORES
22 e 26 polegadas! Com Sel.etronio!

A partir de527,00 mensais!

�
AUTO RÁDIO TURNOLOCK
3 faixas, 12 volts! Universal,
completo com acessórios e alto-falante!

ii -

Desde729,00
.

ou apenas69,00 mensais!

I

I'
_ _

_

�
-
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o LUCRO É SEU
NICOMPRIDE

PHILIPS
NIS LOJAS HM!

Desfrute. a alta qualidade PHILlPS!
Aproveite os prazos e as vantagens HM!

CONJUNTe DE
SOM STEREO
2 caixas acústicas,
controles
deslizantes, toca
discos automático
de 4 velocidades!
60 watts (Pico -

Musical).

Apenas219,00
mensais!

\

RADIOFONES
A partir de

189,OOmensais! .

BASTA COMPRAR PRA GANHAR!
DE GRIÇI" CORCEL

e 4 TELEVISORES
TODOS ELES A CORES!

\

TV PORTÁTIL
12 po!egadas!

De-1.920,00
por ap�nas 1.295,00

TVS DE MESA
24 polegadas,
com Seletronic!
A partir de

'138,00
mensais!

lIjlii=iiiiii�'
,.-6'

TVS PORTÁTEIS
17 polegadas,
com Seletronic!
Desde

133,00
mensais!

PHILlPS
._--- -------------------�

e
TOCA-FITAS
STEREO P/AUTO
MK-7, 12 volts,
com suporte!

Desde

1.400,00

FONÓGRAFO
PORTÁTIL
Pilha eluz !
"O som do melhór
momento"

Apenas 489,00
ou43,0,0.
mensais l
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HOJE, 50 ANOS
Hoje, 31 de julho 'de

1975, o Clube' Náutico
"Francisco Martinelli"
completa 60 anos. E 35
anos depois da publicação
acima, a história da agre
miação vermelha e preta
continua sendo a mesma.

As glórias, o trabalho ho
nesto dos dirigentes, a in

tegral harmonia entre dire
tores e atletas e a recorda
ção dos ardorosos funda
dores que escreveram as

primeiras páginas da histó-'
ria que leva o nome do

Na edição .histórica de
31 de julho de 1940, o

jornal "O ESTADO" abria
em página inteira a seguin
te manchete: "Um dia de
júbilo e de glória para o

esporte barriga-verde. o
glorioso Clube Náutico
Francisco Martinelli come
mora hoje o 250. aniversá
rio de fundação". E parte
do texto tinha o seguinte
teor:
"Nesta data o Clube
Náutico Francisco Marti
nelli, o simpático grêmio
rubronegro, .uma das asso

ciações esportivas de maior

prestígio em nosso Estado
e quem mais tem concorri
do para engrandecer o va

lor da ardorosa mocidade
barriga-verde.

Justas, justíssimas são
as expressões de regozijo e

de intensa alegria com a

numerosa família martine
Una comemorando a passa
gem de tão auspiciosa da
ta, que sintetiza uma longa
e benemérita existência de
25 anos de lutas e glórias.

De dicando-se inteira
mente ao desenvolvimento
do esporte do remo em

plagas catarinenses, o Mar
tinelli tem escrito páginas
brilhantes nos anais do es

porte barriga-verde, pági
nas que constituem legíti
mo patrimônio histórico e

de que, com sobeja razão,
muito se orgulham os ru

bronegros de coração.
Fácil é imaginar-se

quantas dificuldades,
quantos-tropeços, não teve

que afrentar e vencer nes

ses longos, 25 anos num

meio onde o esporte é
encarado ainda corno mero

passatempo. Malgrado to

das as dificuldades e per
calços, os dedicados diri
ge n t es do "Martinelli"
conseguiram manter e orí
e ntar condignamente o

glorioso grêmio rubrone
gro, transformando-o nu

ma radiosa afirniativa do
quanto pode a dedicação,
o trabalho de um pugilo de
bravos esportistas".

A notícia da decisão do
Ministério da Educação e

Cultura de implantar a ma

téria Ecologia em todas as

áreas de ensino, fui recebida
, com entusiasmo pelo profes
sor Faulo Lago, do Departa
mento de Geociências, da
Universidade Federal de
Santa Catarina. Segundo o

professor, "a ecologia sem

pre teve um ensino muito
restrito e sempre relaciona
do à Botânica".

- Embora ___:___ explicou -

seja possível encontrar pu
blicações brasileiras do sécu
lo XVI, que falavam sobre o

problema ecológico, somén
te no início deste século é

que a humanidade passou a

ter consciência da necessida
de de preservação da nature
za. - Mas, mesmo assim, o

problema não alcançou a

amplitude desejada, o que
I

só aconteceu a partir da
década de 60.

CONSCIgNCIA -

Segundo o professor Pau
lo Lago, __.a Ecologia agora
está ,sendo jepcaraàa\ num
âmbito mais amplo,' e-nvol
vendo um rainO mais ,cientí
fico.

_ A partir de 60 passou-

crtinelli. 60
guarda-marinha Francisco
Martinelli, patrono do clu
be, e que o tempo jamais
vai apagar.

-

Dificuldades e trabalho
. sempre foram a tônica da

.agremiação martinelina
nestes 60 anos de existên
cia. Mas o inconfundível
"amor" do atleta e dirigen
te rubronegro pelo seu clu
be desde a época de sua

fundação venceu a distân
cia e os tempos.

Atravessou a barreira
da saudade e várias gera
ções e hoje os jovens mar

tinelinos estão da mesma

forma integrados e, com a

mesma euforia se prepa
ram, primeiro corno atletas
e depois como dirigentes"
para dar continuidade ao

trabalho iniciado em 1915,
num pequeno galpão de
madeira instalado na praia
de fora.

O "amor" ao clube
continua sendo o mais va

lioso troféu conquistado
pela gente martinelina
através dos tempos. Isso
ficou.evidenciado neste pe
ríodo de três anos em que
o Martinelli esteve com as

suas atividades paralisadas
devido ao aterro. Sem con

dições de remar os .atletas
não se transferiram para
outras agremiações náuti

cas, o que seria totalmente
compreensível. Continua-.
.ram fiéis ao clube. E agora
três anos depois, quando a

extensa flotilha começa
novamente a vencer as

águas da baía-sul as primei
ras horas da manhã, como
nos bons tempos das ioles
Irara e Irajá na baía norte
os remadores são os mes

mos, trazendo à tona em

, cada remada o orgulho dos
verdadeiros "rower" marti
nelinos.

Fundado em :? 1 de ju
lho de 1915, do velho gal
pão de madeira na praia de
fora até os dois majestosos
edifícios da rua João Pin
to, o Clube Náutico Fran-
cisco Martinelli ostenta hoje
um auspicioso patrimônio
além de uma excelente flo
tilha, motivo de .orgulho
da gente martinelina e que
conta com o mais absoluto
desvelo do presidente João
Batista Bonnassis e do vice

Argemiro Cabral, assim co

mo toda a diretoria.

A FLOTILHA
Vinte cinco barcos fa

zem parte da flotilha do
Martinelli, e dentro de

pouco tempo chegará a 26,
com a decisão da diretoria
em mandar construir um

novo skiff.
Fazem parte do patri-

-se a dar maior importância
'a natureza, tendo em vista
os fenômenos que ocorrem

pela não conservação da na

tureza. Esses fenômenos, às
vezes

-

catastróficos, geraram
urna tornada de consciência'
do problema. Os países pas
saram a encará-los não como

um problema particular,
mas sim como um todo,
uma vez que todos os siste
mas estavam senda afetados.
Assim, o que não tinha gran
de repercussão, passou a ser

do interesse de todos,
Explicou o professor

"que no início do Século os

primeiros sintomas do inte
resse popular pela Ecologia
se fizeram sentir, notada
mente nos Estados Unidos.
Entretanto, isso .não coinci
diu com uma estratégia eco

lógica, suficientemente- gran-
d "

'

e •

- No caso brasileiro -

prosseguiu - de 1.960 para
cá, a -preocupação com a

ecologia passou a ser bem
maior. Essa matéria só' exis
tia nos cursos de biologi� e

somente agora se percebeu
que o problema é geral, por
que é crescente. E necessá
rio, na etapa que atravessa-

momo náutico os skiffs,
que levam o nome de "Ma
noel Silveira", "Jrume Cal
lado"; e três barcos Dois
Sem: "Erick Passig", "Aci
oli Vieira" três barcos Dois
- Sem: "Eríck Passig",
sAciolí Vieira" e "Iracy
Brasil"; 3 Dois-Com:
"Narbal Vilela", "José
Elias"; 4 Quatro-Com:
"Mànfredo Leite", "Sid
ney Pratts", "Luiz- Oscar
de Carvalho" e "Celso Ra
mos"; Quatro-Sem: "João
Batista Bonnassis" e "Os
mar Cunha"; 3 Doubles:
"Adernar Silva", "Caixa
Econômica Federal" e

"Alípio de Castro"; 2 Oi
to: "Geraldo Starllin" e

"Eduardo da Luz Pinto"; e
ainda 3 ioles: "João Flo
res", "C:N. Cachoeira",
"Irara" e 2 canois antigos
(tipo iole).

OS�MADORES
O quadro atlético do

Martinelli atualmente é
formado de 16 remadores,
quase que exclusivamente
de nível universitário. E
justamente pelá qualidade
e fidelidade dos atletas ao

clube, que o presidente Jo
ão Bonnassis e o vice Arge
miro Cabral se esforçaram
em voltar às atividades, de
pois de quase três anos de
ausência do clube nos cam

peonatos oficiais, O aterro
tirou as condições do clu
be se manter ativo, consi
derando que os atletas
cumprem .suas atividades

profissionais diárias e não
teriam condições de trans

portar os barcos nas costas
durante o longo percurso
do aterro, não .sobrando
desta forma tempo para o

treinamento.
E assim sendo, as em

barcações foram guardadas
e consequentemente a flo
tilha foi preservada. Quem
ganhou com isso foi o clu-

. be. Com a decisão de José
Matusalém Comelli, dire
tor do Grupo Hoepcke, em
colocar um' dos galpõesda
Arataca à disposição do
Martinelli, a diretoria re- .

solveu transferir alguns
barcos de treino _ para o

local.
O galpão foi parcial

mente reformado para ofe
recer aos remadores as

condiçêos ne cessanas.

Chuveiros, uma cozinhá,
instalada com geladeira
(farta de alimentos), fogão
e armário com todo o ma

terial de cozinha, além do
vestiário e cabides pàra os

barcos foram organizados.
Corno os treinamentos são
feitos às primeiras horas da
manhã, aos atletas é servi-

mos que a opinião' pública,
através do processo educa
cional tome consciência do
problema.

-

EM SANTA CATARINA
Para o professor Paulo

Lago, em proporção a O'u

tros estados da Federação,
"Santa Catarina ainda não
tem grandes problemas eco

lógicos, isso se olharmos a

'questão com otimismo",
- Mas se observarmos

que Santa Catarina está sen

do trabalhada por um núme
ro muito reduzido de pes
soas - 3 milhões de habitan
tes - nota-se que o Estado
já está bastante devastado,
embora ainda haja possibili
dade de se organizar amplos
programas de preservação
ecológica.

"Já temos sintomas de
ambientes ameaçados, como
é o caso da área do planalto
q-qe está sendo paulatina
mente mutilada, pará a O'b
tenção de espécies econômi
cas - produçãO' agrícola - o

que altera O' sistema ecológi
c�. AcO'ntece que em alguns
casO's essas plantações não
são renovadas, mas sim so

mente extraídas. Outro pro
blema grave é O' das queima-

do um substancioso café
matinal. Dali seguem para
suas atividades profissio-
nais.

Fiéis ao clube, os rema
dores voltaram a remar co

rno nos bons tempos, com
exceção de Renato Macha
do que está residindo no

Rio de Janeiro. Os' treinos
foram iniciados de maneira
gradativa, mas dentro das

. possibilidades do pessoal.
Oito, Quatro Com, Dois
Com e Dois Sem foram as

guarnições inicialmente
formadas.

Na última regata do

campeonato estadual dis
putada na baía sul, o Mar
tinelli participou, "mais
com o objetivo de col:bo
rar com a promoção, pois
os reinadores ainda não
estavam devidamente pre
parados", no skiff, Quatro

. Com e Oito. O barco a

Oito remos superou inclu
sive ao Riachuelo e só per
-deu para o Aldo Luz nos

últimos metros. O Quatro
Com era à páreo onde
residiam. as maiores espe
ranças do Martinelli, mas

teve a infelicidade de que
brar o leme nos primeiros
500 metros.

Argemiro Cabral, ho
mem que vive diariamente
a vida do clube, está cons

ciente do seu trabalho. Seu.
maior incentivo é o apoio
dos atletas, que têm nele
uma verdadeira admiração
pelo que faz no clube.
"Nesta minha idade o que
me prende é a mentalidade.
dessa rapaziada. Gente
conscientizada e em nível
de sociedade. Isso nos deu
a confiança em, desde
1969, resolver os .proble
mas do clube democratica
mente, sem nenhuma bri
ga".

REMADORES E SUAS -

ATIVIDADES
Aos 60 anos de existên

cia, o Martinelli comemora
a data com as guarnições
formadas dos seguintes re

madores: Oito: Azuf Soa
res (voga), acadêmico de
direito e funcionário da
Justiça Federal, ValmírB.
Silva (sota-voga), fazendo
vestibular, para a ESAG
(antes medicina), funcio
nário da Besc Financeira,
Adernar Boeing (contra
voga), acadêmico de dire
ito e cursa a Escola Supe-
Dr de Educação Física;
r naldo Lima (10. cen

tro), acadêmico de direito
e ciências contábeis, funci
onário da Contadoria Ge
ral do Estado; Paulo Sucu
pira (20. centro), fazendo
curso preparatório p�ra

das, que nem sempre tem
por sobjetivo novas planta
ções e também a utilização
de. recursos naturais como
c ombustível, pois existem
inúmeras fabriquetas no' Es
tadoque trabalham com le-
nh"a .

-

RENOVAÇÃO
A .

renovação da flora,
através dos programas de
reflorestamento obrigatórios
por lei, nem sempre atinge
os objetivos. As plantações
de certos tipos de árvores,
como é o caso "pinus" mui
to usado no Estado por ser
uma árvore fácil de conse

guir mudas e de rápido cres

cimento, em substituição a

flora natural não conseguem
suprir os efeitos da devasta
ção dessa. Segundo Paulo
Lago, a substituição de uma

vegetação por outra implica
em toda umamodificação na

ecologia local, quer seja na

flora bem como na fauna.
lUlA

-

Na Ilha de Santa Catari
na, segundo o professor, O'

maior problema é a devasta
ção ,das encostas, que se não
for proibida trará como con

sequência a falta d'água; pa
ra os moradO'res do interior

s
Textos de Aldírio Simões

re

'0 clube em alguns lances: seu fundador, o nova e velho prédio, e o atual 4-com.

daaes foram imensas, e Ar

gemiro Cabral teve partici
pação ativa no empreendí-'
mento.

.0 depoimento de um fundador

E'nsino de Ecologia tem o
,
.'

.

apoio de' professor daUfsc

vestibular, funcionário da
Besc Financeira; Saulo So
ares (contra-proa), tem
ma t r íc.ula trancada na

UFSC e é funcionário do
BRDE; Iomar Santos (so
ta-proa), é motorista pro
fissional e proprietário de
dois táxis; Saulo Soares
(proa), acadêmico de me

dicina, e Jobel Furtado (ti
moneiro), diretor e treina
dor do clube.

-

Completam o· quadro
atlético vermelho e preto
Mauto Soares, funcionário
do Besc; Lauro Soares, es

tudante; Adir Boeiag, estu
. dante. e cumprindo serviço
militar; Lenoir Gonçalves
Bruno, estudante. Nelson
Rogério da Silva, acadêmi
co de direito e instrutor de
remo na UFSC; Jair catos
Dutra, engenheiro e Murilo
'Souza, estudante.

PATRIMÔNIO

Além do edifício anti
go, o patrimônio do Clube
Náutico Francisco Marti
nelli foi enriquecido com a

construção de mais um

prédio de três andares ao

lado, à rua João P�to. O
edifício antigo, onde na

parte térrea funciona a ga
ragem do clube, foi cons
truído na década de 30, e

o prédio novo o foi a

partir de- 1969. As dificul-

que dependem das fontes
naturais.

- No caso do município
de Florianópolis, deve ser
l'evado em consideração' a
-necessidade da preservação
dos mananciais naturais de
água, tendo em vista que o
d e s envolvimento turístico
ex ige grande quantidade
desse líquido, principalmen
te no verão, A devastação
das encostas não somente
diminui a quantidade d'água
ecístente,mas também prejr
dica a qualidade da que resta.

Segundo o professor o

problema ecol6gico cresce
muito mais do que a propor
ção das medidas que estão
sendo tornadas para minorá
-la.

- Para a preservação da
natureza s6 existe um cami
nho- a educação dohomem
desde criança. O' homem
tem que buscar nO'vos cami·
nhos de ser dentro do plan&
ta, não como dominante,
mas sim como dependente,
pois ac.ima de si existe o

complexo ambiental, que se

nãofor preservado fatalmen
te acabará com o pr6prio
homem".

Fundador, remador e s6cio benemérito do Martinelli, Luiz
Oscar de Carvalho, o mals martinelino de todos, guarda cpnsigo

_

um vasto arquivo da história do clube, desde a década de 1910.
-Conta que o Clube Náutico Francisco Martinelli nasceu na

esquina da rua Felipe Schmidt com a Pfpça XV de 'Noveulbro,
assim como os maiores eventos da velha 'Desterro. Em 1915, um
mês depois de ser fundado o Clube Náutico Riachuelo, surgiu a

idéia de fundar um clube adversário. Surgiu numa conversa entre
, amigos na esquina da Felipe, entre Luiz Carvalho, João Medeiros
Barbosa, Libório Soncini, Lauro Carneiro e Osvaldo Reis.'

No' café âoSr. Farinhas, na Praça Xv, de propriedade de
um português (hoje o Bradesco), surgiu o primeiro contato para
a criação -da Sociedade. Na época, o rebocador Guarany da
Marinha 'de Guerra, saiu em manobras com a chata Borborema,
do Lloyd Brasileiro, acidentou-se a acabou afundando. Entre as

pessoas que pereceram no desastré, estava o aspirante Francisco
<Martinelli. E seu nome foi lembrado pelo almirante Lucas
Boiteux (que ainda hoje vive no Rio de Janeiro). .

'

No dia 31 de julho de 1915, a primeira reunião e a data oficial
de fundação do Martinelli, no Clube Concôrdia (hoje ediftcio
João Moritz). A adõção do nome do clube foi feita em 4 de
agosto de 1915.

.

SÓCIOS FUNDADORES
Consta da ata de fundação do Clube Náutico Francisco

Mediante contato de Ar- Martinelli os seguintes sócios fundadores, segundo os arquivos de
, Luiz deCarvalho:., ,

.

gemiro e do procurador Lauro Carneiro, Narbal Viegas, Ari Tolentino de Souza, José
Amauri Cabral Neves com Rodrigues Fernandes, João Vassilacoupolos, Libário Soncim,
fi I-Ou

. Alfredo Montenegro, Edmundo Simone, Miguel Savas, Nestora Irma rmaos neux, Conceição, Celso Ramos, Luiz Osvaldo Ferreira deMelo, Osvaldo
ficou acertada a conclusão Moellmann, Edgar Simone" Joaquim Carneiro da Cunha, Con»
do prédio. Sobre esse as- tantino Selva, Justino Silva, Daniel Guedes da Silva, Djalma

Gama D'Eça, Racine Leite, .Oscar Silva, Eurico Soares; Mtinoel
pecto Cabral tece os me- Soares, Edmundo Ramos, Nabuco Duarte e Silva, Julio tromw
lhores comentários à firma powisck, Walter -Lànge, Waldemar Freyslebêr, Euclides Portella,
Irmãos �rieux "que teve ..

Osvaldo Reis (pai do Governador Antônio Carlos Konder Reis),
.

' Edmundo Luz, Fabricio Àvila, Elpfdio Silva, Cantídio Regis e
como garantia a nossa pa- ,laime Linhares.
lavra: terminou o - edifí- I

",.

Em 1969 João Batista
Bonnassis foi eleito presi
dente do clube e Argemíro
Cabral vice (ambos conti-

. nuam se revezando até ho
je). Então foi iniciado o
movimento para a constru

ção do novo edifício. De
pois de algumas tentativas
infrutíferas junto a órgãos
do governo do Estado, sur-

. giu o interesse da Sudepe,
que mantém suas instala
ções no prédio até hoje.

cio, e s0pIeme depois,
com as rendas do aluguel,
é que passou a receber o
pagamento da construção.

Hoje os tres andares do
edifício estão. alugados pa
ra a Sudepe, e depois de
tantas tentativas, consegui
mos terminar o prédio da
maneira corno menos espe
rávamos".

Carvalho; fundador, remador, e sócio benemérito do
,

Marttnelli-

'Começam a' ser implantado
\ ..

viadutos entre-a SR-IOI
e a ponte Colombo Salles
Encontram-se em fase de implantação as RODOVIAS BR-158 E 153

obras do viaduto a ser construído próximo O DNER vai implantar no mm ícípio c
� sibstação da Celesc, em São José; na Cunha Porã um escritôrio de fiscalização,
confluência da BR-101, com li BR-282, qual será encarregado de fiscalizar os ser0
acesso para Florianôpolís, A tomada de ços de implantação e pavimentação do
preços para a construção daquela obra de trecho de ligação entre a ponte sobre 0 Rio

. arte foi homologada, tendo sido vencedora Uruguai e a BR-282, numa extensão de
a firma -Nordenco S/A '-'-. Nordeste, Enge-

_ àproximadamente 50 quílçometros, � po�
nharia e Comércio -, que já se encontra sobre o Rio Uruguai, recentemente �augu'
instalada no local para início das obras. .jrada, tem 1.003,14 metros de extensão eJ�

. O viaduto será construído sobre a se encontra emtráfego.BR-10I no quilômetro zero da BR-282
com um prazo de entrega de 120 dias" a> Os trabalhos de pavimentação claque!
contar da data da ordem de serviço, estan- "trecho estão a cargo da Construtora Ferrei,
do orçado em aproximadamente ra Guedes S/A, a qual já se encontra
Cr$ 1.200.000,00. Paralelamente, amesma

-

instalada no local, para início imediatO' do�
firma está construindo um viaduto na rua trabalhos. O escritôrio de físcalízaçãc far!
Almirante Tamandaré, em Coqueiros, cujos o acompanhamento do projeto final 4e
serviços se desenvolvem norrralmente es- engenharia para a pavimentação do trechO
tando Já concluía a infra-estrutura e inicia- compre-endido entre a BR-282 e o municl-
da a superestrutura. pio de Coronel Vívida, no Estado do

Está prevista também a construção de Paraná, com uma extensão de 143 quilôrnil'
um terceiro viadutO' no segmento de acesso' trO's.
li nova ponte, este sobr� a ma Max �e Segundo infurmou o DNER, para a

Souza, em. Coqueiros; com O' início das impiantaç�o de pavimentação do trecho. .daobras preVIsto para breve. O DNER está rodovia BR-153, no trecho entre ErechíIJ1
elaborando os projetos estruturais de mais (RS) e PortO' União foram conseguido ,

dois via�utos, os. qU.ais ,serão implantados 'recursos capazes, de �errnitir o prosseg� �;

na Avemda Ivo,SilveIra e que integrarão o mento. normal dos serviços de imp;lantaçao,complexo de obras de acessos � PO'nte pavimentação e obras de arte es eciais que
Colombo Salles. ali vê,n� sendo executadas.
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